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El que fuera asentamiento de los
primeros getafenses, en la ribera
del Manzanares, se convirtió por va-
rias circunstancias en el barrio más
abandonado de la ciudad. Al me-
nos, así lo han creído durante mu-
chos años los vecinos de Perales
del Río, que han sufrido el impacto
medioambiental generado por ins-
talaciones como depuradoras, inci-
neradoras o carreteras; amén de
verse inmersos en una vorágine de
reivindicaciones en aras de cons-
truir un barrio más habitable.

Muchas de las demandas, provoca-
das por las carencias dotacionales
de una zona desestructurada urba-
nísticamente, pudieran haber sido
escuchadas y cumplidas por la Ad-
ministración, que tiene sus ojos
puestos en el último barrio por de-
sarrollar. 
De momento, ya se ha conseguido
una pista polideportiva, o la subins-
pección de la Policía Local, además
de ampliar la frecuencia de los au-
tobuses, entre otras. Un nuevo cen-
tro cívico, la reforestación de quin-
ce hectáreas del Parque Regional
del Sureste, el enterramiento de las
líneas de alta tensión o la llegada
del Metro (compromiso del alcalde
en este número de GETAFE CAPI-
TAL y de Rafael Simancas en otros
medios de comunicación) vendrán
a cambiar la idiosincrasia de este
enclave. 
Al abrigo del PAU-3 que se acomete
en estos momentos, 1.750 viviendas
intentarán cohesionar los dispersos
núcleos de población (de ellas,
1.350 serán de renta libre y 400 de
protección oficial). Pero ahí no que-
da la inversión en hogares, ya que
el Plan General de Ordenación Ur-
bana contempla la transformación
de unos cuantos millones de me-
tros de suelo en viviendas, equipa-
rando en población a Perales con
otros barrios de Getafe.

(páginas 13 a 20)

Pasado y futuro 
de Perales del Río

El barrio más alejado del casco urbano
espera ver cumplidas sus principales
reivindicaciones en los próximos años

El 11 de abril se inaugura la línea 12 que comunica Madrid
capital con los cinco municipios más poblados de la zona

Ya son solamente una anécdota las enormes cifras que se han barajado en la construcción de la línea 12 de Metro,
más conocida como Metrosur, y que unirá los municipios de Leganés, Getafe, Fuenlabrada, Móstoles y Alcorcón,
y a éste con Madrid. El viernes, 11 de abril, el proyecto que Ruiz Gallardón, presidente de la Comunidad (con la
oposición, excepto Castro, de los alcaldes socialistas de la zona), fraguó en 1998 echará a andar en Alcorcón,
uniendo las ciudades del sur a través de más de cuarenta kilómetros de vías, en su mayor parte subterráneas. Vein-
tiocho estaciones, de las cuales ocho pertenecen a Getafe, con puntos de conexión con la red de cercanías de REN-
FE, que ampliará la comunicación a Parla y Pinto. Han sido treinta y cuatro meses de obras, cumpliendo todos los
plazos previstos, para que esta primavera pudiera estar disponible el Metrosur, que finalmente tendrá una tarifa
más elevada que la del Metro de Madrid y tardará 58 minutos en realizar el recorrido completo. (páginas 6 a 8)

¡Arranca el Metrosur!

ENTREVISTA

� Benito Plaza:
�El billar es un
juego apasionante 
y muy dificil�

(Página 22)

� Pedro Castro:
�Hasta hoy hemos
tenido que hacer
ciudad y ahora
tenemos que hacer
ciudadanos�

(Páginas 10 y 11)

DEPORTES



He leído la página que vuestro pe-
riódico dedica a la vigilia que cele-
bramos del 14 al 15 de marzo,
cuando aún no había comenzado el
ataque bélico, pero que poco le fal-
taba. Me quedé triste al ver lo po-
co que se le dedicaba a una noche
entera de esfuerzos e ilusiones de
un montón de personas que con al-
truísmo colaboramos para que to-
do eso pudiera realizarse de la ma-
nera más organizada posible. Y me

quedé triste porque comprobé que
una visita de un personaje hiperfa-
moso se destaca y que la actuación
y el trabajo de muchos otros ni si-
quiera se mencionan. Conste que a
Miguel (Ríos) lo quiero mucho, pe-
ro si supierais la ilusión y el esfuer-
zo que le supuso a Luis Farnox (El
Mecánico del Swing) venir hasta
Getafe junto con Ángel Petisme,
ambos grandes cantautores cotiza-
dísimos en ámbitos culturales pro-

gresistas, les habríais dado como
poco las gracias, pero se conoce
que los que escriben los artículos
de GETAFE CAPITAL no lo saben,
como tampoco saben lo que tuvo
que hacer Pili Machi para poder ac-
tuar con parte de sus músicos y no
ella sola como en un principio se
pretendía, y con qué ilusión vinie-
ron desde muy lejos, y también
otros, que no vinieron desde lejos
porque son getafenses, como De-
rrame Cerebral, que son tan bue-
nos músicos como buenas perso-
nas. Que sepáis que nos movimos
mucha gente, que suspendimos
nuestros compromisos por estar
allí esa noche, que nos gastamos lo
que no tenemos en desplazamien-
tos y en llamadas, y que lo hicimos

con ilusión, con esperanza y con
ganas, como Quintín (Cabrera),
que mi pobre viene a todas y ni si-
quiera lo habéis mencionado. No
creo que sea justo. Nadie os pide
un especial y nadie participa en es-
tas cosas buscando el reconoci-
miento popular, pero ya que ha-
bláis de esa noche, qué menos que
decir todos los que vinieron, todos
los que estuvieron, porque el com-
promiso por la paz tiene nombres y
o hablamos de todos los que vinie-
ron o no hablamos de nadie, pero
eso de reseñar sólo a los más fa-
mosos, no sé, me suena a mí a una
palabra que está muy de moda: la-

meculos. ¿Os suena de algo?
Sol Soto

Mánager

cartas al director

O todos o ninguno

Censura en el Hospital Universitario
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espués de casi tres años, el Metrosur es una re-
alidad. El proyecto estrella de Alberto Ruiz Ga-
llardón y el Partido Popular para el cinturón

rojo de Madrid ha superado todos los obstáculos, inclu-
so el de un paro sindical de un par de horas contra la
Guerra que ha obligado a retrasar un día su inaugura-
ción, hasta el 11 de abril, para evitar sorpresas desagra-

dables. Ha sido un buen bofetón en el corazón de la iz-
quierda, cuyos dirigentes políticos (con la excepción de
Pedro Castro, todo hay que decirlo) se opusieron por di-
versas razones (proyecto irrealizable, tremendamente
caro, innecesario, maniobra especulativa del gran capi-
tal...) al arrollador empuje subterráneo de siete tunela-
doras, que el paso del tiempo ha desnudado de conteni-
do, dejando claro que el mayor pecado cometido por el
Metrosur era ser una idea de la derecha y no de la iz-
quierda. No estaría de más  que se aplicaran el cuento
los alcaldes socialistas del sur que, con razón, tanto se
quejan sobre la oposición política que el PP realiza en
municipios como Getafe, Leganés o Fuenlabrada, donde
el no a cualquier proposición del equipo de gobierno
municipal de turno es un axioma, sin importar que en el

ámbito regional o nacional su propio partido diga lo con-
trario, o que beneficie o perjudique a los ciudadanos.
No obstante, y al margen de que se haya quedado al-
guna china de más en el camino (en forma de verti-
dos nada controlados, por ejemplo) el Metrosur ha
dejado finalmente dos cables sueltos de importancia.
El primero se refiere al precio del billete y, aparente-
mente, pudiera tener arreglo si, aprovechando que es-
tamos en plena campaña electoral, se consiguiera
arrancar de los candidatos la promesa de que se aba-
ratará en cuanto el político ganador se siente en el si-
llón de la presidencia de la Comunidad. El segundo, la
muy deficiente conexión con la red de Metro de la ca-
pital, va para más largo, y parece condenar a este su-
burbano a ser, exclusivamente, un punto de unión en-
tre los ciudadanos de las localidades afectadas. Se ha
perdido así una ocasión inmejorable de comunicarlas
adecuadamente con Madrid mediante este sistema de
transporte público, y hacer, así, un poco de sana com-

petencia a los túneles que agujerean la capital y que
parecen construirse sólo para solaz uso y disfrute del
vehículo privado.

Se hizo la luz al finaldel túnel
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Esta sección sindical del Área 10
Hospital Universitario de Getafe so-
licitó el salón de actos para una
conferencia sobre Sanidad en Irak
para el día 27 de marzo. La ponente
de dicha conferencia es Gloria Be-
rrocal, periodista, y como invitados,
Pilar Bardem y Juan Diego Botto.
En su día fue concedida y cual ha
sido nuestra sorpresa que tres días
antes de la fecha nos comunica di-
rección gerencia que no nos deja el
salón de actos porque éste no está
para esos fines.
Por todos es sabido que en este sa-
lón se hacen todo tipo de actos, tan-
to sanitarios como no sanitarios,

como por ejemplo la festividad de
Reyes para los hijos de los trabaja-
dores de este hospital, cosa que nos
parece muy bien y a la que no tene-
mos nada que objetar.
Ante esta negativa solicitamos la sa-
la de juntas del pabellón docente,
que también es un lugar de celebra-
ciones de despedidas de antiguas ge-
rentes. La denegación fue rotunda.
Desde este sindicato nos hacemos
muchas preguntas: ¿qué ha pasado
en este tiempo?, ¿a qué tienen mie-
do los jefes?, ¿dónde está la libertad
de expresión?, ¿por qué prohíben el
derecho a la información?

Sección Sindical Área 10 de CGT

CARTAS AL DIRECTOR. Para colaborar en esta sección enviar una carta a la redacción
de Getafe Capital o a través del e-mail: redaccion@getafecapital.com. Es imprescindible
que los textos destinados a esta sección estén firmados y que conste el domicilio, telé-
fono y número de DNI de sus autores.
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Empresa de autobuses Martín: impresentable

cartas al director

Minucias
La resaca del pasado pleno extraordinario sobre el conflicto iraquí

condicionó las voluntades de nuestros políticos en su última
comparecencia pública y puso de manifiesto un viraje en su acti-

tud. De modo que el pleno ordinario en el que se abordaban temas tan
variopintos como el desarrollo de Los Gavilanes, la creación de una co-
misión de ayuda a los afectados por la guerra o la solicitud, a la comi-
sión permanente del Pacto de Toledo, del incremento de las pensiones
no contributivas y las mínimas de la Seguridad Social, discurrió por su
cauce, sereno, con calma, como debe ser. 

El alcalde no quiso empezar hasta que todo el mundo se hubosen-
tado debidamente; Francisco Hita (que cogió el timón, después
de que Castro y José Luis Moreno abandonar la sala para home-

najear al poeta José Hierro) se mostró contundente a la hora de imponer
el orden; Carlos Pereira, que transmitió la opinión de su partido con res-
pecto al tema bélico, esgrimió su discurso en parámetros correctos. De-
talles que se iban sucediendo y que confirmaban una recuperación del
marco plenario como ágora del diálogo.

En medio de un ambiente de no estridencias, fueron sólo algunos
suspiros, murmullos y aplausos los que atestiguaron que a pesar
de un todo llamado guerra que ha trastocado nuestros hábitos y

reescrito nuestra tabla de valores, la vida sigue también su curso y las
personas continúan preocupándose por esas minucias que normal-
mente marcan nuestro paso. La minucia de nuestros mayores responde
al nombre de pensiones. Y esa minucia hizo que varias decenas de ellos
abandonaran por unas horas sus quehaceres cotidianos –tal vez recoger
al nieto del colegio, una partida de cartas, o simplemente un paseo por
el parque, y se acercarán al Consistorio para presenciar cómo otros dis-
cuten acerca de su mañana. Representantes del Consejo Sectorial de
Mayores, un ente aglutinador y comprometido, recordaron el estado
de su perenne reivindicación, aludiendo a las 50.000 firmas recogidas
hace pocos meses y entregadas al Defensor del Pueblo, así como las
reuniones que vienen manteniendo con PSOE e IU (aún hoy, pendientes
de ser recibidos por el portavoz del PP en el Congreso. Comprensible, el
Gobierno de la nación,  más preocupado por sus campañas bélicas en
suelo ajeno, prefiere dejar para luego sus problemas en casa). 

E l debate presentado por las concejalas de los tres partidos (Car-
men Plata, por el PP, Marian Díez, por PSOE y Laura Lizaga, por
IU) no perdió la perspectiva ideológica a la hora de plantear una

realidad que por momentos temíamos que cayese en la trampa de la
politización.
Esta es una cuestión más de sentido común, y también de sensibilidad
(por algo será que las encargadas de este tipo de asuntos secundarios,
los sociales, sean mujeres) y en ciertos pasajes de sus intervenciones,
así lo confirmaron. Y aunque sepa mal en el contexto actual (donde es-
tán muriendo las víctimas del descalabro), tener que supeditarnos a los
términos de más bajeza, los crematísticos, en esta oportunidad se hace
prioritario. Para hablar de una situación que raya en la injusticia social,
hay que hacerlo alto y claro, con absoluta rigurosidad, dejando a un la-
do las premisas etéreas y abstractas. Laura Lizaga, de IU, lo vino a decir
en su intervención. “Quiero bajar a la realidad de mi pueblo, donde al-
rededor de 700 personas malviven, pues el único ingreso que tienen es
una pensión no contributiva”. Malviven y en muchos casos mueren en
soledad en una ola de abandonos que se ha sucedido durante el pasado
año en la Comunidad de Madrid. La minucia de nuestros mayores son
esos 287 euros, 44.720 pesetas, que suena más desgarrador, con los que
tienen que hacer frente al día a día. A los gastos corrientes, compartidos
por todo hijo de vecino y que van destinados a la comida, vivienda o ves-
tido, se suman una batería de inversiones adicionales que vienen a cu-
brir carencias del Estado de Bienestar actual que no da para determi-
nadas ayudas asistenciales. 

E l cambio se exige contundente y no tendría que conformarse
con políticas estructurales que incrementen esa irrisoria limos-
na. La teoría de la recuperación de una conciencia generacional,

en una sociedad que desecha lo viejo, lo feo, hasta lo pasado de moda,
no por manida, pierde vigencia. Hoy, tener el carné de jubilado significa
estar fuera de la órbita de juego, pero estos mayores que portan tan
desvalorizado documento nos han impartido de nuevo, soportando sus
minucias, una lección magistral de vitalismo.

Noemi Moyano

crónicas municipales

Les voy a contar la historia de una
pesadilla que me ocurrió en la línea
488 que comunica Leganés con Ge-
tafe. El viernes 28 de marzo subí en
la C/ Rioja de Leganés al autobús
567 para ir a la estación de Renfe de
Zarzaquemada con la finalidad de
dirigirme a Madrid.
Mientras le preguntaba al conduc-
tor por la parada en la que me te-
nía que bajar, metí el bono mensual
B1 de marzo en la máquina cance-
ladora. Cuando el conductor vio
que había metido el bono, me dijo
que no se podía sacar, que la llave
sólo la tenía el inspector y que el
funcionamiento habitual cuando
esto sucedía (me dio a entender
que ocurría con frecuencia) era ba-
jarse del autobús y llamar al núme-
ro de teléfono de la empresa para
intentar, más adelante, conseguir
el bono de mi propiedad.

En un primer momento pensé que
era una broma pesada del conduc-
tor ya que me parecía completa-
mente surrealista que no se pudiera
meter el bono en la máquina y más
todavía que el conductor no tuviera
la llave. Y, sobre todo, me parecía
increíble que me tuviera que bajar
sin mi bono, pagarme el billete de
autobús a Madrid, llamar a un telé-
fono para no se sabía cuándo inten-
tar conseguir de nuevo mi bono.
Decidí no bajarme del autobús
hasta encontrar un inspector que
me devolviera lo que era mío, des-
pués de hora y media de viaje
comprendí que no había nada que
hacer. Le pedí al conductor el Li-
bro de Reclamaciones y puse la
primera queja.
Bajé del autobús, me pagué de mi
dinero el billete a Madrid y al llegar
a casa hice un montón de llamadas

para intentar conseguir mi bono. La
solución que me dieron era que tal
vez al día siguiente estaría en la Em-
presa Martín, situada en el polígono
Butarque de Leganés, insistiéndo-
me en que llamara antes de ir por-
que no me garantizaban nada.
El sábado 29 de marzo, me dirigí
en coche a dicho polígono desde
Madrid que es mi lugar de residen-
cia. Allí realicé una segunda recla-
mación.
Espero encarecidamente que  se to-
men las medidas necesarias para
que este tipo de hechos no se vuel-
van a repetir
Si le ocurre esto a alguna persona
que lea esta carta, ya sabe: pacien-
cia y a reclamar.
Y, ¡ojo a ver dónde metéis los bo-
nos!
Una usuaria del transporte público.

Begoña Angulo

Las casas regionales forman parte
del conjunto arquitectónico de
nuestra ciudad y los actos cultura-
les que organizan cada una de estas
casas, la diversidad de sus culturas
y costumbres forman parte del con-
junto patrimonial y cultural de Ge-
tafe. Para los emigrantes de prime-
ra generación, estas casas han sido
y siguen siendo como un cordón
umbilical que les mantiene unidos
a las costumbres y los folklores de
las regiones de donde pertenecen.
Aunque voy a referirme a la Casa
Regional de Extremadura de Geta-
fe, que es la que más conozco, su-
pongo que todas ellas organizan ac-
tos similares relacionados con sus
regiones de origen.

Voy a resumir a continuación la lista
de todos los actos que ha celebrado
hasta ahora la Casa Regional de Ex-
tremadura y los que tiene progra-
mados para el primer semestre de
2003. El pasado 12 de enero celebró
la tradicional matanza del cerdo. El
25 del mismo mes celebró en el Te-
atro García Lorca la representación
de la boda extremeña, representa-
ción que tuvo que repetirse poste-
riormente, el 22 de febrero, por el
éxito alcanzado la vez anterior.
El primero de marzo participó en
los Carnavales de Getafe con las
murgas extremeñas consiguiendo
uno de sus premios. El 7 de marzo,
III Ciclo de Cantautores en el Gar-
cía Lorca con la presentación del

disco Soy de Luis Pastor. El 8 de
marzo concurso de disfraces de pe-
queños y adultos en la Casa Regio-
nal de Extremadura. El 15 de marzo
excursión a las Hurdes extremeñas.
El 22 de marzo se celebra en la casa
regional un homenaje al Día Inter-
nacional de la Mujer con la siguien-
te programación: presentación del
libro Infortunios y sobras testimo-
niales en el sudeste de Francia
(1814-1941, del autor don Rafael Ro-
dríguez Moñino, catedrático nume-
rario de Geografía e Historia; y con-
ferencia a cargo de doña Pilar
Blanco-Morales Limones, catedráti-
ca de Derecho Internacional y por-
tavoz del Grupo Socialista de la
Asamblea de Extremadura. El 29 de

marzo excursión al Valle del Jerte.
El 5 de abril excursión a Guadalupe
y Lagartera. El 17 y el 18 de mayo
otra excursión a Extremadura, a la
Comarca de los Baldíos de la Villa
de Alburquerque. Para el 26 del mis-
mo mes, la obra Que asco de amor,
de Yolanda García Serrano. Y como
fin de actos del primer semestre en
la Casa Regional de Extremadura
de Getafe, se celebrará el II En-
cuentro Nacional de Encajeras de
Bolillos, con demostración de los
trabajos y degustación de produc-
tos típicos extremeños.
Todas estas actividades que viene
desarrollando esta casa regional,
está desbordando la capacidad del
espacio del local, y los fines de se-

mana podemos ver la dificultad
para conseguir mesas donde co-
mer y disfrutar de los espectácu-
los que se celebran en ella. Un pro-
blema al que se tiene que dar
alguna solución en el futuro próxi-
mo con alguna ampliación del lo-
cal, porque si la ciudad crece por
la incorporación a ella de las nue-
vas generaciones, también es lógi-
co que estas casas que forman, en-
tre todas, el conjunto más
numeroso de los ciudadanos de
este municipio, se amplíen, a no
ser que la burocracia de las corpo-
raciones locales o autonómicas lo
impidan por causas ajenas a esta
asociación cultural extremeña.

Joaquín García Mayo

Las funciones de las casas regionales

Miles de personas marchan por la paz desde Leganés a la Base Aérea

“Malditas sean las guerras y los canallas que las apo-
yan”. Estas palabras fueron pronunciadas por Julio An-
guita en el Teatro García Lorca poco después de ente-
rarse de la muerte de su hijo, Julio A. Parrado, el
corresponsal en Irak de El Mundo víctima de un misil
lanzado por el Ejército de Sadam Husein. El antiguo di-
rigente de IU se había desplazado hasta la localidad pa-
ra participar en un acto organizado por la Unión Cívica
por la República en Getafe, transformado tras su sus-
pensión en una manifestación contra la guerra, que se
disolvió en la plaza de la Constitución. Al día siguiente,
en este mismo lugar, se guardarían cinco minutos de si-
lencio en su memoria.

El fin de semana anterior, varios miles de ciudadanos
habían apoyado una marcha que partió desde La Cu-
bierta de Leganés, discurrió por la carretera que une es-
te municipio con Getafe, y llegó hasta la Base Aérea.
En un principio, y después de que los días anteriores
hubiera estado en peligro su legalización, no estaba pre-
visto que los manifestantes llegaran hasta la zona mili-
tar, pero algunos sí lo hicieron ante la atenta mirada de
un fuerte dispositivo policial, sin que se produjeran in-
cidentes. Menos participación popular tuvo la marcha
en bicicleta convocada veinticuatro horas antes por el
Foro Cívico de Getafe contra la Guerra en Irak.

R.G./S.Y.

J. Anguita: �Malditas sean las guerras
y los canallas que las apoyan�
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Finalmente no hubo sorpre-
sas en la lista del PP local
a las elecciones municipa-

les: repite como candidato a la al-
caldía José Luis Moreno Torres y
el número dos es para Carlos
González Pereira. Además, en los
primeros lugares se encuentran
los concejales Carmen Plata, Jo-
sé Luis Vicente, José Luis Casa-
rrubios y Justo Vázquez. Aunque
al redactar esta información los
órganos regionales de la forma-
ción política no habían aprobado
todavía la lista, en el PP local se
considera que su sí no ofrece du-
das, ya que se trata de un simple
trámite administrativo. La media
de edad de la candidatura es de
40 años, la mitad de ella está for-
mada por mujeres e incluye un
buen número de militantes de
Nuevas Generaciones.

Moreno y González
Pereira en cabeza
Como era previsible, los dos hom-
bres fuertes del Partido Popular
en Getafe ocupan los lugares pre-
ferentes de la lista. José Luis Mo-
reno, actual portavoz del grupo
municipal y presidente del parti-
do en el municipio desde 1996, ha
conseguido ser el primer candi-
dato popular que repite candida-
tura. Graduado social y técnico
especialista en Administración y
Comercio, está casado, tiene un
hijo y entre sus aficiones se en-
cuentran la lectura, la escritura, la
filosofía y la música. El número
dos es para Carlos González Pe-
reira, secretario general del PP en
Getafe y portavoz adjunto del gru-
po en el Ayuntamiento. Nacido en

1967, es técnico especialista en
Industria, concejal desde 1995, es-
tá casado y gusta de la montaña y
el turismo rural.
El tercer lugar de la lista lo ocupa
Carmen Plata, licenciada en De-
recho y directora del gabinete del
delegado nacional del Plan Sobre
Drogas; casada y con dos hijas, es
aficionada al deporte y a la lectu-
ra. José Luis Vicente Palencia, el
vicesecretario local del PP, va en
cuarta posición; es licenciado en
Ciencias Políticas y amante de la
lectura y del deporte. Tras él se
encuentra María Jesús Fraile, la
primera novedad importante,
también licenciada en Ciencias
Políticas y que que a sus 31 años
disfruta con el cine, la literatura,
la pintura y las charlas con los
amigos. José Luis Casarrubios se
halla en el sexto puesto; técnico
superior bancario y concejal des-
de 1995, está casado, tiene tres hi-
jas y dedica su tiempo libre a la
botánica y a la lectura. En sépti-
mo lugar está Teresa Rodríguez
González, casada, con dos hijos y
aficionada al teatro y a viajar.
Blanca Rosa Alcántara, la presi-
denta de la asociación Mujeres
para la Democracia de Getafe, ca-
sada y con cuatro hijos es la octa-
va. El noveno es Justo Vázquez,
presidente de la Federación Es-
pañola de Boxeo. El décimo lugar
es para Mirene Presas, estudiante
de Economía y primer represen-
tante de Nuevas Generaciones en
la lista. A continuación se en-
cuentran Ángel Prieto Sánchez,
Olga Cristina Camacho, Raúl
González y Gema Sánchez.

Santiago Erice

Los alcaldes socialistas
aseguran que la tarifa del
Metrosur es discriminatoria

Alfonso Guerra, premiado por el
Instituto de Cultura del Sur

No hay sorpresas en la
lista electoral del PP

Ante la inminente apertura del Metrosur, los alcaldes socialistas del sur de la Comunidad han protestado por el
excesivo precio que tendrán que pagar los usuarios que quieran acceder a Madrid, el doble que por utilizar es-

te medio en las líneas de la capital. Además existe una preocupación creciente por el futuro del transporte de su-
perficie, que se verá seriamente perjudicado por la apertura del Metrosur y sobre el que no se ha prestado atención.
Los alcaldes socialistas se reunieron en Getafe para tratar de aunar propuestas comunes a través de un plan inte-
gral presentado a Rafael Simancas, candidato a la presidencia de la Comunidad de Madrid por el PSOE. R.F.

El trabajo El Exilio, de la
Fundación Pablo Igle-

sias, presidida por Alfonso
Guerra, fue galardonado en la
segunda edición del premio
Por la defensa de las liberta-
des y los derechos funda-
mentales, creado en memoria
de Francisco Tomás y Valien-
te, asesinado por ETA en
1996. El trofeo lo recogió el
propio presidente de la Fun-
dación de manos de Edurne
Uriarte, premiada en la ante-
rior edición, en un acto que
contó con la participación de
Nuria Espert, Eduardo Haro
Tecglen y diversos alcaldes,
como de Getafe, actual presi-
dente del Instituto de Cultura
del Sur, Pedro Castro, entre
otros. R.F.

Esperanza Aguirre y José Luis Moreno en una de las visitas
que la candidata popular realizó recientemente a Getafe.
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Más de cuarenta kilómetros
de longitud a los que hay
que sumar los siete de la

ampliación de la línea 10 de Metro
que permite la unión con Madrid;
28 estaciones, ocho de ellas en Ge-
tafe; casi un millón de habitantes de
cinco localidades del sur interco-
nectados; 140.000 viajeros diarios
según las primeras previsiones; sie-
te tuneladoras con nombre propio;
casi 34 meses de obras y unos 1.123
millones de euros de presupuesto
(alrededor de 187.000 millones de
las antiguas pesetas). Éstas son al-
gunas de las cifras de un monstruo-

so proyecto que culmina el 11 de
abril con la apertura al público del
Metrosur, la nueva línea 12 del Me-
tro que comunica Leganés, Getafe,
Fuenlabrada, Móstoles y Alcorcón,
y que a su vez tiene acceso directo
con Madrid. 
Ha sido una obra de grandes dimen-
siones y Getafe es el municipio que
cuenta con el mayor número de es-
taciones, ocho. El Bercial, Los Es-
partales, El Casar, Juan de la Cier-
va, Getafe Central, Alonso de

Mendoza, Conservatorio y Arroyo
Culebro, son los nombres propios
de un proyecto que comenzó su ges-
tación en 1998. Le sigue en número
Leganés con seis estaciones, Fuen-
labrada, con cinco, y Móstoles y Al-
corcón que disponen de cuatro pa-
radas cada una. 
En total son 28 estaciones de un ani-
llo que se tarda en recorrer 58 mi-
nutos gracias a los nuevos trenes,
modelo 7.000 y 8.000, capaces de al-
canzar los 110 kilómetros por hora
de velocidad punta y con un 45%
más de capacidad para viajeros que
los utilizados en el Metro que reco-
rre la capital.

A un paso de Madrid
La unión con Madrid se realiza en
Alcorcón, en la estación Puerta del
Sur, que tiene conexión con la re-
cién ampliada línea 10 de Metro y
permite el acceso al corazón de la
capital. Puerta del Sur, Joaquín Vi-
lumbrales y Colonia Jardín son las
tres estaciones que se han incorpo-
rado para poder unirse con la línea
12 a la altura de Alcorcón, lo que ha

supuesto una ampliación de 7,70 ki-
lómetros respecto al anterior traza-
do. El recorrido que realiza el Me-
trosur es de 40,75 kilómetros, con lo
que la ampliación total que se ha
acometido en los últimos años su-
pera los 47 kilómetros y convierte
al Metro de Madrid en la línea su-
burbana más extensa del mundo,
con 233 kilómetros bajo el suelo de
la Comunidad.
La inversión que ha supuesto el tra-
zado del Metrosur ha alcanzado los
1.123 millones de euros (alrededor

de 187.000 millones de pesetas),
muy por encima del presupuesto
inicial, que se calculaba en unos 770
millones de euros (128.000 millones
de pesetas). Mintra (Madrid Infraes-
tructuras del Transporte) ha sido la
empresa pública encargada de
construirlo, que obtuvo parte de la
financiación a través de créditos
bancarios en entidades nacionales
e internacionales, en los que la Co-
munidad ha respondido como ava-
lista. Serán al menos diecisiete años
de endeudamiento para responder

al enorme capital que ha sido nece-
sario recaudar para la construcción
del Metrosur. 

Dificultades salvables
Electoralista, extremadamente ca-
ro, innecesario, irrealizable. Esos
fueron algunos apelativos que le ad-
judicaron al Metrosur cuando se
planteó la idea de su realización ha-
ce ahora cuatro años. Alberto Ruiz
Gallardón acometió el proyecto
más grande de su legislatura con la
animadversión de gran parte de los
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El 11 de abril se inaugura el Metrosur con 28 estaciones, ocho de ellas en Getafe

Surcando el subsuelo del sur
El Metrosur, largamente esperado y sufrido por los vecinos de las cinco

localidades más grandes del sur de Madrid, que han visto como las

calles se saturaban de obras, ya es una realidad palpable y sus 28

estaciones, ocho de ellas en Getafe, podrán ser recorridas desde el 11 de

abril, fecha fijada para dar el pistoletazo de salida de una obra que

muchos calificaron como irrealizable.

Pedro Castro, alcalde de Getafe (en la parada de Alonso de Mendoza), fue uno de los aliados más
importantes de Alberto Ruiz Gallardón, presidente de la Comunidad, en la realización del Metrosur.



alcaldes del sur de la Comunidad,
que se mostraban contrarios a una
idea que en sus orígenes podía pa-
recer descabellada y de dimensio-
nes incalculables. No así Pedro Cas-
tro, que se convirtió en aliado del
presidente y ayudó a cuajar una
idea que se gestó en 1998 bajo una
concepción que pretendía comuni-
car entre sí a los municipios del sur,
con graves problemas de transporte
entre ellos. La necesidad de unir
centros neurálgicos como universi-
dades, centros comerciales, hospi-
tales… daría alas al proyecto, que
se iba convirtiendo en más atractivo
según pasaban los meses.
Así se llegaría a junio de 2000. La es-
tación de Alonso de Mendoza sería
el lugar elegido para la colocación
de la primera piedra de un Metrosur
que comenzaba a tomar forma. Al-
gunas de las principales empresas
de construcción participarían en es-
te proyecto, entre ellas Ferrovial,
ACS, FCC, Necso y Dragados, que
dividieron el trazado en distintos
tramos para su ejecución. Los tra-
mos V y VI (entre Fuenlabrada 2 y
Getafe 2), fueron encargados al in-
geniero de caminos, canales y puer-
tos, Juan Carlos Diez Marín, direc-
tor de la obra, y Jesús M. Trabada

Guijarro, también ingeniero y jefe
de servicio de la Comunidad de Ma-
drid. Ese tramo, de 6,5 km. de longi-
tud, discurre por los términos mu-
nicipales de Fuenlabrada y Getafe e
incluye cinco estaciones. Los 3,3 ki-
lómetros iniciales se realizaron con
tuneladoras, 1,9 a cielo abierto y el
resto mediante el sistema tradicio-
nal de Metro de Madrid. Los tramos
VII, VIII y IX, que se prolongan por
Getafe con una longitud de 7,3 kiló-
metros, se desarrollaron totalmen-
te con tuneladoras, y las obras fue-
ron dirigidas por Antonio González
Jiménez, ingeniero, y Jesús M. Tra-
bada, ya citado anteriormente.
Además de la anteriormente citada
oposición de los partidos políticos,
hubo más detractores de la idea, y
defensores del medio ambiente se
lanzaron a la carga para evitar un
impacto medioambiental, que se-
gún estimaciones de Ecologistas en
Acción de Majadahonda, perjudica-
ría a la zona, reivindicando el metro
de superficie en lugar del subterrá-
neo. No cesaron allí las quejas me-
dioambientales, sino que la fiscalía
de Madrid denunció a principios de
año la utilización de la zona del Par-
que Regional del Sureste, habilitada
provisionalmente para que los ca-
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Será la última estación en ponerse en marcha, ya que su apertura dependerá del
desarrollo urbanístico que se está realizando en sus alrededores. Está situada

junto al Hipercor que se construirá en los próximos meses. En la actualidad se en-
cuentra en el descampado en el que se levantará el nuevo barrio de El Bercial-Uni-
versidad. En ella se situará una de las tres cocheras de las que dispondrá el Metro-
sur, que ha contado con un presupuesto de más de 1.200 millones de pesetas.
Tendrá ocho vías de 125 metros cada una, donde se podrán albergar hasta ocho tre-
nes de seis vagones. Es la única cochera que estará bajo tierra.

Esta estación, situada en el Barrio del Casar de Getafe Norte, en la calle del mismo
nombre con confluencia a Martín Gallo, será el punto de interconexión entre la lí-

nea C3 de Cercanías y el Metrosur. La creación de la citada estación de cercanías,
además, supondrá el inicio del futuro vertebramiento con la localidad de San Martín
de la Vega y el Parque Temático de la Warner. El intercambiador, totalmente subte-
rráneo, se encuentra cerca del polideportivo Juan de la Cierva y del polígono El Casar.

Los estudiantes de la Carlos III del campus de Getafe pueden acceder a la Univer-
sidad vía Metrosur, a través de la estación situada en la Avenida de España, a la

altura de la calle Gerona. El inventor del autogiro, que da nombre a la estación y al
barrio en que está situada, es homenajeado con un motivo ornamental en su re-
cuerdo. A través de esta estación también se puede acceder al Centro de Salud Sán-
chez Morate y al Liceo Juan de la Cierva.

Situada en la Avenida Rigoberta Menchú, la estación de Los Espartales da servicio
a los vecinos del barrio de Getafe Norte. Los aficionados al fútbol contarán con

una mejor comunicación con el campo del Getafe, el Coliseum Alfonso Pérez, si-
tuado a escasos metros de la entrada de la estación. Cercanos también, se en-
cuentran el Centro Comercial Bulevar y el Complejo Acuático de Getafe Norte. La fu-
tura Ciudad Deportiva del Getafe será otro punto neurálgico que se beneficiará del
trazado del Metrosur, ya que estará situada en las inmediaciones del campo de fút-
bol del Getafe C.F..

Es la principal vía integradora de la red de Cercanías con el Metrosur, ya que su intercambiador per-
mite la conexión con la línea C4, que une Atocha y Parla. El punto de partida de este núcleo fue el

soterramiento de la vía del tren a su paso por Getafe, bajo la cual se han instalado los andenes del
metro. Situada en la calle Muelles y junto a los barrios del Casco Antiguo y La Alhóndiga, Getafe Cen-
tral sirve también para acceder a puntos como la Policía o el almacén municipal.



miones que trabajaban en las obras
del Metrosur pudiesen depositar la
tierra extraída de los túneles, por
otras empresas que no contaban
con los permisos oportunos. 
El proyecto, en sus inicios, pensaba
unir el Metrosur con Madrid capital
a través de la línea 11 (Pan Bendito-

Plaza Elíptica), idea que se dese-
chó ya que en este trayecto sola-
mente se cuenta con un transbor-
do en la estación de la Plaza
Elíptica, lo que podría provocar un
importante incremento de los via-
jeros que llegaría a colapsar la pa-
rada. Se optó entonces por ampliar

la línea 10 de Metro, con la crea-
ción de tres nuevas paradas que se
unirían con la 12 a la altura de Al-
corcón, en la estación que pasaría a
denominarse Puerta del Sur y que
permitiría contactar con gran parte
de la red metropolitana, hasta lle-
gar al corazón de Madrid. 

Siete tuneladoras con
nombre propio
Siete tuneladoras fueron las encar-
gadas de realizar los enormes con-
ductos por los que discurre la red
del sur, que además cuentan con
nombres propios: Adelantada, Al-

mudena, La Chata, Paloma y Ma-

res del Sur, acompañadas por Cibe-

les y Puerta del Sol removieron to-
neladas de tierra que podrían haber
llenado la Torre Picasso hasta cua-
renta veces. Fueron necesarias can-
tidades ingentes de cemento, que
solamente en el primer año de
obras consumió 200 millones de ki-
los y hasta un millón de metros cú-
bicos de hormigón; una comparati-
va indica que con es cantidad se
podría haber llenado diez veces la
capacidad del Santiago Bernabéu o
haber construido 5.000 viviendas de
tamaño medio. 
Estas cifras dan idea del tremendo
esfuerzo que se ha llevado a cabo
durante los casi 34 meses de obras
que han supuesto que la red de Me-
trosur sea una realidad y beneficie
al millón de personas que práctica-
mente suman las cinco localidades
del sur de la Comunidad unidas por
este medio de transporte. En el mes
de diciembre finalizaron las tareas
en el subsuelo, y los trenes último
modelo comenzaron a realizar los
viajes de prueba para que todo es-
tuviese preparado en la primavera
del año 2003. 
Las últimas semanas han supuesto
un trabajo frenético para dar los úl-
timos retoques y lavado de cara a
las estaciones, que cuentan con un
diseño moderno y serán punto de
referencia para cualquier desarrollo
que se piense realizar en la zona de
ahora en adelante. 

Raquel González
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Es una de las estaciones más céntricas del Metrosur a su paso por Getafe y en ella
se marcó el inicio de esta obra con la colocación de la primera piedra. Los barrios

de Fátima, San Isidro y Nuevo Hogar son sus principales beneficiarios, así como los
colegios públicos Miguel Hernández, Fernando de los Ríos y Francisco de Quevedo,
o los institutos San Isidro y León Felipe, muy próximos a la parada. En sus inmedia-
ciones también se encuentran el polideportivo municipal San Isidro, la Guardia Civil,
y las oficinas del INEM.

La última estación de Getafe, que comunica directamente con la localidad de
Fuenlabrada, es Arroyo Culebro. Ubicada en el borde interior de la vía de circun-

valación M-50, en el paseo Juan José Rosón, da servicio al barrio de Las Laderas, así
como al desarrollo urbanístico que se está acometiendo en la zona, y permitirá ser
una vía de comunicación fundamental para una de los lugares en crecimiento de Ge-
tafe, que tendrá acceso directo al centro de la localidad, así como a Fuenlabrada, de
la que le separará tan sólo una parada.

Uno de los barrios más beneficiados por el Metrosur es el Sector III, donde se en-
cuentra la estación de Conservatorio, situada entre la Avenida Arcas del Agua y

la calle Senda de Mafalda, quedando ubicada muy cerca del Centro Comercial Sec-
tor III. Mercagetafe, el polideportivo Cerro de Buenavista, el Inem, los juzgados y el
Registro Civil, Correos o los colegios públicos Manuel Núñez Arenas y Nuestra Se-
ñora de Buenavista, así como el Conservatorio o el Centro de Poesía José Hierro, son
algunos de los lugares que se ven beneficiados por esta parada.

La inversión que ha
supuesto el trazado del
Metrosur ha alcanzado los
1.123 millones de euros. 

Mintra (Madrid
Infraestructuras del
Transporte) ha sido la
empresa pública
encargada de construirlo.

Pedro Castro se
convirtió en aliado del
presidente de la
Comunidad y ayudó a
cuajar una idea que se
gestó en 1998 bajo una
concepción que pretendía
comunicar entre sí a los
municipios del sur.
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¿Las inversiones de la legislatu-

ra han sido menores por el coste

del enterramiento de la vía?

“Yo creo que no. A mí me parece
que, por distintas circunstancias, és-
ta es la legislatura que ha marcado a
Getafe como una de las ciudades
más importantes de España en de-
sarrollo económico e industrial, y,
además, la ha situado en la mejor lí-
nea de salida de lo que va a ser la
nueva Europa, una vez que supere-
mos esta situación traumática de la
guerra. ¿Y por qué? Por dos elemen-
tos tremendamente importantes.
Uno, Carpetania, el mayor parque
empresarial de España y el segundo
de Europa, con cinco millones de
metros cuadrados de suelo, y que
supone hacer de Getafe el Tolouse

español. Allí se van a situar las más
importantes empresas de aviación,
como la del Eurofighter, el caza de
defensa europeo; Airbus, Arianne,
la lanzadora europea que coloca sa-
télites en el espacio; Matra, Game-
sa... En nuestro entorno tendremos
el I+D de la aviación en España. El
segundo proyecto es el Área de In-
novación Tecnológica, que nos va a
situar con un recinto ferial, un pala-
cio de exposiciones, un centro de
transferencia energética, los labora-
torios de las dieciocho principales
empresas del sector en busca de
energías alternativas para el siglo
XXI. Yo creo que esas dos grandes
patillas son las que nos sitúan en la
primera línea europea cuando esté
desarrollado este uso industrial en
el que estamos trabajando ahora
mismo, y que está en torno a diez
millones de metros cuadrados de
suelo. El enterramiento de la vía es
importante por la cuantificación
económica, ha tocado poner 6.000
millones de pesetas al Ayuntamien-
to y otros tantos a la Comunidad
porque al final se retiró el Ministe-
rio de Fomento y no quiso aportar
la parte que ya tenía firmada y que
le correspondía, pero los grandes
proyectos de Carpetania y del Área
de Innovación Tecnológica lideran
la legislatura, y, además, van a ser
también producto y proyecto de, al
menos, las dos siguientes”.

Prevención por seguridad
¿Por qué el alcalde se entiende

tan bien con Gallardón y tan mal

con el PP local?

“Yo creo que Gallardón ha entendi-
do que le eligieron para gestionar,
igual que a mí, y habrá su momen-
to, cuando llegen las elecciones, de
marcar diferencias políticas; pero
no puedes estar cada día, desde el
minarete del Ayuntamiento, llaman-
do a los ciudadanos a la guerra san-
ta. Yo creo que esa situación no la

ha entendido el Partido Popular lo-
cal, que ha tenido más interés en sa-
car beneficio electoral de cualquier
cosa que en apoyar proyectos que
podrían situar a Getafe en Europa.
De hecho, no ha aprobado las parti-
das presupuestarias para la ciudad
aeronáutica, para el recinto ferial,
para el enterramiento de la vía o pa-
ra el segundo campus de la Univer-
sidad; prefería quedarse tuerto con
tal de verme a mí ciego. El PP local,
y lo digo aquí con toda claridad, no
ha apoyado ni una sola partida eco-
nómica presupuestaria que pudiera
suponer beneficio para el municipio
de Getafe. Por lo tanto, me llevo
bien con Alberto Ruiz Gallardón co-
mo presidente porque, al contrario,
nos hemos sentado, hemos visto
qué podía beneficiar a la Comuni-
dad de Madrid y qué al municipio de
Getafe, y cuando algo beneficiaba a
ambas Administraciones, pues lo
hemos aprobado sin ningún proble-
ma. Por el contrario, con el Partido

Popular local, por más que hablases
con ellos y les dijeras: oye, que esto
interesa a los ciudadanos de Geta-
fe, que, por ejemplo, Carpetania va
a suponer 30.000 puestos de traba-
jo, les daba igual”.
El caso de IU es distino. Está en

gobierno local sin que sus votos

sean necesarios para la mayoría

del PSOE. ¿Por qué?, ¿para agra-

decer servicios prestados en an-

teriores legislaturas?, ¿para que

no haya oposición de izquierda?

“No. El Partido Socialista tiene ma-
yoría absoluta y, sin embargo, ha
apoyado que se incorpore en el go-
bierno porque a mí me parece que
lo de la unidad de la izquierda es
una realidad. ¿Cuántos partidos de
la derecha hay en España? Uno, el
Partido Popular, aunque luego estén
los regionalistas como CiU y el PNV.
Yo me creo la unidad de la izquierda
y, por lo tanto, la practico desde
aquí. Además, por encima de consi-
deraciones políticas, dentro de los

grupos de trabajo de cultura, de de-
portes, de salud..., hay a mucha gen-
te de la llamada derecha de Getafe.
Yo creo que salvo los concejales del
Partido Popular, el conjunto de la
sociedad de Getafe está dentro de
este proyecto municipal, y en las
grandes decisiones siempre ha esta-
do detrás de este Ayuntamiento”.

Apuestas de futuro
Pedro Castro siempre hace mu-

cho hincapié en la política so-

cial, ¿es su emblema?

“Sí. Yo creo que nos sentimos orgu-
llosos de ser el municipio de la Co-
munidad de Madrid con la partici-
pación más alta del área social en el
presupuesto. Es decir, el 34% de
nuestro presupuesto es área social,
es educación, es cultura, es depor-
tes, es salud, es juventud, es infan-
cia y es mayores. Para que nos ha-
gamos una idea, el segundo
Ayuntamiento es Coslada, con el
17%, justo la mitad, y Madrid capital

invierte el 11%, casi tres veces me-
nos. Nosotros tenemos un proyecto
social que, en mi opinión, marca
que Getafe haya sido en los cinco úl-
timos años la ciudad más segura de
la Comunidad de Madrid. Y no es
solamente por los esfuerzos de la
Policía Municipal, de la Comisaría y
de los cuerpos y fuerzas de Seguri-
dad del Estado, que también, o por
la coordinación entre ellos (en el
municipio se da una circunstancia
que es atípica, porque generalmente
no existen las mejores relaciones
entre ambos, y aquí son cordiales y
hay una coordinación absoluta). Es
muy importante su trabajo, pero es
más importante, si cabe, la labor de
prevención. Datos. Nosotros esta-
mos casi dos veces por debajo de la
media del fracaso escolar de la Co-
munidad de Madrid; en zonas como
Villaverde, nada más pasar la M-45,
se ronda el 50% y aquí no llegamos
al 20%. Tiene que ver con ese pro-
grama que a nosotros nos gusta tan-
to y cuyo título es: un animador so-

cial en la calle es un policía menos

en el futuro. Nosotros invertimos,
tenemos un gabinete psicopedagó-
gico con más de 17 profesionales,
una brigada de infancia en la Policía
Municipal que cuando ve a un niño
en edad escolar y en horas lectivas
en la calle, lo recoge, le pregunta y
ve qué hay detrás, porque quizás sea
un chico inteligente que no tiene el
entorno más adecuado por separa-
ción familiar, padres alcohólicos o
con drogadicción, en paro... y se
procura subsanar esa situación. Ca-
da vez que ayudamos a un chaval en
estas circunstancias, estamos elimi-
nando la posibilidad de un futuro
predelincuente. Este trabajo, el que
se hace con la drogadicción en el
CAID, con la violencia de género,
con la apuesta por la formación y el
empleo... es nuestro área social y de
ello nos sentimos orgullosos. Cuan-
do el índice de inseguridad de la Co-
munidad de Madrid ha crecido, aquí
ha decrecido. A mí me parece que
esa apuesta en prevención es lo que
garantiza la seguridad que hoy tene-
mos en Getafe”.
¿Los impuestos son el punto dé-

bil de su equipo de gobierno?

“No. Lo que pasa es que los ciuda-
danos son mucho más receptivos
cuando les dicen: no pages, que
cuando les dices: tienes que pagar.
Según documentos del Ministerio
de Administraciones Públicas, del
Ayuntamiento de Madrid y de la Co-
munidad, gobernados por el PP, Ge-
tafe está entre las ciudades donde
menos impuestos se pagan. La rea-
lidad es que Getafe está en la zona
media, más bien hacia abajo, en
cuanto a presión fiscal. Con respec-
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Pedro Castro hace balance de su últimos cuatro años como alcalde

�Getafe está entre las ciudades
donde se pagan menos impuestos�

Antes de que comience oficialmente la campaña electoral que

culminará el próximo 25 de mayo, Pedro Castro ha concedido una

entrevista a GETAFE CAPITAL para realizar un balance de su gestión

en estos últimos cuatro años. Además de enorgullecerse de una política

que ha apostado por el área social, Castro asegura que la presión fiscal

en el municipio está entre las más bajas de España, confirma que no ha

tenido problemas para llegar a acuerdos con Ruiz Gallardón, al

contrario que con el PP local, y anuncia que se han puesto las bases

para el desarrollo industrial de Getafe en los próximos años con

proyectos como Carpetania y el Área de Innovación Tecnológica.

Pedro Castro cree que en los últimos veinte años se ha invertido en crear infraestucturas para Geta-
fe, y que una vez que se han cubierto estas necesidades, hay que empezar a invertir en ciudadanos.

“Una de mis grandes apuestas en esta legislatura, pero
sobre todo en la que viene, es la rehabilitación del
pequeño y mediano comercio”

“El PP local no ha aprobado las partidas
presupuestarias para la ciudad aeronáutica, para el
recinto ferial, para el enterramiento de la vía...”



to a la ecotasa, no tengo ningún pro-
blema en defenderla. Es el futuro y
no tardaremos mucho, nada más
pasar las elecciones, para ver cómo
los partidos o las personas que aho-
ra están en contra, estarán a favor.
¿Por qué? Pues porque es una direc-
tiva de la Unión Europea, es decir,
de obligado cumplimiento. No sé a
quién están engañando. En el año
2008, todos los municipios de más
de 20.000 habitantes tienen que te-
ner depuradas sus aguas y recicla-
da su basura al menos en un 85%.
¿Qué significa esto? Significa que
hay que poner las condiciones eco-
nómicas para llevarlo a cabo. El
Ayuntamiento, la Comunidad de
Madrid y el Ministerio de Medio
Ambiente han firmado unos pro-
yectos para ir en esa dirección, y se
están construyendo dos grandes de-
puradoras en Getafe, una en Prado
Acedinos y otra en La Aldehuela,
ambas en el cauce del arroyo Cule-
bro; se van a hacer tres grandes co-
lectores de siete, ocho y nueve kiló-
metros visitables y vamos a
garantizar que en 2008 ni una sola
gota de agua de Getafe se vierte en
el río sin estar previamente depura-
da, pero no solamente del uso dia-
rio de los ciudadanos, sino también
de los polígonos industriales. Y el
reciclado de las basuras, igual. No-
sotros, formalmente, teníamos la
obligación de poner la ecotasa, que
no es un impuesto por recoger la
basura, que también, que no es un
impuesto por barrer, que también;
es un impuesto para el tratamiento
del medio ambiente. En Finlandia,
en Dinamarca, en Noruega, en Ho-
landa, en Suecia, en Alemania, lo
del medio ambiente ya no se discu-
te. ¡Es de retrógrados, es de anti-
guos! ¿Qué hacemos? ¿Tiramos de
la cadena y seguimos vertiendo
nuestra suciedad a los ríos? ¿Qué
mundo vamos a dejar a nuestros hi-
jos y nietos? ¿Una ciudad donde el
aire esté viciado, la tierra contami-
nada y el agua no se pueda beber?
La ecotasa es una de las más impor-
tantes apuestas de futuro que he-
mos hecho en Getafe; es tener la va-
lentía de asumir algo que los demás
ayuntamientos van a asumir des-
pués de las elecciones”.
Otro foco de descontento se ha-

lla entre los pequeños comer-

ciantes, incluso desde ACOEG

se ha acusado al alcalde de se-

guir una política sobre horarios

comerciales y grandes superfi-

cies diferente a la del candidato

socialista a la Comunidad.

“Yo creo que ACOEG está haciendo
su trabajo y, además, lo está hacien-
do bien, y que por lo tanto hay mo-
mentos en que dice las cosas que
tiene que decir. Lo comprendo.
ACOEG está realizando una labor
extremadamente positiva, pero va-
mos a firmar, y se ha aprobado ya
en el pleno, una subvención de tres-
cientos millones de pesetas destina-
dos exclusivamente a modernizar el
pequeño y mediano comercio de
Getafe. Aquí llega El Corte Inglés y
el Partido Popular local se pone en
contra, pero resulta que quien da la
primera y la segunda licencia de las
grandes superficies es la Comuni-
dad de Madrid; llegan los horarios y
se pone en contra, pero quien los fi-
ja es la Comunidad de Madrid, que
es del Partido Popular. El PP local
tiene una política errática y le da
igual con tal de intentar ganar un
voto. ¿Qué son, dos partidos? Ante
esa situación, yo debo afirmar que
las relaciones con ACOEG son ex-
celentes, que ellos tienen que decir
y hacer lo que tienen que decir y ha-

cer, y que el Ayuntamiento tiene que
gestionar los intereses de todos los
ciudadanos. Por ejemplo, tenemos
un proyecto precioso para hacer
grandes centros de comercio abier-
to, la calle Madrid, las zonas de Las
Margaritas y La Alhóndiga, y San Isi-
dro, y ahí vamos de la mano, codo a
codo, con ACOEG. Una de mis
grandes apuestas en esta legislatu-
ra, pero sobre todo en la que viene,
es la rehabilitación del pequeño y
mediano comercio en dos direccio-
nes: una, la formación de los co-
merciantes para que sean capaces
de competir, yo apuesto más por
complementar, con las grandes su-
perficies; dos, la creación de agru-
paciones, de pequeños núcleos co-
merciales, para que todos juntos,
aglutinados, sean más fuertes. Va-
mos a dar distintas alternativas y el
Ayuntamiento pondrá los recursos
económicos que hagan posible esta
conversión. Una de las grandes
apuestas es hacer una ciudad con
servicios donde la gente no pase, si-
no pasee, y cuando la gente pasea,
puede comprar, si la gente pasa, no
compra. Por lo tanto, vuelvo otra
vez a decirlo, las relaciones con
ACOEG son absolutamente correc-
tas, son buenas y estamos compar-
tiendo proyectos comunes. ACOEG
tiene que defender los intereses del
pequeño comercio, y yo le insto a
ello, y el Ayuntamiento tiene que
trabajar para el pequeño y mediano
comerciante, y también para el res-
to de los vecinos”.
Con la venta de acciones del

equipo de fútbol, ¿se soluciona

una situación incómoda?

“El Ayuntamiento acaba de vender
las últimas acciones que tenía, pe-
ro somos propietarios de un mon-
tón de ilusión de muchos hombres
y mujeres. Yo creo que hemos con-
seguido que el Getafe realice no só-
lo una apuesta deportiva, sino tam-
bién social. Tiene unas escuelas
infantiles donde hay casi mil chava-
les que están ahí y no en otros sitios
peores, donde además no sólo se
hace al deportista, sino también al
ser humano. Queremos que el niño
que está en la escuela sea un chaval
que se integre, extrovertido, que se
pueda comunicar bien, que haga
trabajo de colectividad, que no se
encierre en sí mismo y, finalmente,
que sea deportista. Y vuelvo a decir
lo de antes, cada vez que hacemos
una cosa que pensamos que benefi-
cia al conjunto de los ciudadanos,
el Partido Popular vota en contra.
¡Nos han llevado a los tribunales!
Bueno, pues no pasa nada. ¿En qué
beneficia al Partido Popular que de-
saparezca el Getafe? Está todos los
días en los medios de comunica-
ción y proyecta el nombre y la ciu-
dad. ¿Cuánto costaría una campa-
ña de publicidad si pagáramos los
minutos de televisión que tenemos
cada fin de semana? Es decir, que
el Getafe esté en Segunda División
es una apuesta deportiva, social y
económica de proyección de la ciu-
dad. Afortunadamente, el Ayunta-
miento ya se dedica a lo que se tie-
ne que dedicar, administrar los
intereses de los ciudadanos, y ha
dejado lo que no puede ni debe ha-

cer. Nuestra apuesta es el equipo
grande, pero las subvenciones se
las damos porque mantiene los
equipos inferiores. Si mañana el Ge-
tafe quita las escuelas deportivas, el
Ayuntamiento, automáticamente, le
retira la subvención”.

Invertir en ladrillos y en
seres humanos
¿Por qué el Ayuntamiento dedi-

ca tan poco dinero a la cultura?

“Yo creo que es cierto. A mí me pa-
rece que en ciudades como la nues-
tra, primero hemos tenido que qui-
tar el barro, después hacer colegios,
polideportivos, centros cívicos, uni-
versidades, hospitales, conservato-
rios de música... Es decir, hemos te-
nido que hacer ciudad y ahora
tenemos que hacer ciudadanos. Y la
diferencia entre un habitante y un
ciudadano es derechos, el derecho
a la cultura, a la educación, al ocio,
a la sanidad pública... Yo quisiera re-
cordar que hace veinte años tenía-
mos que ir al médico a Madrid. Pa-
rece que estamos hablando del
Cuaternario, pero no. Yo creo que
ha pasado la etapa de invertir en la-
drillos para pasar a invertir en seres
humanos. Los próximos años no se
va a dar la clásica diferencia que ha-
bía entre ricos y pobres, sino entre
quienes acceden a las nuevas tecno-
logías, a los medios de comunica-
ción, a la sociedad de la informa-
ción, y quienes no. Por lo tanto, yo
creo que es ahí donde vamos a te-
ner que invertir. Pero, claro, si hací-
amos centros culturales o de barrio,
desgracidamente no teníamos para

el concepto de cultura de lo social,
de la tolerancia, de la libertad, para
la cultura de la creatividad, de las
artes plásticas al cine o a la ciencia.
Yo creo que tenemos que ir a una so-
ciedad, y me sentiré orgulloso si al-
gún día lo consigo, que se mida por
cuántas veces se va al cine, cuántas
al teatro, cuántas a un museo, cuán-
tos libros se leen al año. Esa es la
sociedad que yo quiero, pero des-
graciadamente, estos años hemos
tenido que hacer ciudad. Espero
que en las próximas legislaturas po-
damos hacer ciudadanos. Tienen ra-
zón, hay que invertir mucho más en
cultura, en cultura para la vida”.

Viviendas baratas
¿Getafe Norte es el modelo del

urbanismo que hay que hacer en

Getafe en los próximos años?

“Yo creo que en la forma sí, en el
concepto todo es mejorable. Cuan-
do creamos el Sector III, todo el
mundo decía: este es el urbanismo
del futuro. Y yo creo que hicimos
una apuesta seria, donde por prime-
ra vez se aplicó la Ley del Suelo. Ge-
tafe Norte ha sido, frente a un Sec-
tor III bonito con viviendas
unifamiliares, la mezcla de colecti-
vas y unifamiliares, y con servicios.
Tú te vas a Getafe Norte y se usa el
barrio porque hay un comercio de
cercanía, hay bares, hay panaderías,
hay tiendas... Getafe Norte se hizo
por expropiación, mediante consor-
cio, mediante cooperativas, y yo
creo que ese es el mecanismo. Esa
es la apuesta. De hecho, en los dos
próximos grandes proyectos, Los
Molinos y Cerro Buenavista, segui-
remos el mismo modelo de gestión;
me parece el idóneo. En cuanto al
desarrollo armónico del barrio, to-
do es susceptible de mejorar, e igual
que Getafe Norte, por ser el último,
es ahora mismo el barrio que ha te-
nido mejor diseño urbanístico, en el
futuro se irán mejorando porque in-
troduciremos nuevos procesos”.
Lo que no se consigue es abara-

tar el precio de las viviendas o

del alquiler, ¿desde el Ayunta-

miento se puede hacer algo?

“Sí, en Getafe Norte hubo una
apuesta para abaratarlas, lo que pa-
sa es que, desgraciadamente, se
contamina: viviendas que hicimos
por trece o catorce millones de pe-
setas, hoy valen treinta o treinta y
cinco en el mercado; pero el Ayun-
tamiento las puso en marcha, y ahí
están, y nadie puede negármelo, por
trece y catorce millones de pesetas.
De las próximas diez mil viviendas
que vamos a hacer, ocho mil son de
protección oficial y vamos a poner-
las en el mercado en torno a los die-
cisiete millones de pesetas; seguro
que al día siguiente de entregarlas,
valen cuarenta. ¿Y qué vamos a ha-
cer? Esas viviendas van a ser, espe-
cialmente, para jóvenes, tendrán un
diseño y una financiación para jóve-
nes, pero no sólo de Getafe, tam-
bién para los que hayan nacido o
trabajen en Getafe, y además vamos
a hacer una oferta, yo creo que re-
volucionaria, para intentar recupe-
rar a los que se nos han ido a Naval-
carnero, a Fuenlabrada, a Parla, a
Pinto, a Valdemoro. ¿Y cómo? Ofer-
tándoles su piso como forma de pa-
gos. Cuando hagamos este proceso
de viviendas, como las va a gestio-
nar y desarrollar el Ayuntamiento
mediante consorcio, vamos a ga-
rantizar que aquellas cooperativas
que incorporen en su lista más gen-
te de los municipios del entorno que
proceda de Getafe, tengan prioridad
a la hora de adjudicar las viviendas”.

Santiago Erice
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“¿Qué mundo vamos a dejar a nuestros hijos y nietos?
¿Una ciudad donde el aire esté viciado, la tierra
contaminada y el agua no se pueda beber?”

“Si mañana el Getafe quita las escuelas deportivas, 
el Ayuntamiento, automáticamente, le retira la
subvención”

“Lo que ha sentado las bases del futuro desarrollo de
Getafe en el siglo XXI y en Europa es Carpetania y el
Área de Innovación Tecnológica”
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sociedad

Aunque nacida y
criada entre los
algodones de la

alta sociedad española
de finales del XIX y prin-
cipios del XX (su padre,
marqués de Pidal fue mi-
nistro de Fomento y em-
bajador de España ante
la Santa Sede) no pare-
ció haber cogido mucho
apego a las comodidades
de la buena vida pues
pronto cambió las plu-
mas por el suelo, las san-
dalias por la piel descal-
za, y las buenas telas por
el almidón de los hábi-
tos. Desde su ingreso en
el convento de El Esco-
rial hasta su muerte en
1974 en La Aldehuela, de-
dicó buena parte de su
tiempo a la fundación de
numerosos conventos, a
la restauración de otros que andaban en situación
precaria y a defender con extrema decisión las es-
trictas normas dictadas en su tiempo por la santa
doctora de Ávila, Teresa de Jesús. El inmovilismo
que promulgó se transformó en polémica tras su
muerte. Los conventos carmelitas que había funda-
do influyeron en Roma para conseguir que toda la
orden se rigiese por las rigurosas normas clásicas
de la vida contemplativa carmelitana defendidas
por la Madre Maravillas. Pero la mayoría había
adoptado ya las nuevas constituciones puestas al
día y aprobadas por Pablo VI. La decisión salomó-
nica tomada por El Vaticano dio validez a las dos
reglas, la preconciliar de la Madre Maravillas y la
posconciliar del resto de los carmelitas. 
En 1924 llegaba la Madre Maravillas de Jesús a Ge-
tafe para fundar un Carmelo en el Cerro de lo Ánge-
les, tan sólo cuatro años después de la consagración
del monumento al Sagrado Corazón (1919). Para en-
tonces, una pequeña casa en el centro del pueblo hi-
zo las veces de convento. En él vivía la Madre Mara-
villas con otras dos hermanas hasta que en 1926 se
inauguró el convento del Cerro para esta comuni-
dad. La Madre Maravillas ya era priora para enton-
ces. Un enclave espiritual más para un pequeño pue-
blo que, pese a sus escasos habitantes, poseía una
fuerte presencia de órdenes religiosas. No olvide-
mos que ya para entonces las Ursulinas, los Escola-
pios y las Pastoras estaban aquí instalados.
No tardaron en llegar malos momentos para todos
ellos. La crueldad de una guerra, desgraciadamente
hoy de actualidad, iba a golpear con especial viru-
lencia a los símbolos de una Iglesia que vería arder
templos y conventos. La Madre Maravillas escribía
en aquellos momentos: “Me resulta tan extraño que
me pregunten si estamos preocupadas o si tenemos
miedo... Creo que lo que pueda sucedernos a noso-
tras tiene muy poca importancia, y que solamente
la gloria de Dios la tiene... Lo que realmente penetra
en lo más íntimo de mi alma es ver tantas ofensas
contra Dios, pero entonces se ilumina en el fondo
de mi alma una especie de amor silencioso, en me-
dio de la obscuridad, pero tan fuerte que a veces pa-
rece irresistible”. Y parece que esta serenidad de es-
píritu fue la que transmitió al alcalde de Getafe
cuando éste se apresuró a visitarlas para avisarlas
de un asalto al convento. De aquella conversación

en el locutorio del con-
vento surgió el compro-
miso de aquel hombre de
ayudarlas en todo lo que
pudiera. Pero poco se po-
día hacer en medio de las
bombas pues las noticias
de religiosos apresados y
muertos llegaron pronto
a los oídos de aquellas
contemplativas. Los con-
sejos a los religiosos eran
que regresasen a refu-
giarse junto a sus familia-
res. Sin embargo aquella
comunidad de Carmeli-
tas aguantó en su casa

hasta que el 22 de julio
los milicianos les orde-
nan que abandonen el
Cerro, teniendo que refu-
giarse con las ursulinas
que tenían su casa en el
pueblo. Dicen que desde
un tragaluz veían con do-

lor el Cerro. Con el mismo dolor tuvieron que recibir
la noticia del derribamiento del monumento unos
días más tarde. Desde allí partieron hacia un piso de
la calle Claudio Coello, en Madrid, donde se instala-
ron tras la destrucción sin sentido. A aquellas her-
manas les tocó, como a muchos españoles, recupe-
rar su hogar que había quedado completamente
destruido. Con no pocos esfuerzos y en medio de
una cruel escasez consiguieron de nuevo levantar
aquellas ruinas. Pero la adversidad no desmoronaba
la obra de aquella mujer. Todo lo contrario. Al con-
vento del Cerro le sucedieron diez más, nueve en
España y uno en la India, hasta que en 1961 funda
uno nuevo en Getafe: el de La Aldehuela, donde nue-
vamente fue nombrada priora. Desde su clausura
funda un colegio para niños pobres, hace construir
una barriada de casas y una iglesia, y ayuda en la
construcción de 200 viviendas próximas a La Al-
dehuela. Toda una misión terrenal que completaba
la misión contemplativa.
El 11 de septiembre de 1974, la Madre Maravillas
fallece en su retiro de La Aldehuela. Veinticuatro
años más tarde, en 1998, es beatificada en Roma
junto a otras diez monjas españolas, mártires de la
guerra. El camino hacia la canonización hubiera si-
do más lento si no se hubiera producido lo que se
necesita para llegar a esta categoría: un milagro, es
decir, lo inexplicable tras la beatificación. Y este
ocurrió en Argentina tan sólo unos meses después:
se trata del caso de un pequeño de año y medio que,
tras encontrarlo clínicamente muerto flotando boca
abajo en parada cardio-respiratoria sobre una pis-
cina de aguas estancadas, vivió inexplicablemente
tras una asombrosa recuperación de horas cuando
los mejores pronósticos hablaban de una vida ve-
getal. Su madre había pedido la intercesión de la
Madre Maravillas y hoy el pequeño vive sin secue-
las. A partir de ahí, comisiones científicas declara-
ron lo inexplicable del caso y otra vaticana comen-
zó a trabajar para convertir aquel suceso en
milagro oficial, para que el 23 de abril de 2002 el
Papa lo declarara como tal abriendo las puertas a la
canonización. Mediante ésta se concede el culto pú-
blico en la Iglesia universal, se le asigna un día de
fiesta y se le pueden dedicar santuarios e iglesias.
En Getafe ya se construye la primera.

Emilio Fernández

En uno de los procesos más rápidos de beatificación (1998) y canonización

que se recuerdan, la Madre Maravillas de Jesús, será elevada a la categoría

de santa de la Iglesia el próximo día 4 de mayo en Madrid. Rígida y estricta

en la observancia de las normas dictadas en su tiempo por Teresa de Ávila,

abrió dos conventos en Getafe: el del Cerro y el de La Aldehuela.

A las puertas de la santidad

LA RUTA DE LA MEMORIA

La Agrupación de Comerciantes
y Empresarios de Getafe ha fir-

mado un convenio con la Asocia-
ción Mobbing, alto ya en el sur de
Madrid, siendo la primera entidad
nacional que se compromete a lu-
char contra el acoso moral en el tra-
bajo. Para tal fin, se informará al mi-
llar de pymes aglutinadas en
ACOEG sobre qué es el mobbing, al
tiempo que se velará para que entre
sus asociados no se practique. El se-
cretario de ACOEG, Julio Vallejo,
apunta como objetivo de la iniciati-
va,“forzar a las administraciones a
que legislen, porque  existe un vacío
legal en esta materia”. Con esta ad-
hesión, “a la que se pueden unir pró-

ximamente las asociaciones de Par-
la, Fuenlabrada, Móstoles y Alcor-
cón”, se da, según Vallejo, “un paso
importante en la zona sur para com-
batir esta lacra”. En este enclave de
la Comunidad de Madrid existen
unos 35.000 casos de acoso laboral,
afirma Carlos Sanz, presidente de la
Asociación Mobbing, alto ya, en el
sur de Madrid, colectivo que se creó
el pasado mes de enero. Vallejo se-
ñala en este sentido que “en los co-
mercios y pequeñas empresas el ín-
dice es prácticamente cero, siendo
mayor en la administración y gran-
des empresas, y generado sobre to-
do por los mandos intermedios”. 

Noemi Moyano

800 mayores clausuran la 
I Olimpiada del Saber

ACOEG combatirá el acoso
moral en el trabajo

Ayer, miércoles 9 de abril se clausuró la Primera Olimpiada del Saber,
que ha contado con la participación de más de 800 mayores en las ac-

tividades organizadas desde el pasado mes de enero, entre las cuales des-
tacan los juegos de mesa, al aire libre, senderismo, certámenes de poesía,
de cartas de amor, teatro o baile. La experiencia pionera en el municipio,
concluyó en tres jornadas intensas, en las que se mostró el trabajo llevado
a cabo y se reconoció a sus artífices. El teatro García Lorca y la carpa ins-
talada en la plaza de España sirvieron de marco los días 6 y 9 para que se re-
presentarán los montajes y bailes confeccionados, donde también se otor-
garon diplomas a los concursantes de los diversos certámenes y se rindió
homenaje a los voluntarios (prejubilados) que han colaborado en la inicia-
tiva. El día ocho, una actividad de senderismo en Perales del Río y el Cerro
de los Ángeles fue cubierta por cerca de medio centenar de mayores que
completaron el recorrido. E.S. 

Debate en la Semana de Salud
Municipal  sobre las necesidades
y carencias sanitarias

El Ayuntamiento amplía su
horario para comprobar el censo

La policía acaba con la banda del Meji

Hoy,  jueves 10 de abril, finaliza la Primera Semana de Salud Municipal
que el Ayuntamiento de Getafe ha puesto en marcha para debatir so-

bre las necesidades y carencias del municipio en materia sanitaria. Un año
después de que la Comunidad realizara las transferencias en materia sani-
taria, se ha hecho balance a través de mesas redondas, charlas coloquio,
exposiciones fotográficas y de cartelería o proyección de películas de cine;
tratando de incidir, además, en aspectos como el alcohol o las drogas, y no
sólo en la concepción de salud como ausencia de enfermedad. Esta Sema-
na de Salud Municipal finalizará  con la entrega de premios a los ganadores
de los concursos de carteles de prevención del alcohol y las drogas.     R.F.

El Negociado de Estadística del Ayuntamiento permanecerá abierto de
lunes a viernes, de 9 a 13 horas y de 17 a 19,30 horas y, sábados y do-

mingos de 10 a 14 horas y de 17 a 19,30 para que los vecinos comprueben si
los datos de inscripción censal son los correctos para poder votar. Este
trámite se hace imprescindible si se desea ejercer el derecho a voto en los
comicios municipales que se celebrarán el 25 de mayo. El Ayuntamiento re-
cuerda que aunque se haya figurado en el Censo Electoral en anteriores
procesos, se debe acudir a comprobar los datos que pueden sufrir varia-
ciones en domicilios y altas y bajas por cambio de residencia. E.S.

La policía ha detenido al Meji y a su
compañera Ana Karina, los cabe-

cillas de una peligrosa y violenta ban-
da de cogoteros, en las inmediaciones
de su domicilio, situado en la calle Cá-
ceres. El Meji es acusado de elegir a
sus víctimas en la cola de cajeros auto-
máticos, a las que posteriormente des-
valijaba sin temor a utilizar la violen-
cia, y antes de su detención había
conseguido huir espectacularmente
del acoso policial en varias ocasiones,
en una de ellas tras robar el coche de
una mujer a punta de pistola y con su
hijo dentro. S.Y.



E l mismo cambio que se aprecía en las fachadas de la Iglesia de
los Santos Justo y Pastor, durante años marcada por las balas
de la Guerra Civil y ahora restaurada, se está extendiendo a to-

do el barrio. El olvidado Perales del Río está inmerso en un desarrollo
que remueve ahora parte de sus tierras, las destinadas a desarrollar el
PAU-3. La iniciativa contempla no sólo la construcción de 1.750 vivien-
das, sino la edificación de equipamientos necesarios en la zona, como un
nuevo centro cívico de más de 2.000 metros cuadrados. Con esta obra,
se intentará paliar uno de los hándicaps con los que cuenta Perales, la
desunión urbanística de sus colonias, cuyo origen hay que buscarlo ha-
ce unas décadas, cuando el cura don Luis creó las primeras colonias so-
bre los terrenos cedidos por los marqueses. Ese es el pasado más re-
ciente del barrio, cuando se crearon focos poblacionales donde antes
sólo había una gran finca agrícola. Y la finca agrícola se expandió donde
siglos antes se habían asentado antepasados de la prehistoria, de la pro-

tohistoria, del mundo romano y visigodo, tal como transmiten los yaci-
mientos encontrados. Un pasado floreciente para el asentamiento de
los primeros getafenses, que se tornó pesimista al configurarse un barrio
con bajo índice de población, alejado del resto del municipio y afectado
por el impacto medioambiental que supone ser el desahogo residual de
Madrid. La apuesta para volver a los orígenes está en marcha, así lo con-
firma el concejal del barrio, Santos Vázquez, en estas páginas, cuando
afirma que Perales se convertirá en la mejor zona de la ciudad. No en va-
no, el desarrollo del mismo no parará en el citado PAU-3, sino que en po-
cos años, la urbanización del suelo que aún queda, dotará de comodida-
des a los ahora más de cinco mil vecinos, en un futuro, quizás diez veces
más. El pasado y el posible futuro es dibujadoa partir de las narraciones
de los protagonistas: desde el vecino reivindicativo, hasta el político,
pasando por empresarios de la zona, marqueses o arqueólogas.

Noemi Moyano

El resurgir 
del último barrio



E l Consistorio afirma ha-

berse propuesto alejar a

Perales de la sempiterna

reivindicación.

“Perales tiene una situación muy
peculiar, que hace que exista una
permanente reivindicación, que
además es lícita. Al ser una zona ur-
bana muy próxima a la gran ciudad,
a Madrid, y retirada del casco de la
otra ciudad, que es Getafe, sufre
una serie de condiciones, como las
medioambientales, que no se viven
en otros lugares. Lo malo de Pera-
les es que las depuradoras, los mos-
quitos, los lodos, hacen que éstas
condiciones sean complicadas.
Además existe otro problema, y es
que al ser un núcleo urbano muy pe-
queño, hay determinados servicios
que han costado mucho llevarlos
allí. Estoy recordando la reivindica-
ción de la primera farmacia, el pri-
mer ambulatorio, que administrati-
vamente no se ponen hasta que no
hay un determinado número de po-
blación y cuya inexistencia hace
que la gente se sienta totalmente de-
satendida. Afortunadamente, estas
demandas ya no existen porque se
han resuelto, pero aparecen otras
derivadas de los mismos proble-
mas. A esta situación se añaden in-
fraestructuras como la M-50 o el
AVE, que hacen que este barrio se
tensione”. 
¿Cómo pretenden acabar con es-

ta tara histórica?

“Estamos tratando de paliar esta si-
tuación con realidades cotidianas.
Por ejemplo, la gente dice que es ab-
solutamente  imprescindible una su-
binspección de policía, y eso se con-
vierte durante mucho tiempo en un
problema hasta que se ubica allí.
Por insistir en ello, se puede men-
cionar el tema del transporte. Mien-
tras en otro barrio de Getafe, tienes
un transporte que comunica el cen-
tro de Madrid con los trenes de cer-
canía en 6 minutos, en Perales no
hay tren de cercanías, aunque pue-
des llegar a él cogiendo el autobús.
Sin embargo, mientras que en otro
sitio tienes un autobús que pasa ca-
da 12 minutos como mucho, en Pe-
rales del Río pasa cada 30 minutos.
Entonces, conseguir que la empre-
sa de transporte duplique el servicio
para que la gente no tenga que espe-
rar 40 minutos es una auténtica odi-
sea porque ésta te dice que no es
rentable porque no hay suficientes
ciudadanos. Nosotros planteamos
que no nos importa que no sea ren-
table, que el problema es que hay un
ciudadano que espera 40 minutos.
¿Qué haces?, pues aportarle un
montón de dinero, para que obvie el
tema económico. La realidad es que

hemos duplicado el horario de los
autobuses. Si funcionaran bien es-
taríamos en que cada 20 minutos la
gente se podría desplazar. Tampoco
te vas más allá de 23 ó 24 minutos.
En horario punta baja a 15 minutos.
Hace dos meses y medio eran 55 y
40 minutos respectivamente lo que
había que esperar.
La zona del Carmen II, que se había
quedado más antigua, ha recibido
una inversión con la cual se han he-
cho las calles prácticamente nuevas
y ahora se va a acometer la segunda
parte de este proyecto que es la jar-
dinería de las rotondas y los espa-
cios interbloques.

1750 viviendas más
El presente del barrio pasa por

el PAU en el que está sumergido

¿Qué supondrá para los vecinos

este nuevo desarrollo?

“El PAU actual, que ya tiene las ca-
lles hechas, prevé la construcción
de 1750 nuevas viviendas. Con los
desarrollos urbanísticos se ha veni-
do demostrando que Perales ha ga-
nado en muchas cosas. Éste último
va a traer entre otros equipamientos
un nuevo centro cívico. Algunos
servicios con los que no contaba el

barrio van a empezar a existir, se es-
tá ampliando la sanidad, va a haber
un colegio nuevo, un instituto. A la
vuelta de tres años, los chavales que
tienen que coger el autobús para ve-
nir a estudiar a Getafe, dejarán de
hacerlo porque podrán estudiar en
Perales. Estoy absolutamente con-
vencido de que estamos hablando
de un barrio que a la vuelta de 7 u 8
años, va a ser el mejor de la ciudad,
con mucho. Y lo digo con conoci-
miento de causa”.
¿Qué le hace asegurar eso?

“Primero, porque va a ser el último
barrio en desarrollarse. El Sector
III, en su día, fue espectacular; Ge-
tafe Norte le ha sobrepasado. Pera-
les sobrepasará a Getafe Norte.
Además, las condiciones de Perales,
con viviendas unifamiliares, con
muy poquitas viviendas por hectá-
rea van a suponer que la calidad de
vida sea mejor. También destaca su
ubicación, dotado de comunicacio-
nes fantásticas (cada día las sufre,
pero son fantásticas), muy próximo
al paso obligatorio de la Warner, y
en la salida, los grandes desarrollos
de Madrid. Estoy convencido de
que Perales se va a convertir en el
mejor barrio de la ciudad”. 

¿Qué otros proyectos respaldan

esta afirmación?

“Algunos proyectos que ya están en
marcha son los que van a ratificar
esto. Por ejemplo, la estación de
Metro. Hemos pedido, (así lo ha re-
conocido el PP en su plan electoral
y así lo prometió el PSOE, por tan-
to, gane quien gane, se supone que
es una apuesta firme de voluntad
política) que se haga un ramal des-
de Legazpi hasta Perales. Desde Pe-
rales comunicaremos con el polígo-
no y allí está el intercambiador de
Getafe Norte. Estamos hablando
que Perales estaría comunicado
tanto con el Metrosur como con el
Metro. No hay por qué dudar al res-
pecto. Esto va a cambiar la fisono-
mía del barrio, va a haber un antes
y un después. 
También hay un gran proyecto para
hacer un campo de golf con la Fe-
deración Madrileña de Golf. 
Como además, Perales está inmer-
so en el Parque Regional del Sures-
te, donde no se pueden hacer ni
grandes edificaciones ni grandes pi-
sos, porque no te lo permite la ley,
se va a convertir en uno de los gran-
des pulmones de Madrid. Si encima
somos capaces de conseguir que al

hilo del Madrid Olímpico el Plan Re-
gional del Sureste sea una de las
grandes inversiones en infraestruc-
turas, que permita celebrar activi-
dades acuáticas con el tema del
Manzanares, configuraremos un ba-
rrio que supere absolutamente to-
dos los parámetros urbanísticos que
existen en la Comunidad: número
de viviendas por hectáreas, metros
de zona verde, tipo de transporte...
Yo creo que lo que hoy está sufrien-
do el vecino de Perales lo va a com-
pensar con creces”.

Excepciones con Perales
A propósito del medio ambiente,

los vecinos siguen protestando

por los malos olores y mosquitos

que sufren.

“Desde el Ayuntamiento estamos
muy centrados en el trabajo del me-
dio ambiente por la posibilidad del
tiempo, porque en verano es cuan-
do más complicaciones existen. Por
lo tanto, estamos trabajando en co-
laboración con la Comunidad para
atajar el problema de los mosquitos.
Hemos hecho oposición en el pleno
y hemos dicho que no a la implanta-
ción de una planta de tratados de re-
siduos, una secadora. Lo que sí de-
cimos es que si nos quieren poner
una depuradora a la altura de La To-
rrecilla, adelante”. 
Antes mencionaba el que será

nuevo Centro Cívico. Finalmen-

te se ha cedido a las peticiones

de los vecinos que querían una

instalación más grande.

“Diseñamos un centro de 1500 me-
tros que fue la primera propuesta a
los vecinos y una vez dibujado nos
hemos dado cuenta que merece la
pena hacerlo más grande. No se
trata de discutir con los vecinos si-
no de trabajar con ellos y ya esta-
mos diseñando uno de 2300 metros
cuadrados con algunas modifica-
ciones que han aportado los ciuda-
danos. El planteamiento no es ni si-
quiera analizar si el metro de
centro cívico por habitante corres-
ponde o no, porque anticipo, es
bastante más que en el resto de los
barrios de Getafe, pero también es
verdad que a Perales, por sus pecu-
liares características, se le dan un
tipo de excepciones”.
El alcalde lo ha dicho en varias

ocasiones, a Perales se le trata

como al hijo pequeño de una fa-

milia.

“Yo siempre cuento la misma anéc-
dota: Perales tiene una piscina de 50
por 25, el primer año la media de
asistencia fueron 8 personas, hoy
afortunadamente está llena porque
viene gente de Villaverde. En un di-
seño lógico de instalaciones entra-
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Santos Vázquez, concejal de Perales del Río:

�Estoy convencido 
de que se va a convertir en el mejor

barrio de la ciudad�
Aunque se le conoce por su labor al frente de la concejalía de Deportes,

Santos Vázquez compagina este cargo en la administración municipal

con el de concejal de barrio de Perales del Río. Sin olvidar la referencia

del pasado y presente de este enclave, en esta entrevista, aporta las

claves necesarias para entender el mañana del barrio que pasa por los

futuros proyectos urbanísticos.



ba una piscina más pequeña, pero
como tenemos claro que esto se va
a desarrollar y que es mejor hacer
ahora la infraestructura y no am-
pliarla luego. Algunas actuaciones
puntuales que nos han pedido los
vecinos: la pista polideportiva, que
por ejemplo en Getafe es de uso li-
bre, abierta para todo el mundo, allí
ha supuesto una auténtica revolu-
ción. Se han creado nuevos equipos,
el jueves se puso en marcha una es-
cuela de tenis con 45 personas. Lo
que en otro sitio pasa prácticamen-
te desapercibido, como una instala-
ción básica, en Perales se convierte
en un equipamiento vital”.

Cohesión del barrio
¿Qué más iniciativas se pondrán

en marcha?

“Una de las grandes actuaciones en
el barrio va a ser la creación de una
carretera de circunvalación, que va
a permitir que los dos núcleos de
población actuales tengan un paso
peatonal. El tráfico pesado en lugar
de transitar por Perales pasará por
la circunvalación, que es una carre-
tera que también se ha aprobado. Va
a transformar la configuración del
barrio, le va a dejar preparado para
nuevos proyectos urbanísticos.
También está aprobada, diseñada y
encargada una nueva residencia de
mayores.
Tenemos un plan aprobado con me-
dio ambiente y cooperación a través
del cual una escuela taller está re-
cuperando la Iglesia, uno de los ico-
nos más importantes del barrio.
La zona medioambientalmente
aceptable pasa por el Parque Lineal
del Manzanares. El Parque Lineal
supone que dentro del Parque Re-
gional se recupere el río. Tenemos
aprobado el proyecto con la Comu-
nidad. Se trata de que la gente coja
la bicicleta y se pueda ir hasta arriba
del río, al norte de Madrid, pasean-
do en el carril bici, también va a ha-
ber un circuito de footing, para que
el río se convierta en algo partícipe
de la ciudad y no lo que es ahora,
que es una cosa muy retirada. Al hi-
lo de estas obras medioambientales
hay que decir que dos de los gran-
des problemas que teníamos están
en obras. Uno es un colector del po-
lígono de los Olivos que estaba ver-
tiendo aguas que no eran malas pa-
ra la salud, pero eran muy
desagradables y que ya se está ha-
ciendo. Es un problema de hace 7 u
8 años. Por otro lado está el gran
proyecto que ha acometido la Co-
munidad, y que falta que le demos
el visto bueno, para la recuperación
del arroyo de la Culebra, que hoy es
un foso con agua estancada , y pre-
tendemos que sea un arroyo con el
agua más cristalina posible. 
Tenemos otra propuesta interesante
que hay que estudiar, para colocar
un colegio mayor en el término de
Perales del Río. Creo que sería inte-
resante porque vincularíamos a la

Universidad con Perales, que es
otra realidad que tiene que sentir”.
La carretera de circunvalación

remata ese intento por cohesio-

nar tres focos de población muy

deslavazados urbanísticamente.

“Nosotros nos encontramos un Pe-
rales en el que en torno a un colegio
de monjas de clausura se genera
una serie de viviendas que se ex-
tienden alrededor de la Iglesia y lue-
go alguien edifica en dos focos. Nos
encontramos un barrio absoluta-
mente desestructurado, que en rea-
lidad está formado por tres núcleos
de población y que además tiene co-
mo gran problema una carretera
que no es nacional, pero que tiene
un tráfico tremendo porque abre el
sur de la Comunidad a las salidas
naturales de la carretera de Andalu-
cía y Toledo. Y con esta realidad no
se puede meter a  mantenimiento
del Ayuntamiento de Getafe para
que limpie los márgenes de la carre-
tera. Esto requiere una gran actua-
ción urbanística. El planteamiento
que hacemos es que esos metros de
suelo se aprovechen para dar cohe-
rencia y cohesión en el plan actual
de las 1750 viviendas. Yo no voy
echando culpa a los de antes, mi
obligación es solucionarlo. Estos
grandes proyectos no se hacen en 4,
8 ó 16 años, porque a esto le tienes
que añadir que lo cotidiano que su-
fre el vecino son los malos olores,
los mosquitos del río y hay que
afrontarlo. Hoy el urbanismo nos
puede permitir entrelazar los pro-
pios barrios. El suelo que queda,

que genera altísimas plusvalías, te-
nemos que conseguir que se invierta
en que los grandes proyectos en Pe-
rales que tardarían décadas se aco-
metan en menos tiempo. Sin ir más
lejos, no es lo mismo para la Comu-
nidad aprobar que llegue el metro,
teniendo en cuenta que son 4.500
millones lo que cuesta el kilómetro,
resultando un total de 16.000 millo-
nes para llevar la estación a Perales.
No es lo mismo que el Ayuntamien-
to le diga, 8.000 los pongo yo, pero
no lo paga el Ayuntamiento sino que
lo van a poner estos señores, de las
plusvalías de estas casas. Y se va a
pagar la futura piscina cubierta y el
futuro centro cívico y lo que sea me-
nester, lo hemos hecho en Getafe
Norte. Ese es el modelo que quere-
mos implantar aquí. Le digo a los ve-
cinos de Perales que van a tener el
metro mucho antes de lo que se
piensan, porque ya hemos diseñado
esta operación”.

El futuro a medio plazo
En el PGOU se prevé un creci-

miento mayor de Perales.

“Perales tiene previsto en el PGOU
unos cuantos millones de metros de
suelo, que se llaman urbanizables
no sectorizados. Esto quiere decir
que en el momento que el Ayunta-
miento lo crea oportuno puede ha-
cerlos urbanizables, lo que permiti-
ría una gran actuación urbanística
que pondría 12.000 ó 14.000 vivien-
das más y nos iríamos en torno a
unas 50.000 personas. Yo creo que
hay que hacerlo, no tenemos más

remedio, porque Madrid ya ha desa-
rrollado sus planes urbanísticos al
otro lado del río, ya están en fase de
adjudicación en el Ayuntamiento de
Madrid, cuarenta y tantas mil vi-
viendas. Tendremos dos opciones:
ser el jardín de esas viviendas o ha-
cer nuestras viviendas que sirvan
para desarrollarnos y que traería be-
neficios como la llegada del Metro.
No quiero ser el parque de los veci-
nos sino quiero estar de tú a tú. Ha-
bría que hacer ese desarrollo, no
obstante estamos hablando de no
antes de 5 ó 6 años.
Ese es el futuro de Perales, un futu-
ro halagüeño e interesante, porque
veo que las posibilidades que tiene
Perales ahora son las que en su día
tuvo Getafe Norte y el Sector III,
muchas más de las que había en La
Alhóndiga y Las Margaritas”.
Entonces, ¿estas viviendas pre-

vistas vienen a justificar los

equipamientos?

“Hay 5.100 habitantes, con las 1750
viviendas nos vamos a ir a los
10.000 ó 12.000 y estamos hablando
que para esa población acomete-
mos infraestructuras de barrios que
ya están consolidados como el Juan
de la Cierva. No tiene sentido. No
hay una subinspección de policía en
cada barrio de Getafe. ¿Hay que ha-
cer un Centro Cívico de 2300 metro
pensando en 12.000 habitantes? Hay
referencias, los barrios de las Mar-
garitas y el citado Juan de la Cierva
tienen alrededor de 65.000 habitan-
tes y un centro de 1100 metros. Es-
tamos pensando en hacer algo me-

jor, puesto que se está haciendo un
barrio nuevo. Y no se puede descar-
tar que si se desarrolla la zona que
antes mencionaba mañana se hará
otro Centro Cívico. O bien, ¿ por
qué no hacer una piscina cubierta?.
Se piensa en esas claves, pero con
absoluto respeto a la señas de iden-
tidad de Perales que tiene que ser el
medio ambiente. No se está pensan-
do en hacer una especulación de
suelo que no respete por ejemplo al
cernícalo primilla. En el trozo de las
lagunas de Perales con el Cerro de
los Ángeles, la apuesta del PGOU es
juntar el Cerro con las lagunas. Es-
tamos hablando casi de 5 millones
de metros de zona verde. Por eso no
sólo estamos pensando en el desa-
rrollo urbanístico sino además en
que la característica prioritarias me-
dioambientales de Perales estén ab-
solutamente respetadas. Ya está el
suelo reservado, en esta zona no se
puede hacer absolutamente nada.
Eso se concibe así, porque hay que
compensar todos los impactos me-
dioambientales”.
¿Se han hecho a la idea los veci-

nos de que sin más viviendas no

habría mejora de dotaciones?

“Lo que transmiten los vecinos es
que no están en contra de los desa-
rrollos urbanísticos siempre que sir-
van para estas cosas. Los vecinos
han visto los beneficios: las líneas
de alta tensión enterradas, el nuevo
Centro Cívico... Estamos en dispo-
sición de sentarnos con ellos, para
que opinen sobre cómo quieren que
sea su barrio”.
¿Qué sistema va a adoptar el

Ayuntamiento para acometer es-

te desarrollo?

El sistema que vamos a utilizar es el
que normalmente estamos usando,
el de expropiación. El propietario lí-
citamente defiende sus intereses. Si
nos ponemos de acuerdo, fantásti-
co, si no, también, nos vamos a im-
pugnar y que el justo precio diga lo
que hay que hacer. Si no llegamos a
un acuerdo iremos al sistema que
nos permite la ley, el de la expropia-
ción. Al Ayuntamiento no le ha tem-
blado la mano nunca cuando ha te-
nido que ir a expropiaciones. A
nosotros no nos va a cortar no ser
propietarios del suelo, para nada”.
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Los primeros trabajos de urbanización del PAU-3 del bario de Perales del Río, que contemplan la cons-
trucción de 1.750 nuevas viviendas en la zona, ya se han puesto en marcha.

“Tiene una situación muy peculiar, que hace que exista
una permanente reivindicación, que además es lícita”

“Con los desarrollos urbanísticos se ha venido
demostrando que el barrio ha ido ganando”

“Yo creo que lo que hoy está sufriendo el vecino lo va a
compensar con creces”

“Le digo a los vecinos de Perales que van a tener el
metro mucho antes de lo que se piensan”

El PAU-3 de
Perales del Río

� 1750 viviendas, de las cuales
1350 serán de renta libre (uni-
familiares) y 400 de protección
oficial (vivienda colectiva. De
ellas, 50 serán acometidas por
la Empresa Municipal del Sue-
lo y la Vivienda)

� Un Centro Cívico con cargo a
la Junta de Compensación.

� Construcción de sendas y re-
forestación en 15 hectáreas del
Parque Regional del Sureste
que unirá el Caserío con la Co-
lina de El Carmen.

� Enterramiento de las líneas
de alta tensión.

� Equipamiento comercial en
una superficie de 5000 m2.

� Servicios de interés público,
social y deportivo: 24500 m2.

� Espacio para centros docen-
tes: 19.000 m2.



El presidente de la Asocia-
ción de Vecinos de Perales
del Río, Nicanor Briceño

(en el momento de su creación, res-
ponsable de deportes), relata el es-
collo con el que estrenó la institu-
ción vecinal: “Lo primero que
hicimos fue la reivindicación de los
autobuses. Aquí venían dos al día,
uno por la mañana y otro por la tar-
de”. Atrás quedó “una época pre-
ciosa”, en la que “tuvimos que rap-
tar autobuses. Vinieron las
denuncias, la policía, la gente que
se enfadaba porque quería ir a tra-
bajar. Podíamos haber ido a la cár-
cel desde el presidente hasta el últi-
mo. Tuvimos que hacer una especie
de servicios para llevar a la gente
en los coches, faltando a nuestro
trabajo y quitándonoslo de nuestro

sueldo, hasta conseguir más de diez
viajes a lo largo del día”.
Más tarde, ya en su actual cargo, la
casualidad le volvía a reencontrar
en su primer día con el asunto de
los autobuses y con la demanda de
que aumentara la frecuencia de pa-
so por el barrio. “Fue salir de la reu-
nión y volver a la carga, porque los
viajes que habíamos conseguido se
habían quedado cortos. A la maña-
na siguiente, me levanté a las seis y
ese mismo día convocamos a todo
el barrio. Fueron dos semanas in-
tensísimas; cortando la carretera,
pegándonos con Tristán, que era el
gerente de La Veloz, con el consor-
cio de transportes, hasta que conse-
guimos 36 viajes”.

Diferencias con don Luis
y marcha hacia Atocha
El nacimiento de la Asociación de
Vecinos de Perales del Río se debió

en buena medida, explica Nicanor,
a “la pelea que teníamos con el cura,
Luis Hernández Pérez, que había he-
cho dos barrios, el Carmen I y el
Carmen II, que sufrían la degenera-
ción de sus casas: se estaban rajan-
do, las tejas se doblaban cada dos
por tres, los vecinos tenían grietas
que se podían ver de una casa a
otra”. En este punto, Nicanor Brice-
ño se manifiesta orgulloso porque
“discutíamos de cosas muy serias”.
De estos primeros años, el presi-
dente de la asociación guarda mul-
titud de anécdotas, de cuando lleva-
ba deportes “creamos veintitantos
equipos de fútbol, baloncesto, ba-
lonmano. Era fácil, tirabas una pe-
lota de trapo y los chavales estaban
como locos por cogerla porque no
había nada de nada”.

Pero sin duda, fue
allá por el año 1991,
cuando “hicimos la movi-
da más grande que ha hecho
este barrio junto con Villaverde”, de
la que se hicieron eco los medios de
comunicación. La movilización de
los 3.000 vecinos de Getafe y los al-
rededor de 120.000 del barrio ma-
drileño surgió como reacción a la
ubicación de un “foco marginal don-
de se estaban vendiendo drogas”,
entre los dos barrios. La oposición
fue generada por la ciudadanía en
bloque, que protagonizó “un movi-
miento de 25.000 personas el día 8
de octubre, desde Villaverde hasta
Atocha, al que se unieron vecinos
de Barcelona, Valencia...”.
De esa experiencia, explica, se ges-
tó un grupo de gente de Perales del
Río y de Villaverde que se unió para
“echar una mano” a los drogadictos
de los dos barrios. “Quisimos que la

Administración colaborara con un
local, ya que se ofrecieron médicos
para trabajar gratuitamente. y ahí le
entró mucho miedo y no nos ayudó
nada. Teníamos a los chavales en
nuestras casas”.

La asociación, en el ojo
del huracán
Después de esta época cargada de
acción, llegó un momento de re-
manso y con él las consecuencias
de tanto activismo, que para Nica-
nor se tradujeron en una “persecu-
ción” a él mismo y a la asociación.
“Era como a ver quién nos quitaba
de en medio, porque entonces, igual
que ahora, no interesaba que fueras
reivindicativo. Porque si exiges con
la fuerza que debes, te tachan de lo-
co y te dicen que tienes que dialo-
gar. Yo creo que sí, hay que dialogar,
pero hasta que se puede dialogar.
Cuando se termina, tienes que pasar

a la acción y ésta no significa ir con
un palo, pero sí hacer lo que tengas
que hacer para llamar la atención y
para que la opinión pública se de
cuenta de que hay problemas”.
Y esos problemas no se quedaban

en su contencioso con los autobu-
ses, ni con las grietas de las casas.
“Nosotros hemos reivindicado de
todo —añade—. ¿Sabes lo que nos
costó tener una farmacia en Pera-
les?”. Como en casi todas las em-
presas abordadas, ésta lleva anexa
su particular historia. El presidente
relata cómo tuvo que firmar algo
“totalmente ilegal” para que se ubi-
cara una. “El colegio de farmacéuti-
cos no dio licencia porque aquí na-
die quería poner una, porque
éramos cuatro. Del colegio vinieron
unos señores y dijeron que estaban
dispuestos a poner una farmacia,
pero que tenía que firmarlo la aso-
ciación de vecinos. Estuvo fenome-
nal hasta que apareció una señora
que era la que tenía que haber veni-
do y me dijo que yo también era cul-
pable porque había firmado”.
El alcalde, Pedro Castro, pone su
granito de arena en esta recupera-
ción histórica reivindicativa, rela-
tando los tejemanejes que realizó
para conseguir un teléfono para el
barrio. “El primero que hay allí es
público y lo tengo que pedir yo di-
rectamente a la Telefónica y al que
fue ministro, Tomás Allende y Gar-
cía-Baxter; me acuerdo perfecta-
mente, no había ni teléfonos ni lí-
nea. Hablo de la primera cabina y de
hace treinta años, para que nos de-
mos cuenta de cuál era la situación
de Perales”.
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Nicanor Briceño, presidente de la Asociación de Vecinos de Perales del Río:

�Hemos reivindicado de todo�
Hay que retroceder varias décadas para encontrar el germen del

asociacionismo en el barrio apostado cerca del Manzanares. Se le

auguraba larga vida, y es que nacía para aunar voces en una

comunidad con muchas carencias dotacionales. Decir Perales del Río y

reivindicación, significa citar dos conceptos indisolubles. El presidente

de la Asociación de Vecinos de Perales del Río, Nicanor Briceño, da

testimonio: �Hemos reivindicado de todo�, amén de recordar algunos

de los momentos más significativos de esa lucha en la que se han visto

inmersos. Aunque las demandas han variado y muchas se han

conseguido, esta asociación vecinal, junto a la del Caserío de Perales,

sigue plantando cara a la Administración y bregando por el barrio que

quieren construir.

�Sabéis que
habrá metro,

¿no?�
“Sabéis que habrá metro, ¿no?
Hay un compromiso del alcalde
y del candidato del Partido So-
cialista, asumido y dicho en la
Cadena Ser y en un desayuno
de televisión. Lo que pasa es
que el metro se va a hacer con
cargo a los desarrollos urbanís-
ticos que vayamos a hacer allí.
Hay metro a Perales”, declara el
alcalde, Pedro Castro, a GETA-
FE CAPITAL. Con respecto a
una de las peticiones en las que
actualmente están embarcados
los vecinos, el Gobierno muni-
cipal asegura que habrá metro
para Perales del Río, con El Ca-
sar como nacimiento del ramal.
Nicanor Briceño, sin embargo,
acoge estas promesas “con es-
cepticismo”, aunque afirma
que, “mientras no se demuestre
lo contrario, yo me voy a creer
todo lo que me digan los políti-
cos. Lo malo de esto es que des-
pués, cuando nos sentimos en-
gañados, se piensa que no
tenemos derecho”.

“Hicimos la movida más
grande que ha hecho este
barrio junto con Villaverde”

“Era como a ver quién nos
quitaba de en medio, porque

entonces, igual que ahora, no
interesaba que fueras
reivindicativo” 

“Tuvimos que raptar autobuses.
Podíamos haber ido a la cárcel en
aquella época desde el presidente
hasta el último”

Nicanor Briceño todavía recuerda las movilizacio-
nes realizadas, a principios de la década de los
noventa, en contra de un poblado marginal situado
entre Perales del Río y el madrileño barrio de
Villaverde, donde “se estaban vendiendo drogas”.
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“En un cuadrante de unos
20 por 16 kilómetros, te-
nemos: la depuradora

de La China, la depuradora de Bu-
tarque, la estación depuradora Sur,
el vertedero de Valdemingómez,
otra depuradora cerca de la Mora y
una más en la zona de la Zorrera, un
gaseoducto que pasa por debajo de
mi pueblo, Perales del Río, un ver-
tedero de residuos sólidos junto a la
Marañosa, dos campos de tiro y
otro tiro de camiones y carros, una
fábrica nacional de productos quí-
micos frente al Jarama, y todo ello
sin dejar de lado lo que arrastra el
río Manzanares. Tampoco nos de-
bemos olvidar del tren de alta velo-
cidad, la M-45 y la M-50”. Con esta
rotundidad se expresaba Agustín
Rivera, vocal de la Asociación de
Vecinos de Perales del Río, en las
páginas del último Anuario de Ge-

tafe, en referencia al azote medio-
ambiental que dicen sufrir en Pera-
les. Por si fuera poco, el pasado año
2002, la Comunidad de Madrid ma-
nifestó su intención de instalar un
vertedero de inertes más en la finca
La Torrecilla, junto a Perales. La
propuesta fue rechazada por el Con-
sistorio tras el verano, alegando que
esta iniciativa “supondría aumentar
el impacto ambiental sobre una zo-
na donde ya existe una gran densi-
dad de este tipo de plantas y crearía
un problema de malos olores y trá-
fico, además de posibles afecciones
al parque Regional del Sureste”.
Las palabras del Gobierno munici-
pal cobran más validez en boca de
los que tienen que padecer las con-
secuencias de tanta instalación,
porque, como dice Manuel Ruiz, de
Soto e Hijos, S.A., “nadie nos puede
decir qué está pasando mejor que
nosotros”.

Malos olores y mosquitos
El presidente de la Asociación de
Vecinos de Perales del Río, Nicanor
Briceño, no oculta su descontento
acerca de la gestión medioambien-
tal, “el mayor problema de Perales”,
desgranado en la pareja formada
por malos olores y mosquitos. “¿Pa-
ra qué quieres tanta depuradora si
el río al paso por mi barrio está
muerto?”, se pregunta, además de-
sear “poder bajar al río y no tener
que aguantar mil clases de mosqui-
tos que mutan diariamente”. La opi-
nión de Ruiz es similar: “Las depu-
radoras huelen, la incineradora
produce dioxinas y huele, ¿por qué?
Porque quien tiene que destinar los
recursos necesarios para evitarlo
no lo hace. Y luego decimos que có-
mo huele Perales y que así no puede
vivir más gente. Y los que hay ¿qué
pasa?”. El ambiente viciado con el
que conviven diariamente, se torna
insostenible en ocasiones, cuando,
dice el presidente, “no se puede ni
respirar”. Nicanor cree que “los po-
líticos no se toman en serio el me-
dioambiente, no hay partidas presu-
puestarias para solventar los
problemas”. Su tira y afloja con la
Administración le ha llevado hace
poco a tener “una bronca” con un
responsable de la Comunidad: “Le
dije si no podía hacer que el agua de
cada bloque saliera depurada, que
corriera casi limpia y que cuando
llegara a la depuradora se limpiara,
y así los ríos y arroyos irían bien.
Por contra, le dije que a lo único que
se dedica es a hacer pisos, como las
47.000 viviendas de enfrente”. Sos-
tiene que aunque “es el Consistorio
quien paga los platos rotos, no po-
demos olvidar que hay una Comuni-
dad Autónoma y un Gobierno cen-
tral que nos tiene abandonados”.

Hábitos del cernícalo
Las opiniones que suscita la políti-
ca desplegada en el Parque Regio-
nal del Sureste no son menos críti-
cas. Para Ruiz “no se ha invertido ni
un euro y encima han ido a parar to-
das las tierras del Metrosur. Eso sí,
hay unas magníficas oficinas y una
dirección del Parque, con un mon-
tón de gente que vive de eso”.
“Perales del Río hay que conocerlo”,
confiesa Ruiz, tras enumerar los te-
soros desconocidos del barrio: “He-
mos tenido los mejores espárragos
del mundo, aunque luego se los ha-
yan llevado los de Aranjuez. Había
muchísimo cultivo de maíz, de fre-
sas. Aquí tenemos unas setas únicas
en la zona, muy apreciadas en la Ve-
ga”. Hartos de la historia conocida,
la que ha asociado tradicionalmente
al barrio con lo negativo, el empre-
sario reivindica la riqueza de la zo-
na, observada seguramente desde
las alturas por una pareja de cerní-
calos primilla que aún pervive (una
especie en regresión en España, de
la que quedan un par de colonias,
una en Jerez de los Caballeros y
otra en Cáceres). Con estas aves se
ha producido una anécdota más, de
esas que enfadan a los vecinos. “Se-
gún medioambiente, los cernícalos
son aves tan inteligentes que han
aprendido a volar en una margen
del río y sólo comen en el lado de
Getafe, justo donde Perales del Río
quiere crecer. En el lado de Madrid,
en opinión de medioambiente, no
comen. Después de hacer un es-
fuerzo tremendo entregando una
gran cantidad de suelo de tu muni-
cipio para el Parque Regional, resul-
ta que los cernícalos comen fuera,
desde el punto de vista de los plan-
teamientos de la Comunidad”, rela-
ta irónicamente.
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Diversos agentes de gran impacto condicionan el hábitat del barrio

A vueltas con el medio ambiente
La cara y cruz medioambiental, la cumple Perales a rajatabla. De un

lado, el Parque Reginal del Sureste, del que Getafe participa,

confiere el perfil amable del asunto. Mientras, depuradoras y

vertederos, entre otros agentes, marcan la cotidianidad de una

ciudadanía golpeada por malos olores y mosquitos. En este

contexto, el alcalde apuesta por la recuperación de Perales como un

pulmón de la Comunidad, y la transformación del mustio

Manzanares en algo parecido a una playa urbana.

Manuel Ruiz, de Soto e Hijos, S.A.:
“Según medioambiente, los
cernícalos son aves tan inteligentes
que han aprendido a volar en una
margen del río y sólo comen en el
lado de Getafe, justo donde Perales
del Río quiere crecer”. 

Pedro Castro no descarta convertir
al Manzanares en playa urbana

Apesar de las quejas, el alcalde afirma que la situación desagradable
producida por mosquitos y olores ha mejorado algo. Prosigue,

que esto se debe a la denuncia cursada por el Ayuntamiento y la Aso-
ciación de Vecinos de Perales del Río, por la cual la directiva europea
de Medio Ambiente instó a que el Ayuntamiento de Madrid hiciera un
tratamiento de lodos distinto, “no como lo venía realizando, como los
romanos, que lo hacían por desecación natural extendiéndolo por el
suelo, sino mediante tratamiento mecanizado, que posibilita eliminar
los olores y evita el traslado de enfermedades a través del aire”. Aún
así, queda mucho por hacer, “hay que encauzar el río, depurar sus
aguas para que éste, en vez de ser un elemento de rechazo sea un lugar
de encuentro para las familias”. ¿Cómo conseguir algo tan alejado del
presente? Castro ya tiene un modelo en la cabeza, nacido de su visita a
París: “Mediante un tratamiento de arena en el Sena, se permitía que
los jóvenes pudieran tomar el sol y era como una playa urbana, que
no hay que descartarla en la zona de Perales”. Para justificar la que-
rencia, remite a un episodio ocurrido en Madrid: “Recuerdo que cuan-
do aparecieron los patos en el Manzanares dijeron: es una locura, no
duran tres días. Hoy los patos son una realidad”.
La depuración del río irá acompañada de la recuperación de la zona,
mediante el proyecto del parque lineal del Manzanares a su paso por
Getafe en el que se contempla “una senda ecológica, una para moun-

tain bike, zona de paseos familiares, de ocio...”, concreta.
Las Lagunas de Perales, ubicadas entre el Cerro de Los Ángeles y el núcleo urbano del barrio, cons-
tituyen una zona que merece ser protegida por su singularidad e importante valor ecológico.



Estos descubrimientos moti-
varon que en la década de
los ochenta, se comenzara a

trabajar sistemáticamente en la zo-
na, a través de labores más conti-
nuas y programadas con anteriori-
dad a la extracción de áridos. “La
colaboración de privados y la políti-
ca preventiva de la Consejería de
Cultura de la Comunidad Autóno-
ma de Madrid, tenía como objetivo
controlar sobre todo el problema
grave que suponía la explotación de
áridos”, recuerda Mari Luz Sánchez-
Capilla, arqueóloga que junto a Jua-
na Calle trabajan actualmente allí.
“Hacía falta llegar a un entendi-
miento, porque si los areneros veían
que en su explotación había restos,
se tenía que parar su producción y
eso les exasperaba”, relata. Así que
se aunaron posturas y ambas labo-
res se fueron adaptando, con una
previsión de uno o dos años. “Geta-
fe fue pionera, cuando no había
marco legal alguno salvo la ley de
patrimonio. Ahora hay normas diri-
gidas a la protección que obligan
por ejemplo a realizar estudios de
impacto medioambiental”.

Enterramientos de
distintas civilizaciones
En estos 17 años, ambas mujeres
han protagonizado tantos hallazgos,
que a Mari Luz se le escapa, “habrá
que dejar algo a los que vienen”, tras
afirmar que “todavía queda mu-
cha tierra por remover”.
Entre los tesoros es-
condidos en el ba-
rrio getafense,
se encuentra
uno de los ya-
c i m i e n t o s
más exten-
sos de Ma-
drid, el del
Caserío de
P e r a l e s ,
“donde ahora
están los cha-
lets”, apunta la ar-
queóloga. Según lo
descubierto, allí se asen-
tó un poblado muy grande del
bronce pleno y bronce final “encon-
tramos las subestructuras de hoyos,
enterramientos humanos, también
empedrados de piedra, metales. Se
trataba de un poblado con enterra-
mientos”, explica. La teoría del
asentamiento se justifica por el em-
plazamiento clave que confiere la
vega del Manzanares, sitio propicio
para los cultivos. Manuel Ruiz, de
Soto e hijos, S.A. —una de las em-
presas para las que trabajan—, tam-
bién argumenta las sucesivas po-
blaciones asentadas con la
existencia del río.
De una época previa a este yaci-
miento, el mundo campaniforme se
convierte en la primera huella de ci-
vilización recuperada gracias a los

enterramientos hallados en las ex-
cavaciones, “con los hombres en
posición fetal con un cuenco”, y el
suelo empedrado de grandes di-
mensiones, que aún sigue siendo
objeto de investigación, por desco-
nocerse qué utilidad tenía.
Las tumbas visigodas descubiertas
al pie de la carretera de San Martín
de la Vega (práctica tomada del
mundo romano, cuando se enterra-
ba a los muertos al lado de los ca-
minos), corroboran por otro lado,
que lo que ahora es asfalto, siempre
fue un camino que unía la villa de la
Torrecilla y la de Villaverde. Ade-
más, confirma la existencia de un
poblamiento muy disperso y rural
que se asentó en este enclave tras la
caída de los romanos. 

Colmillos de mamut,
vasos campaniformes,
molinos...
“Nosotros somos la primera cante-
ra de España que tiene arqueólogos,
por eso contamos con un montón
de anécdotas, de descubrimientos,
incluso se han publicado varios li-
bros sobre nuestros yacimientos”,
señala Ruiz. Así, enumera los “col-
millos de mamut, piedras talladas
de 50 ó 60 mil años, varios talleres
del neolítico encontrados en nues-
tras propias canteras, una enfrente
de Perales y otra donde está actual-
mente la planta; vasos campanifor-

mes, molinos...”. En relación a
los molinos se le viene a

la cabeza una de las
muchas anécdo-

tas que arrojan
estos años,
“nosot ros
l l e v a m o s
histórica-
mente to-
dos los ha-
llazgos al

Museo Mu-
nicipal de

Madrid, por-
que entonces no

existía la Comuni-
dad, y lo que aparecía

mucho en la zona eran los
molinos de piedra. Pero claro, hay
molinos de piedra de moler que son
apróximadamente de 20 cm. de an-
cho y 80 ó 1 metro de diámetro, de
granito. El que estaba encargado
del tema por parte del Ayuntamien-
to de Madrid, era un señor que tenía
un 4L. Llegaba un momento en el
que le dábamos tantos molinos que
no podía, y cuando llegábamos al
último, nosotros lo teníamos fácil
porque con las cargadoras echába-
mos la piedra a la pala y ésta se la
acercaba al coche, pero cuando la
dejabas en el 4L, éste parecía una
motocross. Y cuando le decíamos
que teníamos una piedra grande,
como fuera muy grande, decía que
no venía a por ella”, cuenta.
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Los antepasados de los vecinos 
de Perales

Vestigios de civilizaciones prehistóricas, protohistóricas, romanas y

visigodas retan al pasar de los siglos, bajo el suelo de Perales del Río,

único reducto que sobrevive en el ámbito geográfico del  Manzanares.

Allí, miembros del servicio arqueológico de la Comunidad de Madrid y

alumnos universitarios fueron encontrando tras sus excavaciones

restos de fauna paleontológica, de la edad de bronce, de los visigodos

(enterramientos necrópolis del jardinillo), e incluso una villa romana

en la Torrecilla, que revalorizaron el interés arqueológico del barrio.

Las primeras excavaciones datan de los años setenta, coincidiendo con

la intensificación de las labores extractivas.

La riqueza de la zona más prolija en yacimientos
arqueológicos de Getafe, no estriba únicamente

en la cantidad, sino en las series cronológicas descu-
biertas, que comienzan en la Prehistoria (Paleolítico,
Calcolítico, Bronce...) pasando por la Protohistoria
(Hierro II), la romanización y la Edad Media.  

PALEOLÍTICO
Desde la época Paleolítica el término municipal de
Getafe ha sido ocupado, confirmándose en las pros-
pecciones y excavaciones realizadas hasta el mo-
mento, localizándose enclaves de industria lítica en
la primera Terraza del río Manzanares en altitudes de
561 a 658 metros sobre el nivel del mar. 

CALCOLÍTICO
Se ha localizado y excavado tanto poblados como en-
terramientos de la cultura del Vaso Campaniforme,
descubriéndose cinco ocupaciones campaniformes y
dos tumbas.

EDAD DEL BRONCE
Es la más representada. La mayoría de los asenta-
mientos se sitúan en la primera terraza del río Man-
zanares o del arroyo del Culebro. Aunque muchos se
han excavado en la actualidad se recuperan restos de
fragmentos cerámicos a mano en superficie, lo que
hace pensar en nuevos yacimientos. En los yacimien-
tos excavados de este horizonte no se han encontra-
do estructuras de habitación, sí subestructuras exca-
vadas en el subsuelo fondos o silos identificadas por
sus coloraciones superficiales oscuras.

EDAD DEL HIERRO
Menos noticias aporta el mundo de la Edad del Hie-
rro, ya que los restos materiales son escasos y pre-
sentan una gran alteración a consecuencia de los des-
montes agrícolas. Se localizó el yacimiento del
Arroyo del Culebro que proporcionó dos secuencias
culturales: Hierro I/II. También se ha recuperado par-
te del yacimiento de la Venta de la Victoria.

EL MUNDO ROMANO
La romanización del término municipal de Getafe
fue pronta e importante a juzgar por los abundantes
restos conseguidos en excavaciones realizadas en
el término, entre otros la Villa de la Torrecilla, la
tumba de la C/ Sur, los restos encontrados en el are-
nero de Soto e Hijos y los hallazgos descubiertos en
prospección.

EDAD MEDIA
En cuanto a las recuperaciones medievales se en-
cuentran muy alteradas, con ausencia de restos de
estructuras y en algunos casos asociados a otros de
época moderna o romana. Aún así, se han excavado
algún yacimiento en los que los restos estructurales
han salido a la luz, es el caso de la necrópolis visigoda
de El Jardinillo o el Km. 7 en Perales del Rio. 

EDAD MODERNA 
O CONTEMPORÁNEA
Destacan las casas de Labranza manchegas en el cas-
co urbano que en la actualidad son excepcionales, así
como las obras religiosas y públicas. 

De la prehistoria a la modernidad

Diversos equipos de arqueólogos trabajando en la excavación de La Torrecilla, en la que se descu-
brieron significativos y abundantes restos de una antigua villa romana asentada en la zona.
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El marqués, el cura y el empresario
Para abundar en la historia más reciente de Perales del Río, dos

nombres se erigen fundamentales: el marqués de Perales y el cura don

Luis. De una relación contractual, nacieron las colonias de población

que aún perviven en el barrio. Cuenta el marqués, como cedieron �unos

terrenos al cura gratuitamente para hacer las colonias�. Y el 27 de

noviembre de 1972, se compraba la que se convertiría en la colonia del

Carmen I, a la que seguiría el Carmen II, adquirida en los mismos

términos, otro día 27, esta vez del mes de octubre de 1978.

De este modo consta en los
documentos que aún guar-
da Manuel Ruiz, de Soto e

Hijos S.A. (empresa de los Soto de
Perales, una familia con gran prota-
gonismo en la zona) y en los que fi-
gura incluso, el nombre del notario
de la primera cesión, don Álvaro
Calvo Soriano.

Una inmensa explotación
agrícola
“Don Luis, que en esto era un hom-
bre muy avanzado de su tiempo de-
cidió que para construir las colo-
nias, lo mejor que podía hacer era
dar trabajo en la obra a la propia
gente que iba a vivir en las casas.
Fue un precursor del movimiento
cooperativista”, explica Manuel. El
marqués también elogia al que fuera
motor del barrio, “ha sido un hom-
bre que ha valido y sigue valiendo,
aunque no se le han reconocido
nunca sus méritos”. Relata como el
cura pidió al marquesado los terre-
nos “para evitar el chabolismo que
había al otro lado”. “El trabajó mu-
cho, entregó las casas regaladas,
unas casas que valían trescientas
mil pesetas y que hoy se están ven-
diendo a 12 ó 13 millones” señala.
Antes de que se fraguara el desarro-
llo y que se alzaran las primeras co-
lonias, el enclave era “una inmensa
explotación agrícola y ganadera”,
regentada por los marqueses de Pe-
rales. El marqués echa la mirada
atrás y retrocede 360 años para si-
tuar el origen de la familia en la zo-
na. “Mi tatarabuelo fundó la Iglesia
de Perales”, apunta. También re-
cuerda, como se explotaba la finca
agrícola con el trabajo de los obre-
ros, “cada uno tenía su finca y tra-
bajaba aquí”. Manuel conoce al de-
dillo este episodio, “hubo épocas en
las que hubo 200 personas trabajan-
do en el campo, era una finca con
gran importancia agrícola. En la ve-
ga se cultivaban productos de la
huerta y en la parte de arriba, el ce-
real. Había unos viñedos que produ-
cían vino dentro de lo que era el
cortijo. También había una fuerte
industria ganadera, había muchas

ovejas”. La contienda civil obligo a
reconstruir todo lo arrasado, “se hi-
zo una capilla para el culto de la
gente, y otra al lado que fue la pa-
rroquia”.
El final del enfrentamiento bélico
trajo consecuencias económicas.
En ese segmento de tiempo se
constituiría una empresa distinta a
las tradicionales, la de areneros le-
vantada por Manuel Soto. “Recién
acabada la Guerra Civil, la familia
de mi señora, que era de Extrema-
dura, se vino a Madrid. Mi tío políti-
co, Manuel, era un hombre muy em-
prendedor. Los marqueses en ese
momento no pasaban un buen mo-
mento económicamente y como él
tenía sembrados de avena y cebada,
les proveyó de alimento para las
ovejasí”, señala Manuel Ruiz. Corría
la década de los cuarenta cuando
comenzara la amistad entre las dos

familias, pues  los Soto empezaron
a sacar los áridos de todas las fin-
cas que tenían los marqueses, “a
partir de ahí se establece la relación
familiar que suma 60 años unidas”.

75 años en Perales
Don Mauricio se llama el actual
marqués de Perales, el cual lleva to-
da su vida vinculado al barrio, “yo
creo que seré de los más ancianos
del lugar, porque aquí me críe y he
vivido siempre”. Evoca un Getafe
en el que “no había nada, sólo cam-
po y labradores, agricultores...Yo
los conocía a todos, pero ahora ya
he perdido el contacto”. Añade, que
si se pusiera a contar anécdotas no
terminaría. No obstante, su memo-
ria deja caer alguna, como cuando
“me pusieron una multa de dos pe-
setas por atar el caballo a un árbol,
estando de alcalde Juan Vergara”, o

en relación al jefe del Registro, “su
padre que era un municipal, una
persona extraordinaria, venía en
una tartana a recoger setas”.  
A su actual emplazamiento en Pera-
les, donde convive con sus hijos y
nietos, llegó tras abandonar su anti-
gua casa, “una edificación con mu-
cha solera, que cedí al Ayuntamien-
to porque me dijeron que iban a
hacer una especie de club de ancia-
nos o algo parecido”. Respecto al
desarrollo al que se ha sometido el

barrio en los últimos años, afirma
“nos han hecho polvo con los AVEs
y las carreteras”. Aunque, éste no ha
influido en su día a día, pues consi-
dera que sigue siendo “agricultor y
ganadero”. En su finca, uno de sus
hijos (jinete Olímpico) se encarga
de preparar caballos para alta com-
petición. No deja oportunidad para
reseñar su vinculación eclesial, “soy
hermano mayor de la Virgen del Ce-
rro. Creo que hago el número vein-
titantos y hay en torno a siete mil”.

Manuel Ruiz, de Soto e Hijos S.A., es uno de los empresarios que
relevó a su tío político, Manuel, en la explotación de áridos que
este último introdujo en el barrio de Perales del Río.

Una Iglesia con huellas 
de la Guerra Civil

La Iglesia de los
Santos Justo y

Pastor —en 2002 res-
taurada por los alum-
nos de programas de
formación ocupacio-
nal—, se erige como
otro de los focos que
tejen el interés cultu-
ral de Perales. Los im-
pactos de bala de la
guerra civil no sólo ha-
bían dejado huella en
las paredes del templo
sino que habían des-
truído buena parte del
mismo, quedando
muy mal parada su es-
padaña.
La bibliografía exis-
tente nos remite a fi-
nales del siglo XVI,
pues gracias a las “Re-
laciones” de Felipe II
(1576) se sabe que en
Perales existía una iglesia con homónimo nombre. Tras su derrumbe,
un siglo después se alzaría la iglesia acutal (situada cronológicamente
según Lorenzana en sus “Descripciones” hacía el 1776-77). Habría sido
el marqués de Perales quien, con toda seguridad, ordenara construirla.
Desde un punto de vista artístico, el diseño de esta iglesia de planta
rectangular con tejado a dos aguas es original en la arquitectura ma-
drileña ya que los ventanales redondos —conocidos por óculos— que
posee son típicos de las iglesias gallegas de estilo barroco en el siglo
XVII y de la sevillana del siglo XVIII, donde tenían una finalidad mera-
mente decorativa.
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Francisco Ignacio Barrio, pre-
sidente de la Hermandad, re-
cuerda que “en el libro de

crónica de secretaría de la comuni-
dad escolapia, lo primero que se sa-
be es que se salía los sábados, aun-
que ya en los estatutos de 1957 se
habla de la procesión de penitencia
del Jueves Santo e incluso de la pro-
cesión del Silencio del Viernes San-
to. Desde que soy pequeñito la re-
cuerdo los miércoles”, asegura. Sin
embargo, no siempre la han organi-
zado solos, ya que entre 1985 y 2001,
junto con la Cofradía de Nuestro
Padre de la Pasión, perteneciente a
la catedral de la Magdalena, “se ce-
lebraba un encuentro y se hacía una
procesión en conjunto. Todas las
imágenes se quedaban en la Cate-
dral hasta el Viernes Santo, en que
se hacía la misma procesión”, cuen-
ta el presidente de la cofradía. El
origen del desfile del miércoles no
está muy claro, aunque “quizá se eli-
gió porque es el último día lectivo
antes de los festivos de Semana
Santa”, aventura Francisco. Lo que
variará este año será la hora de sali-
da, que se adelantará a las ocho y
media de la tarde.

Una hermandad 
de renombre
El origen de la hermandad hay que
situarlo en agosto de 1956, aunque
los primeros estatutos no se apro-
baron hasta el 20 de enero de 1957,
fecha en la que se creó con el nom-
bre de Piadosa Hermandad del Glo-
rioso Patriarca San José, Santísimo
Cristo del Rescate y Buena Muerte,
y María Santísima de la Esperanza.
En 1997 quedó reducido al actual:
Hermandad del Patriarca San José.
Desde sus inicios, la cofradía contó
con los tres pasos, que son los que
actualmente se sacan: “El Cristo del
Rescate, muy parecido al de Medi-
naceli; el Cristo de la Buena Muerte,
que en realidad son tres imágenes:
un crucificado en actitud agonizan-
te mirando al cielo, con una Virgen a
su derecha y San Juan a la izquier-
da; el tercer paso es la Virgen de la

Esperanza, muy parecida a la Maca-
rena”, cuenta Francisco.
Contando al actual presidente, tan
sólo han sido cuatro los máximos
mandatarios que han ocupado el
cargo en los casi cincuenta años de
historia de la Hermandad. Vitorio
Cleite fue el primero, seguido por
Jesús Contreras y después por An-
tonio Pérez Moreno. Una de las ra-
zones de que haya habido tan pocos
presidentes “es que cuando se re-
quiere para un trabajo no remune-
rado, la gente huye”, asegura Fran-
cisco. La junta directiva se
compone de catorce personas, ele-
gidas entre los 500 cofrades que per-
tenecen a la Hermandad. Además
de los tres mayordomos, uno por
cada paso, destaca la camarista, que
“es la que se encarga de dirigir con
las mujeres la limpieza, la costura,
los adornos y es la que viste a la Vir-
gen”. Este año también está cosien-
do seis trajes de nazareno para pres-
tarlos. “El Lunes Santo, la cofradía
cede algunos trajes para los cofra-
des que quieran salir. No hay dema-
siados, pero hay personas que con
el tiempo se hacen su traje o el há-
bito del paso al que quieren acom-
pañar”, asegura Carlos Javier Verga-
ra, vocal de la cofradía. 

Tres trajes de penitente
Son tres trajes diferentes, uno por
cada paso que acompaña. “Con el
Cristo del Rescate se lleva una túni-
ca color nazareno, con un cíngulo
color dorado y guantes blancos. La
túnica y el capirote de los que acom-
pañan el paso del Cristo de la Buena
Muerte son color burdeos, con un
cíngulo dorado y una capa blanca
con solapa en burdeos. La Virgen de
la Esperanza lleva una túnica blan-
ca, rematada en verde. El cíngulo
también es dorado, el capirote ver-
de y la capa blanca con la vuelta en
verde”, cuenta el presidente. Es ha-
bitual que los cofrades sientan incli-
nación por alguno de los tres pasos,
pero Francisco es rotundo: “Pri-
mero somos herman-
dad”. La agrupación

no está cerrada a las mujeres, y la
mitad de los cofrades son chicas; el
año pasado fueron dos las que se
prestaron a tirar del Cristo del Res-
cate. Las carrozas van montadas so-
bre ruedas, y de ellas tiran dos per-
sonas, aunque, en caso de ser
necesario, todos empujan juntos
desde atrás.
Son unas carrozas ya antiguas que
poco a poco se van remodelando y
reparando. “Se hicieron con muy
buena voluntad y poquísimos me-
dios. Tenemos que mantenerlas,
pintarlas, quitar esas maderas que
están viejas y hundidas —confirma

el presidente—. Este año también
pensamos renovar la instalación
eléctrica”. Pequeñas reparaciones
necesarias para poder seguir utili-
zando esos materiales, como los es-
tandartes, ya en mal estado, que en
pocos años tendrán que ser sustitui-
dos. “Nada más comenzar la proce-
sión, detrás de la cruz de guía, hay
niños que llevan los objetos de la
pasión: la santa faz, los alicates, la
corona de Cristo o los clavos. En ca-
da paso hay un estandarte más pe-
queño, donde los niños, con o sin
capirote, pueden llevarlo”, asegura
Carlos Javier.

Marcando el ritmo
Hay algunos chavales, aunque no
demasiados y el objetivo es animar-
les a que participen en esta tradi-
ción que rememora la pasión y
muerte de Cristo. “Surgió la idea de
crear una banda de tambores pro-
pia para cuando empiece el curso
escolar”, asegura Francisco Ignacio.
Y es que la música es una parte fun-
damental en las procesiones de Se-
mana Santa, en las que la Banda de
Música de la Cruz Roja les ha acom-
pañado siempre. Nicolás Gómez es
el director desde hace 17 años y jun-
to a Ángel Fernández dirige a los 45
miembros de la banda. “Hasta hace
unos años sólo se hacían dos toques
de una marcha lenta, típica de Se-
mana Santa, pero desde el pasado,
hemos incorporado al repertorio
bandas sevillanas, saetas, soleda-
des”, asegura Nicolás, que también
afirma que a ese cambio “ha ayuda-
do la incorporación de trompetas
entre los instrumentos, que antes
sólo eran cornetas y tambores”. Van
vestidos con el uniforme de la Cruz
Roja, pese a que “se ha barajado la
posibilidad de vestir de penitentes,
pero nuestro presidente se mostró
reacio, porque esta organización tie-
ne entidad por sí misma”, confirma
Nicolás. Es un momento que se va
preparando durante el año y “culmi-
na el miércoles, día en el que esta-
mos desde las siete de la mañana
hasta que termina todo”, asegura
Francisco. La duración de la proce-
sión suele rondar las dos horas y
media, aunque todo depende tam-
bién de las saetas que les dediquen a
los pasos. “Cuando salíamos las dos
cofradías, hubo un año que fue im-
presionante, y no hacíamos más que
pararnos”, afirma Carlos Javier. 
Además, entre las actividades de la
Semana Santa hay que destacar que
el obispo oficiará en el Cerro de los
Ángeles la procesión y misa del Do-
mingo de Ramos, la Cena del Señor
y la Hora Santa el Jueves Santo, así
como el Vía Crucis y los Santos Ofi-
cios, el viernes. El Sábado Santo
tendrá lugar la Vigilia Pascual y el
domingo, a las 13.00, la Misa de Re-
surrección.

Raquel González
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El Miércoles Santo se celebrará la procesión que organiza la Hermandad del Patriarca San José

El ritmo de los tambores volverá 
a marcar el paso de los penitentes

Desde sus orígenes, allá por la década de los cincuenta, la procesión de

Semana Santa de Getafe ha ido modificándose, adaptándose a las

circunstancias de una ciudad que en esos años no pasaba de 15.000

habitantes y hoy tiene más de 150.000. La que hoy conocemos como

Hermandad del Patriarca San José, se encarga desde entonces de la

preparación de las procesiones. 

El Cristo de la Buena Muerte es uno de los tres pasos de la proce-
sión de Semana Santa al que acompaña la Banda de la Cruz Roja.

Carlos Javier Vergara:
“El Lunes Santo, la
cofradía cede algunos
trajes para los cofrades
que quieran salir. Hay
personas que se hacen su
traje o el hábito del paso

al que quieren acompañar”

Francisco Ignacio Barrio: 
“Es un momento que se va
preparando durante el año
y culmina el miércoles, día
en el que estamos desde las
siete de la mañana hasta
que termina todo”.

La novedad de esta procesión, que realiza el mismo recorrido del último año, es que la hora de salida se adelanta a
las 20.30, partiendo, como es habitual, del colegio de los Escolapios para recorrer el centro de la ciudad. El único
problema se podría presentar en la calle Oriente, todavía en obras, que podrían estar finalizadas para la fecha. En
caso contrario, se realizaría un itinerario alternativo por las calles Luna y Molino.
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GRADA AZUL

Volver a 
levantarse

EL DEPORTE QUE VIENE

BALONCESTO

Liga EBA: Fry Getafe – Micasa Villalva: 
Pabellón Juan de la Cierva (12/4-19.00)

1ª Nacional Femenina: Colonia Ofigevi-Fuenlabrada: 
Pabellón Juan de la Cierva (13/4-17.00) 

BALONCESTO EN SILLA DE RUEDAS

Cid Getafe- Bizkaia: Pabellón Cerro Buenavista (12/4-18.30)

FÚTBOL

Segunda División: Getafe-Terrassa: 
Coliseum Alfonso Pérez (20/4-11.30)

Femenino: Atlético de Madrid-Pozuelo: 
Polideportivo Juan de la Cierva (13/4-12.00)

Con las vacaciones de Semana Santa rondando por la cabeza de mu-
chos equipos, se va a afrontar el último tramo de Liga, que supondrá el
definitivo empujón para aquellos que aún tienen aspiraciones dentro de

sus respectivas ligas. Las que ya han finalizado su competición son las chicas
del Getasur de balonmano, que finalmente no pudieron clasificarse para la fase
final, en la que podrían haber optado al ascenso a la División de Honor femeni-
na. Finalizaron en cuarta posición y el objetivo de subir tendrá que esperar. 
Como también tendrá que esperar el equipo de baloncesto en silla de ruedas.
El CID Getafe logró meterse en la fase de ascenso, también a División de Ho-
nor, pero a falta de dos partidos para que finalice la segunda fase, no tiene op-
ciones de meterse en los puestos de cabeza y está séptimo en el grupo de Pri-
mera División por el ascenso. Aún le queda enfrentarse con el Bizkaia
Zuharrak y el Ademi Tenerife, ambos rivales directos. Aún en el caso de ganar,
el ascenso será imposible. El resto de equipos tendrá unas pequeñas vacacio-
nes, que deben de servir para reponer fuerzas. El que no tendrá descanso será
el Getafe de fútbol, que con una Segunda División al rojo vivo deberá recupe-
rar la buena línea de resultados para alejarse de los puestos de descenso, que
tras el empate ante el Almería se quedan a tan sólo tres puntos. 

Raquel González

Pensando en el próximo año

Historias de mala suerte ha habido siempre en el mundo del fútbol.
Equipos que prometían y después se deshicieron como el humo; en-
trenadores que vendían el triunfo absoluto y se tuvieron que mar-

char  por la puerta de atrás; pero lo que más impresiona son las historias de ju-
gadores que un día se rompieron y ya nunca más volvieron a levantarse… y los
que lo hicieron muchas veces fue para volver a caer. Ejemplos hay que dan es-
peranza, como el de Ronaldo, o el de Alfonso, pero que a pesar de todo, nunca
volverán a ser lo que fueron.

Hay otros nombres que se olvidan y caras que se desdibujan en la me-
moria para años después recordar: “Sí que prometía aquél chaval,
¡qué lástima!”. No quiero ni imaginarme la cantidad de veces que en-

tre susurros, Álvaro Benito habrá escuchado esas palabras, que más que de
ánimo, parecen romper en mil pedazos lo que a fuerza de trabajo ha intentado
reconstruir este jugador de 26 años que ha atravesado por un calvario de le-
siones en su rodilla izquierda, operada hasta seis veces para devolverle al
mundo del fútbol. Parece ya muy lejano aquel momento en el que Valdano
quiso darle la alternativa en el primer equipo en la temporada 95/96, cuando
Álvaro salía de la cantera en compañía de los Guti o Víctor. Tras esos grandes
momentos, vinieron las lesiones y las épocas de rehabilitación… Tres años y
tres meses hasta que pudo vestirse de corto. Le dieron la opción de recupe-
rarse completamente en el Getafe, donde podría desfogarse y volver a ser el
jugador brillante que tanto prometía.

Á lvaro Benito ha dispuesto de pocas oportunidades en esta temporada,
ya que ni Felines, ni Pepe Mel confiaron en él. Hasta el partido frente
al Almería, cuando por segunda vez en la temporada, Álvaro se vestía

de corto como titular. Cincuenta minutos estuvo en el campo, cincuenta mi-
nutos hasta que se volvió a romper. Esta vez no era la rodilla, sino el aductor,
mal creciente en el Getafe. Otra oportunidad perdida para un jugador que bus-
ca consuelo en la música, en su grupo Pignoise, mal que les pese a los que se
meten con lo que hacen los futbolistas en su tiempo libre. Hablan de seis se-
manas hasta que se recupere, casi cuando la temporada esté acabada. Ha sido
mala suerte, otra vez, una vez más, quizá cuando más falta le hacía. Pero ya es-
tá hecho, no se puede dar marcha atrás, y ahora sólo queda desear que Álvaro
encuentre la fuerza necesaria para recuperarse de nuevo; si la encuentra en la
música, ¿por qué no?

Raquel González

Benito Plaza, jugador del CD Getafe de billar, ya es
quinto en la clasificación de la Comunidad

�De repente te crees el mejor
del mundo y al día siguiente
quieres colgar el taco�
Benito Plaza, nacido en un pueblo de Cuenca, se escapaba con sus amigos para ir a

jugar al billar. Hoy por hoy, confiesa que quería un trabajo por la mañana para poder

practicar por las tardes. Se sacó la oposición y es el número 5 de la Comunidad de

Madrid, tras haber ganado el último torneo regional celebrado en Villalba en el que

participó representando al Club Deportivo Getafe. Una pasión que va más allá de la

mera afición.
¿Cómo empezaste con el billar?

“Con 12 años, cuatro amigos nos escá-
pabamos y nos íbamos a jugar cuando
nuestras madres nos obligaban a ir a mi-
sa. Así comenzó nuestra afición, aunque
en la adolescencia me olvidé un poco,
también influido porque quedan muy
pocos billares, salvo en recreativos y al-
gún otro bar. Los que están poniendo
son americanos, y aunque esta modali-
dad se me daba bien, lo dejé; hasta que
llegué a Valencia en el año 1993 y conocí
a un buen jugador de billar. Cuando vi
una mesa de competición me quedé alu-
cinado, porque era impresionante. A fi-
nales de ese año comencé a participar
en competiciones locales y fui subiendo
de categorías hasta 1999 en que me vine
a Madrid, donde he estado tres años ju-
gando en la Escuela Nacional. Este año
comencé con el club de Getafe”.
¿Por qué cambiaste de equipo?

“Este club se aproxima más a la idea que
yo tengo de un equipo de verdad. Ade-
más, conocía a la gente y poco a poco
me ilusioné por venir aquí. En la compe-
tición regional, de hecho, ahora mismo
estamos entre los primeros en la cate-
goría más alta y podemos ganarla”. 
Has llevado una evolución muy rá-

pida, ¿no?

“No, que va. Cuesta mucho trabajo y
además tienes muchos altibajos: de re-
pente te crees el mejor del mundo y al
día siguiente quieres colgar el taco. Es
un juego muy difícil en el que tienes mu-
chas temporadas malas. El aprendizaje
es muy lento, aunque me gusta mucho
trabajar, entrenar, esforzarme. El triunfo
de este último torneo ha sido el fruto de
todo ese esfuerzo”. 

Una final impensable
¿Cómo fue el torneo de Villalba?

“Tenemos un ránking en la Comunidad
de Madrid donde vas consiguiendo pun-
tos en cada torneo y te contabilizan los
cuatro últimos. Estaba el número 12
hasta que llegué al torneo de Villalba,
donde me metí entre los 16 primeros. Y
no sé cómo, pero pasé a cuartos por se-
gunda vez en lo que llevo compitiendo y
jugué con Roberto García, al que nunca
había ganado. Fue una partida muy de-
fensiva, porque en el billar también hay
estrategias y se puede jugar defensiva u
ofensivamente. Pasar a semifinales era
todo un éxito para mí, porque lo más al-
to que he llegado es a ser octavo. Jugué
muy bien contra un chaval joven. Ser fi-
nalista ya era la leche y me tocó jugar
con Rafa Garrido, el número 1 de la Co-
munidad. Me daba igual perder, porque
ya era demasiado… pero le gané de dos
en una partida muy reñida”. 
¿Quizá te benefició que no tenías

tanta presión por ganar?

“Es malo jugar con mucha presión, pero
también demasiado relajado. Hace falta
el punto de tensión necesario, porque si
no te da todo igual. Ese punto lo he teni-
do durante todo el campeonato. Cual-
quier competición es muy dura y el ob-
jetivo en este caso era ganar la partida,
no hacerlo bonito”.

¿No participas en competiciones na-

cionales o internacionales?

“He participado en algunas competi-
ciones nacionales, pero requieren dos
cosas: tener dinero y tiempo. Los tor-
neos son de una semana y si además te
tienes que desplazar a Barcelona, Va-
lencia o Sevilla... El tiempo a veces es
incluso más problema que el dinero. No
se ayuda nada a los jugadores que quie-
ren ir a competir”.
¿Cuánto tiempo le dedicas al billar?

“Entreno lo que puedo, y ahora estamos
un poco limitados, porque tenemos sólo
dos mesas. Cuando nos den el nuevo lo-
cal, donde vamos a tener cuatro, dis-
pondremos de más posibilidades. Suelo
estar dos horas diarias, aunque me gus-
taría entrenar más. Somos bastantes en
el club y no podemos acaparar la mesa
una o dos personas”. 

Muchas ganas y esfuerzo
¿Qué capacidades se requieren para

ser un buen jugador de billar?

“En cuanto a capacidades, el billar a tres
bandas, que es al que nosotros jugamos,
requiere una concepción espacial tre-
menda. Tienes que tener en cuenta no
sólo la bola que tú das, sino la dos, la
tres, qué vas a hacer con la bola dos
cuando inicie su recorrido, donde le vas
a dar a la tres… Es algo que se aprende
con la práctica y yo todavía soy un
aprendiz. Es más cuestión de práctica y
de que te enseñen, algo muy importante.
Ahora se están haciendo cursos y es-
cuelas de billar. Es un juego apasionante
y muy difícil, pero lo fundamental son
las ganas”. 
¿Por qué billar a tres bandas y no

americano?

“Me gusta más. Siempre me gustó el bi-
llar de las tres bolas. El americano ha lle-
gado a España hace cuatro días. Es al
que juega todo el mundo y en muchos
casos las bolas se cuelan por aburri-
miento. En una partida se pueden tirar
una hora y a mí me dura dos minutos.
Entiendo que es más comercial. En el bi-
llar francés, hacer una carambola es
muy complicado, aunque más bonito”. 

¿Quizá la gente lo ve demasiado

complicado?

“Cuando aprecias una carambola difícil,
es cuando sabes jugar tú también. La ca-
rambola más fácil del mundo, a simple
vista, puede tener muchas dificultades.
Una persona que no sabe, cree que es
una bola fácil. Son detalles, sutilezas,
que aprecias cuanto más sabes”.
¿Qué le dirías a la gente que opina

que el billar no es un deporte?

“Que lo conozcan primero. Para mí sí lo
es y para eso va a ser deporte de exhibi-
ción en las próximas olimpiadas y la
edición siguiente será olímpico. Jugan-
do al billar durante dos horas, aunque
sea entrenando, terminas muy cansado
y compitiendo muchísimo más, por la
propia intensidad de la partida. Si sólo
va a ser deporte correr, muchas cosas
no serían deporte”.  
¿Qué metas te marcas ahora?

“Uno de mis objetivos era meterme en-
tre los ocho primeros de la Comunidad,
que era ya muy difícil. Tras este torneo,
en el que me he colocado quinto, me
gustaría jugar otros nacionales, pero co-
mo aquí nadie nos subvenciona ni nos
promociona… Los grandes jugadores
de billar sí llevan patrocinadores. El
Ayuntamiento nos deja unos locales,
que es una ayuda muy grande”. 
Has alcanzado ese primer objetivo,

¿aspiras a más?

“Aspiro a mantenerlo, algo muy compli-
cado. Aquí nos conocemos todos, no so-
mos muchos y no hay ningún tapado. La
concepción que tenemos de las pelícu-
las, donde se juega al billar en antros, fu-
mando, no tiene  nada que ver con la re-
alidad. Ni siquiera podemos fumar
mientras jugamos. En recreativos o si-
tios similares es diferente, porque los
materiales están muy mal cuidados”. 
¿Son muy caros esos materiales?

“El taco puede valer desde cuatro mil
pesetas hasta un millón. El que uso me
costó unas 60.000 pesetas cuando lo
compré, pero empecé con un taco de
6.000. Se nota mucho la diferencia, por-
que está mejor compensado”. 

Raquel González
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Helena Pimenta y su elen-
co de actores acompaña-
rán en el Teatro Federico

García Lorca al peculiar poeta
Max Estrella en su periplo hacia
la muerte, a través del montaje
que UR Teatro-Antzerkia hace de
la obra dramástica más célebre
salida de la pluma de Ramón del
Valle Inclán. 
En Luces de Bohemia, su protago-
nista, un poeta ciego, deambula
por un Madrid nocturno acompa-
ñado de su compañero, a la sazón
que lazarillo, Latino de Hispalis.
En el recorrido se topará con dis-
tintos tipos humanos, represen-
tantes de las capas sociales de la
época: los artistas modernistas,
los gobernantes, los policías, las
prostitutas, los periodistas... y será
a través de sus encuentros como
descubra el Estado represivo que
se oculta tras la apariencia de un
país moderno y demócrata. 

60.000 espectadores han
visto ya la obra
Los 60.000 espectadores que has-
tas la fecha han presenciado la
puesta en escena dirigida por Pi-
menta, dan fe del éxito de una pro-
puesta que intenta “conectar con
el espectador e ir más allá del as-
pecto literario del texto. La obra es
mérito de Valle, y el nuestro, no
haberla desmerecido”, comenta la
salmantina. 
Desde que se fundara la compañía
en el año 1987, es la primera vez
que UR Teatro recupera al noven-
tayochista gallego (Helena ya lo
había abordado antes, en el Cen-
tro Dramático Gallego, con La

Cabeza del Bautista) a partir del
texto que acuñó un nuevo con-
cepto, el del esperpento, término
referido a algo feo o ridículo, cer-
cano a lo grotesco. “Valle era un
hombre muy provocador y aquí
cuenta una historia triste, amarga,
en el límite de la paradoja. Subra-
ya aspectos desagradables desde
el humor para que uno reflexio-
ne”, señala Pimenta, quien afirma
que, fieles a esta concepción, “he-

mos intentado ir al mismo sitio”.
Para ello, UR se ha valido de su
particular concepción de la pro-
ducción; “realizamos una lectura
propia muy en la línea de la com-
pañía, gracias a la suma de lectu-
ras de todos los elementos creati-
vos: iluminadores, actores,
encargados de sonido hasta deri-
var en un resultado escénico con
coherencia”. El juego de luces se
hace imprescindible para redibu-
jar las escenas, que en el texto ori-
ginal están marcadas por la oscu-
ridad de la noche, como cuando
Max Estrella llega a la taberna:
“La hemos planteado poéticamen-
te con mucha luz, para favorecer
el ambiente de diversión en un re-
corrido muy oscuro, muy irónico
y apoyado en los contrastes”. 

El original está
prácticamente sin tocar
En cuanto al tratamiento del origi-
nal, la directora afirma que “está
prácticamente sin tocar, excep-
tuando las referencias a nombres
que podrían despertar confusión
en el público; el vestuario también
se ha respetado. La época no la he-

mos cambiado”. En aras de confir-
mar la universalidad del autor cu-
ya obra representa, “abrimos sig-
nificados al siglo XXI, ampliando
el simbolismo respecto a los años
veinte”, apostilla. 
El espectáculo llega al municipio
con motivo del Festival de Teatro
Clásico, con un Max Estrella en-
carnado por José Tomé, en susti-
tución de Ramón Barea: “En este
sentido hemos funcionado como
las compañías inglesas, ya que es-
tábamos preparados para estas
eventualidades. Por circunstan-
cias, Ramón tenía cosas ineludi-
bles, pero José estaba empapado
de la obra y lo demostró en el es-
treno en Madrid”. Cesareo Estéba-
nez, intérprete que se ha hecho
popular por sus incursiones en di-
versas series de televisión (Far-

macia de guardia, Menudo es mi

padre, Periodistas), además de ci-
ne y teatro, da vida al personaje de
Don Latino.

Noemi Moyano

Luces de Bohemia

Teatro García Lorca
Domingo, 13 de abril, 20.00 h.

Valle Inclán a través de los ojos de UrTeatro

La mirada grotesca 
de �Luces de Bohemia�

El Nuevo Ballet Español reinventa el 
clásico de William Shakespeare

La singularidad del Nuevo Ba-
llet Español radica en la vi-
sión del flamenco y la danza

que brinda en sus espectáculos, y
de la que en el más reciente, Romeo

y Julieta, también hace gala. Con
una novedad añadida, y es que la re-
creación del romance shakespea-

riano significa la primera vez que la
compañía afronta una obra con ar-
gumento. “Era un riesgo para noso-
tros, siempre hemos hecho lo mis-
mo y teníamos ganas de demostrar
que habíamos madurado y pagar la
deuda con el público”, asevera Car-
los Rodríguez, que firma esta core-
ografía, además de integrarse en el
elenco de jóvenes bailarines. En es-
ta propuesta conciliadora de la dan-
za y el teatro “hemos intentado lle-
var a escena una combinación de
diferentes estilos, algunos más con-
temporáneos, otros más flamencos,
y cada uno de ellos interpretado
por gente especializada”, explica,
en referencia a los bailarines que
participan, desde Ricardo López a
Fuensanta Morales, con Chevi Mu-
raday como artista invitado. La fi-
cha artística continúa escribiéndo-
se con nombres de “profesionales
de gran calidad, como Sergio Spi-
nelli, que ya ha trabajado en el dise-
ño de luces con Canales o Sara Ba-
ras, o Gabriel Carrascal, en el
vestuario”. La música es original y
ha sido creada por los habituales
compositores, Gaspar Rodriguez y

Antonio Rey. Respecto a ella, Car-
los se muestra muy expresivo “ca-
da día lloramos en el escenario”,
aludiendo a los sucesivos ensayos
que han realizado. “La gente no se
va a quedar impasible, es una sor-
presa ver una compañía con 10 bai-
larines y 10 músicos; cantaores,
flautas, guitarras, percusión...” muy
variada y joven (la media de edad
oscila entre los 25 y los 30 años). La
hora en el que se desarrolla la pie-
za,se completa con una segunda
parte (de 35 minutos) que lleva por
título Flamenco, coreografiada por
Miguel Ángel Rojas (también es bai-
larín) y desarrollada en tres palos:
fandango, tango y soleá.
Rodríguez está convencido de que
este nuevo reto es “la gran apuesta
del NBE para estos dos años”, tras
varios montajes a sus espaldas. Pa-
sada la prueba de fuego, llega al te-
atro del Auditorio Federico García
Lorca gracias a la décimo octava
edición del Festival Internacional
Madrid en Danza. “Del 16 al 19 de
abril estaremos en el Albéniz, en
Madrid y hacia el día 20 nos vamos
una semana a Budapest”, enumera
Carlos. El NBE llega avalado por la
buena crítica cosechada y los pre-
mios recibidos en estos años.

Noemi Moyano

Romeo y Julieta

Teatro Federico García Lorca
Sábado, 12 de abril 20.00 h.

�Romeo y Julieta� en danza

Carlos Rodríguez y Miguel Ángel Rojas, coreógrafos y bailarines de
“Romeo y Julieta”, la obra de Shakespeare que presentará el NBE.

A través de un peculiar personaje, Max Estrella, Valle Inclán di-
rige su mirada crítica a la sociedad en “Luces de Bohemia”.

Ganador de las 2 entradas R. MADRID - RAYO VALLECANO: MARIA BERMEIXO DÍAZ de Madrid
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José Saramago se ha convertido en el nuevo doctor honoris causa de la
Universidad Carlos III. El acto donde se oficializó el nombramiento del

premio Nobel de Literatura se celebró en el aula magna del centro educa-
tivo y, además de contar con numeroso público, supuso un alegato contra
la guerra y a favor de la libertad en el que el escritor pronunció un discurso
titulado Democracia y Universidad. S.Y.

José Saramago, nuevo �doctor
honoris causa� de la Carlos III

Izquierda Unida promociona los
libros escritos por mujeres

El Centro de Poesía José Hierro,
un espacio para la imaginación

Con una biblioteca poética es-
pecializada, una fonoteca y

una videoteca, además de manus-
critos, documentos inéditos, libros,
guiones o dibujos del propio José
Hierro, ya está abierto el Centro de
Poesía que lleva su mismo nombre.
El secretario de Estado de Cultura,
Luis Alberto de Cuenca, acompaña-
do por Carlos Baztán, director de
museos, archivos y bibliotecas de la
Consejería de las Artes de la Comu-
nidad de Madrid, Pedro Castro, al-
calde de la localidad, y Margarita

Hierro, directora del centro, fueron
los encargados de descubrir la pla-
ca conmemorativa de su inaugura-
ción. En los aledaños del centro,
Luis Alberto de Cuenca plantó un
ciprés, hijo del poéticamente famo-
so Ciprés de Silos, que fue el preli-
minar de una serie de actos recor-
dando la figura del escritor y poeta
José Hierro. La tarde finalizó con
las actuaciónes de la Orquesta Sin-
fónica del Conservatorio profesio-
nal de música de Getafe y la Coral
Polifónica. R.G.

Nacido en Granada y geta-
fense de adopción, lleva
16 años viviendo en esta

ciudad. Francisco Villena comen-
zó a escribir por una necesidad de
comunicación imperiosa y por “un
sufrimiento muy grande”. Fruto de
ese dolor fue su primer libro, Sole-

dad, cuyo tema central es “el sen-
timiento de soledad que llevo en
mi vida desde pequeño, de angus-
tia ante la existencia. No me tuve
que esforzar nada para escribirlo,
porque era algo que llevaba den-
tro. Fue como vomitar. Otros van
al psiquiatra, yo escribo”. 
Ha sido profesor, una profesión
que le ha tratado mal, y a la que
respondió escribiendo su segundo
libro, Habéis mutilado la figura

del maestro, donde expone sin ta-
pujos 25 años de su vida profesio-
nal, sin alegorías ni figuraciones,
pese a quien le pese, porque Fran-
cisco Villena pretende “ser since-
ro y coherente conmigo mismo.
Algunos pueden pensar que he si-
do un mal profesor, pero a mí no
me importa. Los hechos narrados
son verídicos aunque vistos desde
la subjetividad”, asegura este ma-
estro, cuya mayor ilusión en este
momento es jubilarse y alejarse de
una profesión que le ha traído tan-
tos sinsabores. El segundo libro se
inicia en los años de su infancia,
en los que narra cómo eran los
alumnos de su época de estudian-
te y cómo se ha evolucionado ne-
gativamente. “El rol del maestro
cambia completamente, junto a
los valores y los esquemas. Cuan-
do tienes ya cuarenta años, es dífi-
cil adaptarse”, cuenta Villena. 

Una ilusión truncada
Comenzó en el mundo de la ense-
ñanza con ilusión, una vocación
que le fue arrebatada con el cam-
bio social de los últimos años, que
le ha ido minando la moral poco a
poco. “Ni defiendo a Franco ni a
la dictadura. Yo quiero una demo-
cracia, pero una democracia ver-
dadera. No sustituir una dictadu-
ra por otra”. Y es que Francisco
echa de menos la libertad, y se
siente fiscalizado por los padres
de los alumnos. “Antes el maestro
tenía una autoridad moral, con un
bagaje cultural, era un filósofo y
ahora se le ve con un simple fun-
cionario. Hoy en día los padres
son los que mandan en los cole-
gios y no me dejan enseñar a mi
manera: te exigen, te vuelven lo-
co, y no puedes”. Una desilusión
que se plasma con una concep-
ción de la realidad muy sombría.
“Este mundo es una cárcel, una
mezquindad, nuestro destino tie-
ne que ser más grande”, afirma el
escritor granadino, que sin embar-
go no se considera pesimista.

Un libro como respuesta
a las críticas
Su tercer libro, Anarquía, es la
respuesta a todos aquellos que le
reprochaban no construir nada en

sus dos primeros libros y no dar al-
ternativa dentro de la crítica feroz
que desataron. “Mi filosofía y mis
ideales siguen siendo los mismos,
yo no he renunciado a la realidad,
pero la realidad me los ha echado
abajo”. En este libro expone su
ideal de sociedad en cuatro capí-
tulos, correspondientes a la evolu-
ción desde “la dictadura del gene-
ral Ramiro, que después pasa a ser
dictadura ilustrada, la cual evolu-
ciona hacia una república ilustra-
da y ésta hasta la sociedad ideal:
una anarquía en la que el individuo
tiene una conciencia plena del
bien y del mal, es el dueño de sí
mismo y la riqueza está distribui-
da”. Una sociedad utópica cuyo
nombre es Azul y parte de la idea
de que “el individuo es el centro,
nunca debe estar esclavizado en la
sociedad. Si las estructuras que se
montan no sirven para que el indi-
viduo sea más feliz, hemos fraca-
sado”, reafirma.
Y es que Francisco Villena está se-
guro de que nuestra sociedad está
llena de “individuos infelices, no
hay nada más que vernos las caras
cuando vamos por la calle”. Un
sentimiento que no deja de agudi-
zarse en el desarrollo de su traba-
jo: “La profesión de maestro se es-
tá proletarizando y los padres me
exigen igual que a un obrero, algo
que creo que es un error”. 
Su libro finaliza con un capítulo
más literario, dentro del discurso
político que supone Anarquía,
donde “describo a la sociedad ide-
al a la que se llega, donde mezclo

fantasía y realidad y me explayo
en lo que bulle dentro de mí, pero
que por desgracia está marchito y
aplastado”, asegura. 

Ver la vida de forma
más amable
Lleva seis meses de baja, en los
que ha aprendido a ver la vida y a
las personas de forma más ama-
ble, sin descargar toda la ira con-
tenida que desarrolla en su profe-
sión como maestro. A pesar de la
mala impresión que le produjo Ge-
tafe a su llegada, ya que “vengo de
una ciudad donde hay mucho pai-
saje, muchos monumentos y me
encuentro una ciudad dormitorio”,
su concepto ha cambiado y com-
bina su vida en Granada con el
tiempo que pasa en “un Getafe
nuevo, que no vi a primera vista”.
Ha aprendido a querer a una loca-
lidad que le pareció fría y sombría
en el momento de su llegada. “Es-
ta ciudad ha experimentado un
cambio muy grande: ahora tiene la
universidad, el hospital, teatros
como el García Lorca... ahora hay
nuevas generaciones que han na-
cido en esta ciudad, que no tiene
nada que ver con aquélla a la que
llegaron sus padres y que era un
conglomerado de gente venida de
otros lugares”, asegura. 
Tiene material para escribir tres o
cuatro libros más, porque parece
que esa necesidad de comunica-
ción por la que comenzó a escribir
aún no está satisfecha y necesita
decir mucho más.  

Raquel González

Acaba de ver publicado su tercer libro, �Anarquía�

Francisco Villena: 
�El mundo es una cárcel, 

una mezquindad�

Una caseta instalada en la plaza del General Palacio concentró las acti-
vidades organizadas por Izquierda Unida con el libro y la mujer como

protagonistas. Esta feria, condicionada por la invasión de Irak, ha cumpli-
do su segunda edición y ha contado con la presencia de escritoras y de la
candidata de la coalición a la alcaldía de Getafe, Laura Lizaga. S.Y.

“La profesión de maestro se está
proletarizando y los padres me
exigen igual que a un obrero, algo
que creo que es un error”



TRABAJO 

(OFERTAS)

AGENTES selecciona en Getafe compañía
aseguradora de salud, para ampliar su red
comercial. Óptimas condiciones económi-
cas con posibilidad de carrera comercial.
Llamar de 9 a 14 y de 16 a 18 horas al telé-
fono 916811040. Preguntar por Inma.

ANIMACIÓN ARTÍSTICA urge: payasos,
magos, cuentacuentos, títeres, mimos, ac-
tores, músicos, orquestas, coros rocieros,
gogós, azafatas, números visuales, ¿te ani-
mas?. Marta Mayorga.
Teléfono: 616 612319.

CAMARERO/A se necesita para cervecería
en Getafe Norte.Teléfono: 606303178.

COMERCIALES. Empresa ubicada en Rivas
necesita comercial, sueldo fijo+comisiones.
Media jornada. Preguntar por Miguel Angel
en el teléfono: 913012567.

CONSULTORAS DE BELLEZA. Horarios
flexibles. Importantes ingresos. Multinacio-
nal líder en alta cosmética.
Teléfono: 667358381.

EMPRESA DE TELECOMUNICACIONES
necesita para apertura de nuevo local vein-
te personas para diferentes puestos co-
merciales. Llamar de 16:30 a 20 horas al te-
léfono: 651306798.

FERRETERÍA con varios centros de venta
por la zona sur necesita incorporar una ca-
jera para uno de sus centros. Chicas entre
20-35 años con carnet de conducir B1 y co-
che, conocimientos informática nivel usua-
rio, disponibilidad para trabajar de lunes a
sábado, jornada completa partida. Interesa-
das enviar currículum a: LLAMASPERSO-
NA@terra.es o al fax: 916916766.

FUNCIONARIO entre 25 y 55 años, si tie-
nes tiempo libre y quieres ganar dinero tra-
bajando como comercial, ponte en contac-
to en el teléfono: 600556809.

INTERNA se necesita con experiencia y
buenas referencias.Teléfono: 676045047.

MONITOR/A DE AERÓBIC precisa gimna-
sio en Getafe, por las tardes.
Teléfono: 630901431.

MONITOR/A DE AERÓBIC se busca para
gimnasio en Getafe. Preferiblemente zona

sur. Con experiencia. Contactar en el telé-
fono: 916966540.

OFICIALES DE 1ª , de 2ª de plegadoras y
trenes de alambre, y mozos de almacén so-
licita encuadernación industrial en Getafe.
Teléfono: 916011760.

¿QUIERES GANAR DINERO en tu tiempo
libre? Ponte en contacto en este teléfono:
635336323.

REPARTIDOR AUTÓNOMO necesita al-
macén de hostelería. Vehículo furgón capi-
toné, reparto por las mañanas.
Teléfono: 916070126

REPRESENTANTE de distribuidora mayo-
rista de estética. Mujer de 25 a 40 años, a
ser posible esteticista, buena presencia,
disponibilidad horaria, con coche propio. Se
ofrece cartera de clientes en la zona sur de
Madrid. Fijo más comisión. Preguntar por
Esther. Teléfono: 916964747.

SEÑORA a partir de 35 años, si quieres ga-
nar un dinero extra trabajando, hazlo por las
tardes de 17:15 horas a 21:15 horas de co-
mercial. Teléfono: 600556809.

SI QUIERES GANAR un dinero extra, hazlo
a través de la venta por catálogo sin ningu-
na inversión por tu parte: venta de oro, gol-
fi, plata, lencería, ropa de calle, comple-
mentos, zapatos, cosmética, ropa de baño y
bronceadores.Teléfono: 912285582.

SI QUIERES GANAR un dinero extra, hazlo
trabajando por las mañanas, de 10:30 a
13:30 horas, de comercial, dirígete a este
número de teléfono: 600556809.

SI TIENES ENTRE 20 Y 25 AÑOS y quie-
res un futuro profesional, pásate por la C/
Madrid, 95 de 10 a 14 horas, preguntar por
la señorita Estables.

SI TIENES TIEMPO LIBRE te ofrezco la
venta por catálogo, sin inversión por tu par-
te. Excelentes comisiones. Contactar en los
teléfonos: 916956998 y 661013173.

VENTA DIRECTA POR CATÁLOGO, ofre-
cemos trabajo. Excelentes comisiones.
Teléfonos: 916817420 y 649873236.

TRABAJO 
(DEMANDAS)

ADMINISTRACIÓN Y DIRECCIÓN DE
EMPRESAS, licenciado por la Carlos III, ha-
biendo trabajado durante 3 años en banca.
Serio y responsible. Se ofrece para trabajar
en empresas. Informática e inglés alto.
Teléfono de contacto: 630578435.

ADMINISTRACIÓN Y DIRECCIÓN DE
EMPRESAS, licenciado por la Carlos III,
se ofrece para trabajar. Informática, con-
taplus e inglés. Teléfono: 645123798.

AUXILIAR DE CLÍNICA Y PUERICULTO-
RA cuida niños, enfermos y ancianos en ca-
sa y en hospitales.Amplia experiencia. Cual-
quier horario. Teléfono: 912955155.

BUSCO TRABAJO como fregadora en res-
taurante, residencia, colegio, etc., o en fá-
brica de costura (tengo experiencia), busco
trabajo.Tengo 45 años.
Teléfono: 690335038. Lidia.

BUSCO TRABAJO por horas. 32 años. Re-
ferencias actualizadas.
Teléfono: 912486271.

CHICA BUSCA TRABAJO, para cuidado
de niños o ancianos, tareas del hogar, en
Getafe y alrededores.
Teléfono: 661377591.

CHICA DE 33 AÑOS, española, busca tra-
bajo de asistenta para 1 día o 2 en semana.
Experiencia, responsable. Preferentemente,
zona Madrid.Teléfono: 914757284.

CHICA DE 31 AÑOS se ofrece para tareas
domésticas, plancha o cuidar niños. Expe-
riencia.Teléfono: 619377397.

CHICA DE 34 AÑOS se ofrece para traba-
jar en limpieza por horas, educada, respon-
sable. Interesados contactar en el teléfono:
916813083. Soledad.

CHICA DE 35 AÑOS, se ofrece para cuidar
niños o recogerles del colegio, horario de
tarde, con experiencia, preferentemente zo-
na sur. Teléfono: 646443857.

CHICA DE 35 AÑOS, se ofrece para traba-
jar en limpieza por horas, informes recien-
tes, formal y responsable. Interesados con-
tactar en el teléfono:912267364.M.del Mar.

CHICA ESPAÑOLA de 20 años, se ofrece
para cuidar niños. Zona Juan de la Cierva.
Teléfono de contacto: 660763041. Elena.

CHICA ESPAÑOLA se ofrece para trabajar
en limpieza por Getafe. 21 años. Experiencia
en niños y en limpieza.
Teléfono: 916018495.

CHICA ESPAÑOLA de 20 años, universita-
ria. Se ofrece para dar clases particulares
de matemáticas a domicilio. Elena.
Interesados llamar al teléfono: 660763041.

CHICA EXTREMEÑA de 28 años se ofrece
para trabajar en limpieza y cuidado de ni-
ños, con experiencia. Zona Getafe. De lunes
a viernes, de 10 a 16 horas.
Teléfono: 605035272.

CHICA POLACA busca trabajo por horas
para labores domésticas por la tarde, lim-
pieza, plancha, cuidado de niños o ancia-
nos.Teléfono: 626241664.

CHICA SE OFRECE, para cuidado de niños,
ancianos y tareas domésticas. Tengo expe-
riencia. Por horas o medias jornadas.
Teléfono: 661377591.

CHICO RESPONSABLE y dinámico, con
don de gente se ofrece para trabajar como
camarero, limpieza, reparto de propaganda,
albañil, o paseador de perros. Llamad, que
soy el mejor. Teléfono: 646519144.

CONDUCTOR PROFESIONAL se ofrece
para trabajar, disponiendo de todos los car-
nets y ADR para ruta fija, con pernocta en
domicilio. Experiencia demostrable en di-
versos sectores, también grúa. Jacinto, 34
años. Teléfono: 609143750. Disponibilidad
inmediata.

DIPLOMADA EN RELACIONES LABO-
RALES, especialista en RR.HH, analista con-
table, con cursos de contabilidad, ofimáti-
ca, manejo de Macintosh, entre otros, se
ofrece para trabajar en asesoría o como au-
xiliar administrativo, preferentemente en la
zona sur. Disponibilidad inmediata, pose-
yendo vehículo propio. Interesados contac-
tar: 625586649.

DISEÑADOR GRÁFICO multimedia y téc-
nico, se ofrece para trabajar en empresa del
sector, solicitud de currículo en arturo.igle-

sias@terra.es. Teléfono de contacto:
658102747. Disponible para incorporación
inmediata.

ESPAÑOLA de 34 años se ofrece para lim-
pieza de casas, plancha o cuidado de niños.
Informes y experiencia.
Teléfono: 916952302.

GRADUADO SOCIAL experto en asesora-
miento y gestión laboral, Seguridad Social,
nóminas, contratación, fiscalidad, curso de
formación y gestión de personal laboral. Se
ofrece para trabajar en organismos, aseso-
rías y centros de formación.
Teléfonos: 916969134 y 620716982.

INGENIERO EN INFORMÁTICA se ofrece
para instalación, reparación, mantenimiento
de PC, instalación de software y hardware.
Clases particulares y servicio a domicilio.
Precios económicos
Teléfonos: 912486325 y 660167436.

JARDINERO PROFESIONAL se ofrece pa-
ra trabajar por las tardes en comunidades o
jardines particulares.Teléfono: 912497526.

JARDINERO PROFESIONAL se ofrece pa-
ra trabajar por las tardes en comunidades,
residencias, colegios, también a particula-
res. Formal y responsable. Interesados con-
tactar en el teléfono: 652480751.

JOVEN con minusvalía reconocida busca
empleo. Remito currículum. Interesados lla-
mar al teléfono: 916650765. Manuel.

JOVEN, 19 años necesita trabajo. Estudios
de barman y operador de PC, y dominio de
inglés. Teléfono: 912952654. Daniel.

MAESTRA DE E.P. y psicopedagoga, pone
a su disposición sus servicios en todo ámbi-
to educativo. Experiencia en ambos traba-
jos. Si lo desean pueden contactar a través
de: angepeme@hotmail.com.

MAQUINISTA, REMALLADORA, de 34
años con experiencia, busca trabajo en ca-
dena, talleres de confección de ropa de se-
ñora o deportiva. Interesados llamar al telé-
fono: 626233389.

PERSONA DE MEDIANA EDAD, culta,
educada, buena presencia, se ofrece para
cualquier trabajo, total disponibilidad.
Teléfono de contacto: 916966387.

PROFESORA con amplia experiencia ofre-
ce sus servicios para el cuidado de niños
y/o ayuda escolar en todo ámbito educati-
vo. Información en el teléfono: 680170784.

PROFESORA TITULADA con amplia expe-
riencia en pedagogía musical, da clases de
piano, flauta, armonía y lenguaje musical.
Preparación para acceso al conservatorio.
Teléfono: 916959071.Verónica.

RESPONSABLE DE TRÁFICO DE TRANS-
PORTES ESPECIALES, se ofrece como ad-
ministrativo para empresas del ramo o si-
milar. Teléfono: 916953307. Pilar.

SECRETARIA ADMINISTRATIVA de 21
años se ofrece para trabajar jornada com-
pleta o media jornada. Experiencia demos-
trable.Teléfono: 916018495.Verónica.

SECRETARIA RECEPCIONISTA TELEFO-
NISTA de oficina se ofrece para trabajar jor-
nada completa. Con experiencia.
Interesados llamar al: 916018627.

SEÑORA RESPONSABLE CON AMPLIA

EXPERIENCIA EDUCATIVA, dominio de
actividades manuales, y con mucha expe-
riencia, se ofrece para cuidar niños o jóve-
nes. Interesados, ponerse en contacto en el
teléfono: 912952065.

SEÑORA RESPONSABLE y muy buena
disponibilidad para el trabajo, se ofrece para
la limpieza en hogar o comunidades. Infor-
mación en el teléfono: 690038323.

SEÑORA SE OFRECE PARA PLANCHA.
Teléfono de contacto: 916816997.

SEÑORA se ofrece para limpieza, cuidado
de ancianos o niños, con experiencia, ya sea
por horas y externa. Jenny Moya. Teléfono
de contacto: 660195654.

SEÑORA se ofrece para trabajar en tareas
domésticas, bien por horas o por mensuali-
dad. Turno de mañana. Responsable y con
experiencia. Zona Getafe.
Teléfono: 916651942.

SEÑORA se ofrece para servicio doméstico
en Madrid y alrededores, de lunes a viernes
de 9.00 a 17.00 h. Preguntar por Belén.
Teléfono: 649699644.

UNIVERSITARIA se ofrece para cuidar ni-
ños y aplicar técnicas de desarrollo, motiva-
ción y estudio, para el desarrollo del mismo.
Ángela.Teléfono: 660525654.

PISOS

(VENTA)

ALHÓNDIGA, bien situado, 2 habitaciones,
salón independiente, climalit, cocina total-
mente amueblada con vitrocerámica, cuar-
to de baño, la casa se vende con todo el
mobiliario, aire acondicionado con bomba
de calor, se puede ayudar en la financiación.
Armarios empotrados y todo el mobiliario
tiene un año de antigüedad. Interesados lla-
mar a los siguientes teléfonos:916950686 y
680395599.

ARROYO CULEBRO, vendo chalet, frente
a metrosur, 4 dormitorios, cocina amuebla-
da con placa de inducción, sótano, garaje,
patios arreglados, muchas mejoras. 318.000
euros.Teléfono: 699442992. Gema.

ÁTICO DUPLEX, 102 m2, bien comunicado,
a 5 minutos de la Renfe y Metrosur, 3 habi-
taciones con armarios empotrados. Cocina
amueblada, con electrodomésticos, trastero
de 15 m2, gran terraza, seminuevo. Para en-
trar a vivir. Muy bonito. Precio: 40.000.000
pesetas (240.404,84 euros). Teléfonos de
contacto: 916965748 y 635525118.

GETAFE CENTRO, 2ª planta, 3 dormitorios,
1 baño completo, suelos de parquet y puer-
tas de roble, calefacción central y aire acon-
dicionado en salón y habitación. 155.000
euros. Con opción a garaje.
Telefonos: 670629684 y 610331499

GETAFE NORTE, 4ª planta, 2 ascensores,
exterior, 3 dormitorios, 2 baños, cocina
amueblada, salón independiente, terraza,
calefacción de gas natural, garaje y trastero:
95 m2 útiles, colegios, ambulatorio, autobus
y Metrosur muy cerca. Precio. 231.389,66
euros (38.500.000 ptas.).
Teléfono: 650481946.

GETAFE NORTE, piso precioso en manza-
na cerrada, con parque, columpios, junto a
Metrosur, polideportivo y piscina municipal.

Suelos de tarima flotante, puertas de pino,
pintura gotelet de colores, escayola, aire
acondicionado, calefacción gas natural, ven-
tanas de climalit, terraza, tendedero, plaza
de garaje. Cocina y baños amueblados, 4
habitaciones, 2 baños completos, 1ª planta
con ascensor. Urge. Mejor ver. 249.420 eu-
ros. Paloma.Teléfono: 625501427.

JUNTO A LA CATEDRAL, piso nuevo, a es-
trenar, 116 m2 , 2ª planta, 3 dormitorios, 2
baños, cocina amueblada, salón individual,
climalit , parquet, ascensor, calefacción de
gas natural y puertas de roble. Entrega de
llaves en mano. Precio: 261.431,85 euros.
Abstenerse agencias.Teléfono: 916967436.

LAS MARGARITAS-UNIVERSIDAD. Piso
de 70 m2 de esquina,4ª planta,3 dormitorios,
salón comedor, cocina amueblada y recién
reformada, incluidos electrodomésticos, ba-
ño completo, puerta blindada, sapel y gress.
Precio: 129.000 euros. Llamar de 21 a 23 ho-
ras, al teléfono: 637157456. No agencias.

SAN ISIDRO, vendo piso de 70 m2, 3 habi-
taciones, aseo completo, salón, cocina, ma-
letero, terraza cerrada, reformado, para en-
trar a vivir, calefacción de gas natural, aire
acondicionado en salón y dormitorio princi-
pal. A 500 metros del Metrosur. Opción de
dejarlo completamente amueblado. Teléfo-
nos: 626319684 y 916830479. Nati.

ZONA GENERAL PALACIOS, seminuevo,
1ª planta, con ascensor, 90 m2, 3 habitacio-
nes, 3 a/e, parquet y carpintería de roble,
ventanas de PVC climalit, cocina amuebla-
da, puerta blindada, tendedero, 225.380 eu-
ros. Llamar al teléfono: 626865765

PISOS
(ALQUILER EN GETAFE)

HABITACIÓN, se alquila a chica estudiante,
a 5 minutos  de la Universidad en Getafe.
200 euros, primer piso. Teléfono de infor-
mación: 660167436.

HABITACIÓN, se alquila,a 5 minutos de
Renfe y nuevo Metrosur, muy bien comuni-
cado. Muy económica. Totalmente amue-
blada. Preferentemente jóvenes.
Teléfono: 616659990.

HABITACIÓN, se alquila, completamente
amueblada, en piso en Getafe Norte, 5 mi-
nutos de la universidad Carlos III.
Teléfono: 680170784.

HABITACIONES, se alquilan para chicas en
Avenida de los Ángeles en Getafe, cerca de
la Universidad. Llamar a los teléfonos:
912490202 y 625077548.

PISOS
(ALQUILER FUERA DE GETAFE)

PILAR DE LA HORADADA (ALICANTE). Se
alquila apartamento, urbanización Mil Pal-
meras, 1ª línea de playa, con vistas al mar.
Totalmente amueblado, 2 habitaciones y
amplia terraza. Se alquila fines de semana,
semanas y meses.Teléfono: 630860553.

ZAHARA DE LOS ATUNES (CÁDIZ).Alquilo
apartamento a 100 metros de la playa, dos
dormitorios, salón, cocina, baño, dos am-
plias terrazas, garaje, piscina, paddle, extra-
ordinarias vistas al mar y a la montaña. Se-
mana Santa, puentes, quincenas, meses.
Mail: fexposito31@hotmail.com.
Teléfono: 669936656.
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IMPORTANTE 
FRANQUICIA 

INMOBILIARIA
requiere dos asesores co-
merciales. Se ofrece: alta
S.S., contrato de trabajo,
fijo+comisiones, forma-
ción por parte de la em-
presa. Se requiere: buena
presencia, residente en
Getafe preferiblemente,
y experiencia comercial
en cualquier sector.

Teléfono:
606368208
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(ALQUILER DEMANDAS)

MADRID ZONA SUR, busco piso de alqui-
ler con opción a compra, cerca de Renfe.
Teléfono: 626233389.

PARCELAS 
Y FINCAS RÚSTICAS

(VENTA)

VILLANUEVA DE LA VERA (CÁCERES),
se vende finca con casa,pequeña nave y un
tractor. 1.000 cerezos y unos 350 olivos,
aproximadamente. También árboles fruta-
les para uso de la casa. Teléfonos:
916981640 y 656534971. Manolo.

LOCALES, NAVES 
Y OFICINAS

(ALQUILER)

LOCAL C/ Santa Bárbara, próximo a Uni-
versidad, se alquila. 70 m2. Reformado, listo
para entrar. 2 WC. Ideal para despacho, con-
sultorio, oficina. 350 euros. Teléfonos:
696542766 ó 916960126 (noches).

LOCAL DE 52 m2, se alquila en la calle Cas-
tellón de la Plana posterior, con agua, luz y
vado. Bien acondicionado para almacén, ga-
raje o pequeño taller. Precio: 360 euros
+I.V.A. Comunidad incluida.
Teléfono: 916962370. Getafe.

MERCADITO se alquila en Getafe. Total-
mente acondicionado. Zona nueva y muy
comercial. Teléfono: 652186022.

TIENDA DE FRUTOS SECOS funcionan-
do, alquilo. Zona de La Alhóndiga, C/ Cón-
dor. Urge por traslado.Teléfono: 616483338.
María José Torres.

(VENTA EN GETAFE)

LOCAL se vende, de 38 m2 útiles, acondi-
cionado para cualquier negocio u oficina,
ideal para peluquería. Con servicio y lava-
bo, cierres ciegos, dos mostradores, estan-
terías e mobiliario incluidos. 69.000 euros.
Teléfono: 916959071.

LOCAL en Getafe Norte se vende. A 10-15
minutos de la estación del nuevo Metrosur,
junto al campo de fútbol.Reformado, 50 m2.
Teléfono: 620939429.

LOCAL en Getafe, Sector III se vende. De 25
m2, aseo y almacén. 10 m2 de escaparate,
reformado. 46.000 euros.
Teléfono: 912952997.

SE VENDE LOCUTORIO. Información en
los teléfonos: 629808884 y 916017205.

(VENTA FUERA DE GETAFE)

BAR de 90 m2, se vende en Parla, C/ San
Antón nº 5. Precio 105.177 Euros
(17.500.500 ptas.). Interesados ponerse en
contacto con Manuel en el 916981640.

(TRASPASO EN GETAFE)

BAR DE COPAS en Getafe, se traspasa. Zo-
na centro. 90 m2. Funcionando. Interesados
llamar al teléfono: 605975323.

BAR EN GETAFE FUNCIONANDO se
traspasa, en la zona de Juan de la Cierva.50
m2. Urge por motivos personales.
Teléfonos: 670704875 y 659923849.

BAR HELADERÍA en la calle Juan de la
Cierva 36, Getafe, se traspasa. Está refor-
mado y en funcionamiento. Buen Precio.
Teléfonos: 91 6956563 y 651763585.

PAPELERÍA EN FUNCIONAMIENTO, se
traspasa en Getafe Norte, única en la zona.
Urge por traslado.Teléfono: 615079116.

(TRASPASO FUERA DE GETAFE)

PELUQUERÍA, en pleno funcionamiento, se
traspasa, zona de Usera, por no poder aten-
der. Teléfonos: 914753425 y 626461350.

GARAJES

(ALQUILER/VENTA)

AMPLIA plaza de garaje se alquila por 75
euros/mes en C/ Hernán Cortés, 8. Llamar a
partir de las 19 horas al siguiente teléfono:
916810339.

CALLE MADRID ESQUINA GENERAL
PALACIOS. Teléfono: 615692093. Precio a
convenir.

GARAJE en venta o alquiler, plaza en zona
centro. Privado. C/ Gabriel y Galán nº 5 (Edi-
ficio Atenea). En venta 14.400 euros y en al-
quiler 72 euros/mes. Teléfonos: 610331499
y 670629684

ZONA GENERAL PALACIOS. Precio 60
euros. Teléfono: 657440323. Llamar a partir
de las 19 horas.

OCIO
ANIMADORA INFANTIL, payaso, mago,
maquilladora de fantasía, cuentacuentos,
actriz para fiestas infantiles, con precios de
risa. ¿Te animas? Marta Mayorga.
Teléfono: 616612319

BUSCO COMPAÑERO DE BAILE PARA
LOS JUEVES, de 16:30 a 17:30 en Getafe.
Mis características son: separada, 47 años,
1,58 m. estatura, profesora. Teléfono de
contacto: 636062269.

CHICO QUE SEPA TOCAR LA GUITARRA
se busca para coro rociero. Se le enseñará
para misas.Teléfono: 916828689.

GRUPO LÍRICO con amplio repertorio de
zarzuela, ópera y música para bodas, se
ofrece para cualquier tipo de eventos. Pre-
cioso espectáculo.Teléfono: 916959071.Ve-
rónica.

CLASES DE TAICHI. Todos los domingos a
las 10:00 h. en el Parque Castilla La Man-
cha, al lado del polideportivo Las Margari-
tas. Colaboración de 1 euro por
persona/clase.

EQUIPO DE SONIDO Y MICRÓFONOS se
alquila. Preguntar por Juanjo.
Teléfono: 654745059.

¿TE GUSTA LA MÚSICA? Tenemos una
plaza para ti en la Banda de Trompetas, Cor-
netas y Tambores de Cruz Roja Getafe. Si
tienes entre 10 y 25 años te esperamos en:
C/ Greco, s/n. Viernes de 18.00 a 20.00 ho-
ras; sábados, de 17.00 a 19.00 horas; do-
mingos, de 12.00 a 14.00 horas.

VENTA DE MUEBLES,
ELECTRODOMÉSTICOS
Y OBJETOS

AMPLIFICADOR PIONEER OFX-C100-S,
DTS-Prologic 2, stereo 5-CH (música al mis-
mo volumen en 5 altavoces), a estrenar.
Mas altavoces Bose 1100 (pareja). Precio a
convenir. Teléfono: 916860231. Llamar a
partir de las 19 horas.

ARMARIO BLANCO, de dormitorio de ma-
trimonio con espejos, maquina de coser an-
tigua funcionando y caldera mixta de cale-
facción y agua caliente para gas natural.
Precio a convenir. Teléfono: 916651828.

ARMARIO ROPERO todo espejos, alcoba
completa adaptada a la pared, con 3 arma-
rios y 2 camas empotradas, junto con una
coqueta, mueble de salón, a juego con me-
sa, 6 sillas y 3 sofás, (1 grande y 2 peque-
ños). También vendo cocina completa, fri-
gorífico y taquillón.Teléfono: 916960041.

¡ATENCIÓN RESTAURADORES Y HOS-
TELEROS! Cuchillos de cocina, 9 piezas,
profesionales, acero alemán en mango y
hoja, práctico estuche, nuevos, a mitad de
precio. Maite. Teléfono: 609158112.

CALENTADOR DE GAS BUTANO vendo,
marca Cointra. Sin usar. 11 litros de capaci-
dad. Precio, 60 euros.Teléfono: 619483713.

CAMA SOLARIUM de rayos UVA se ven-
de. 100 euros.Teléfono: 916831139. Llamar
de 14 a 17 horas.

CÁMARA NIKON F50, objetivos 35-80
mm. Zoom: 80-20 mm. Macro lent Sigma,
50 mm. F2.8. Todo 400 euros. Interesados
llamar a los teléfonos: 916822608 y
619502395.

CAMISETA DEL DEPORTIVO DE LA CO-
RUÑA, sin estrenar, temporada 2001. Pre-
cio: 16 euros. Balón del F.C. Barcelona, sin
estrenar y firmado por jugadores. Precio 20
euros.Teléfono: 659480003.

COCINA Teka para gas natural en venta, 4
fogones, nueva, prácticamente a estrenar.
Precio muy económico. Llamar al teléfono:
620931391.

CORTACESPED de jardín de casa.
Teléfono. 916810633.

CONGELADOR PEQUEÑO, 1 año de uso.
Cocina Indesit, con 3 fuegos con 6 meses
de uso, y un microhondas con grill, marca
Balay.Todo 180 euros.Teléfono: 637912054.

CUATRO RUEDAS de Citroen AX y volante
del mismo coche con 1 semana de antigüe-
dad.Teléfono: 916810633.

DORMITORIO de matrimonio vendo, casi
nuevo por mudanza, estilo nórdico, cabece-
ro de 2.95 m, semicircular en cama y mesi-
lla (3 cajones) de 60x90, con coqueta (8 ca-
jones) y espejo grandísimo.
Teléfono: 610906670.

DOS SOFÁS DE PIEL de 2 y 3 plazas, una
mecedora, un somier con colchón, se ven-
den. Urge por traslado, buen precio, todo en
buen estado.Teléfono: 661377591.

DOS VESTIDOS DE MADRINA, talla 54,
actuales, y silla de paseo de nicho con som-
brilla. Se venden, muy económicos.
Teléfono: 916814730.

ESTANTERÍAS METÁLICAS, SE VENDEN
medidas: 60x90 metros y de 60x100 me-
tros. Teléfono: 91 6951993.

FRIGORÍFICO PHILLIPS de 4 estrellas. In-
terior de acero inoxidable, por 60 euros.
Teléfono: 916820497.

LAVADORA en buen estado vendo. Con-
tactar en el teléfono: 916952544.

LAVADORA EN BUEN ESTADO, vendo
Teléfono: 609293311.

LIBROS descatalogados y de segunda ma-
no se venden.También se cambian. Solicitar
lista gratuita al apartado de correos 40145.
28080 Madrid.Teléfono: 915524943.

MESA DE SALÓN se vende con seis sillas,
dos mesas más pequeñas a juego y una li-
brería. Todo por 180 euros. Teléfono:
916826344. Llamar a partir de las 18 horas.

MESA DE SALÓN DE 1,40 METROS. Ex-
tensible 2,40 metros, madera lacada en
blanco, con 6 sillas lacadas igual, tapizadas
en microfibra, color verde azulado. Nuevas.
precio: 250 euros.Teléfono: 916845228.

MUEBLE DE SALÓN Y LIBRERÍA DE
SALÓN, se venden, de pino macizo de
2x2,15 metros a estrenar. Precio: 300 euros.
Teléfono: 916834550.

MUEBLE APILABLE, de 2 m. aproximada-
mente, color cerezo se vende.También me-
sa redonda de 90 cm. extensible y 4 sillas a
juego.Todo por 200 euros. Se regalan faldas
de la mesa y cortinas. Llamar sólo mañanas

a los teléfonos: 916823913 y 661118183.

MUEBLES, LIBROS Y ROPA DE SEÑORA,
CABALLERO Y NIÑO, en venta.
Teléfono: 916960387.

NEVERA, se vende en buen estado.Telefo-
no de contacto: 661377591.

VENTA DE MUEBLES DE OFICINA DE
SEGUNDA MANO, disponemos de una
gran cantidad de muebles de oficina de
avanzado diseño y en perfecto estado, me-
sas, books, sillas, sillones etc. Interesados
contactar en los teléfonos: 610554120 y
607694358.

ORDENADOR, IMPRESORA Y SCÁNER
se venden. Carmen. Llamar por las tardes.
Teléfono: 916845137.

PEDAL DE REVERBERACIÓN a guitarra
eléctrica, vendo. Zoom 507 Reverd, 16 tipos
de reverberación, incluido delay más re-
verd, 24 programas, auto-chromatic, guitar
tuner, choruss efect. Precio: 50 euros.
Teléfono: 660115461.

PIANO digital Roland HP 1500 EN VENTA.
Precio: 1.000 euros. Ponerse en contacto en

el teléfono: 916825374.

SOFÁS, se venden dos, de tres plazas cada
uno, juntos o por separado y una mesa de
centro y otra de rincón a juego, económico.
Teléfono: 916958342.

VIOLÍN 4/4 vendo en buen estado. Precio
aproximado: 400 euros. Teléfonos:
916969058 y 678821722.

AUTOMÓVILES
(VENTA)

DAEWOO Aranos 1.8 cdx, 95 cv, azul, M-
UB, noviembre de 1996, 162.000 km., per-
fecto estado y mantenimiento, todas las re-
visiones en taller oficial, 1 solo dueño, abs,
airbag, aire acondicionado, alarma, cierre,
elevalunas 4 p., cargador 6 cds.
Precio: 2990,00 euros.
Teléfono: 916847344.

ANIMALES
SE REGALA GOSS D’ATURA, juguetón y
cariñoso, a persona que le gusten los ani-

males y que tenga patio, jardín o parcela.
Teléfono: 916827521.

SE VENDE CACHORRO macho de yorks-
hire terrier nacido en el 25 de diciembre.
Precioso y muy juguetón. Precio a convenir.
Teléfono: 916829856.

REPARACIONES
DEL HOGAR

REPARAMOS SUS AVERÍAS, todo lo que
tengan mal en su hogar, precios muy eco-
nómicos, sólo en Getafe. Teléfonos:
646519144 y 639431083.

REPARACIÓN DE ELECTRODOMÉSTI-
COS y hostelería industrial, 24 horas.
Teléfono: 609293311.

SE REPARAN ORDENADORES a domici-
lio, precios, convenientes, sólo Getafe.
Teléfono: 639431083. Miguel.

TÉCNICO EN INFORMÁTICA. Te hago el
ordenador a tu medida,mantenimiento, ins-
talación y otros periféricos. Servicio a domi-
cilio, no cobro desplazamientos. Lucía.
Teléfonos: 660167436 y 912486325.
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SOY NUDISTA, exhibicionista
y amante de todos los placeres
que nos ofrece el sexo. Busco
chicos que les de morbo hacer-
lo en sitios públicos y que se-
pan manejar a una mujer.
Ref.: 13483

SOY AMANTE de los juegos.
Ref.: 11646

ME LLAMO MALENA y quiero
saborear otra cosa que el con-
solador que ya se conoce mis
secretitos... ¿los quieres cono-
cer tú? Ref.: 13484

CHICO DE 25 AÑOS, simpáti-
co y cariñoso, busco chica si-
milar de la zona sur de Madrid
para relaciones sexuales espo-
rádicas. Y posible relación se-
ria, contestaré, besos.
Ref.: 11650

CHICA MUY SEXY y divertida
con las ideas muy claras a pa-
rejas y chicos con clase y serie-
dad para amistad y momentos
de morbo con mucho erotismo.
Ref.: 13485

BUSCO MUJERES de 25 a 30
años, que quieran disfrutar co-
mo nunca lo han hecho, atréve-
te. Chico de Madrid. Ref.: 11652

ME GUSTA hacérmelo en si-
tios públicos y disfrutar con los
mirones. Quiero gente con pro-
puestas claras y decididas, me
encanta que me miren.
Ref.: 13486

CHICO DE 25 AÑOS quisiera
conocer mujeres entre 20 y 30
años para sexo esporádico, sin
compromiso. Ref.: 11749

DOS CHICAS muy jovencitas
deseamos mantener corres-
pondencia erótica. Ref.: 13487

BUSCO CHICA de Madrid para
sexo sin compromiso.
Ref.: 11753

DESEO conocer chicas, chicos
y parejas para disfrutar del sexo
con morbo, imaginación y algo
de vicio, también para fotos y
grabarnos. Ref.: 13488

30 AÑOS, 19 cm., moreno.
Hombre hetero.Tan sólo quiero
hartarme de sexo. Ref.: 11755

SOY UN SUPER dotado, me
gusta el sexo con mujeres, no
importa físico o edad, quiero
que seáis muy atrevidas.
Ref.: 13489

CHICO se ofrece para sexo es-
porádico. Bien dotado y discre-
ción. 26 años. Mujeres de 19 a
35 años. Ref.: 11761

SOY CAROLINA. Me gusta
mucho el sexo, soy muy liberal

y busco un chico cachondo, vi-
cioso, sano, simpático, agrada-
ble y limpio. ¿Pido mucho? Si
eres así disfrutaremos juntos.
Ref.: 13490

SOY CHICO JOVEN, de Ma-
drid, bien dotado, me gustaría
conocer chicas de la zona para
relaciones, no escribo esto por-
que no me coma nada, sino
porque quiero conocer chicas
viciosas. Ref.: 11762

CHICA SEXY y muy femenina,
creo que atractiva quiere tener
una relación como la que tuve
en cierta ocasión con un jefe
mío que a cambio de sexo me
colmaba de atenciones.
Ref.: 13491

CHICO DE MADRID, rubio y
guapete, 27 años, desea cono-
cer chicas de 25 a 35 años para
pasar buenos ratos. Ref.: 11792

CHICO DE 19 AÑOS, me gus-
taría tener sexo real con chicas
y mujeres hasta 40 años, yo
normalito y de Madrid, escribid-
me me gusta todo. Ref.: 11838

SOY UNA ESPOSA y ama de
casa, me considero muy apeti-
tosa y creo ser simpática y por
fin quiero realizar mi fantasía,
quiero ser alquilada en presen-
cia de mi marido, él no partici-
pa. Ref.: 13492

JOVEN MUY ATRACTIVO
busca maduras muy viciosas
para todo. Te haré gozar con
más de 22 cm. Ref.: 11922

TENGO SÓLO 18 añitos y bus-
co un chico que me sepa hacer
gozar. Ref.: 13493

BUSCO MUJER que quiera dar
y recibir lluvia dorada. Soy hom-
bre de Valencia, 39 años.
Ref.: 11929

BUSCO CHICOS muy dotados
para sexo duro, me encanta
que me digan lo golfa que soy.
Ref.: 13494

CHICO DE 27 AÑOS, para mu-
jeres. Económico. Ref.: 11985

VENDO todo tipo de fotos al ai-
re libre con consoladores, con
otras chicas, con chicos etc.
Ref.: 13495

SOMOS NUDISTAS y nos en-
cantaría contactar con simila-
res o chicos sólo para ella que
les guste mucho los juegos eró-
ticos y el morbo. Ref.: 13496

MATRIMONIO, desea conocer
chica no bisex para hacer un
trío o solamente para él, serie-
dad y discreción. Ref.: 13497

CHICO DE 28 AÑOS busca

chicas sólo para sexo en Alme-
ría. Ref.: 12006

HOLA SOY CHICO de Ciudad
Real que viajo mucho. Me gus-
taría exprimir tus senos y tus
nalgas y que gocemos los 2.
Ref.: 12007

CHICA 29 AÑOS, muy atracti-
va y de alto nivel social,
1,80cm., rubia, bisex, quiere go-
zar con dos chicos a la vez que
sepan llenarme entera.
Ref.: 13498

SOY UNA EXHIBICIONISTA
nata, me encanta provocar y
mostrar mis braguitas blancas
como por descuido al sentarme
y los apretones del metro y mo-
ver el culito en la disco con
morbo. Ref.: 13585

DOS CHICOS bien dotados
buscan chicas muy viciosas pa-
ra trío en Madrid, los dos cultu-
ristas. Ref.: 12089

CASADA, cansada de hacerlo
siempre con el mismo y de la
misma forma quiere experi-
mentar nuevas fantasías con
desconocidos pero sin compro-
misos. Ref.: 13586

CASADO DE 30 AÑOS, tra-
vestís, casadas y maduras me
ponen a 1.000. También solte-
ras y parejas de 20 a 65 años.
Prefiero escuchar tu voz antes.
Burgos. Para mensajes sms y
voz. Ref.: 12178

SOY AMA PAM y si quieres
ser como mi esclava Marta de-
berás probar mis latigazos, mi
lluvia dorada y mis cuerdas. Se-
ré tu Ama más deseada y te do-
minaré junto a mi otra esclava.
Ref.: 13587

CHICO GUAPO, discreto y bien
dotado busca chicas o parejas
para relaciones esporádicas.
Madrid. Ref.: 12180

ME GUSTA SALIR a la calle sin
ropa interior, ¿te gustaría subir
unas escaleras detrás de mí?
Ref.: 13588

CHICO sin malos rollos, diverti-
do y bisex desea pasarlo bien y
realizar fantasías con chicas o
parejas, tengo 33 años, fuerte y
mido 185 cm. Ref.: 12199

PAREJA MUY MORBOSA
amante de los intercambios de
pareja y de los tríos busca am-
pliar sus fantasías quedando
con un chico desconocido por
el móvil, ¿te atreves a ser tú?.
Ref.: 13589

CHICO JOVEN busca mujer
que sepa lo que significa la pa-
labra sexo. Si eres tú no dudes
en explicármelo. Ref.: 12203

SI OS GUSTA mi culito me en-
cantaría conocer un chico que
me lo mimase pues es mi parte
más sensible. Ref.: 13590

SUMISO DE 40 AÑOS, atracti-
vo, dotado, obediente, discreto,
con clase y piso, busca Ama do-
minadora que le someta. Serie-
dad. Madrid. Ref.: 12821

TENGO 29 AÑOS y muchas
ganas de gozar con un chico
que me ponga muy caliente por
el móvil hasta conocernos en
vivo. Ref.: 13591

AMO DOMINADOR con buen
físico, experiencia y piso, dis-
creto en Madrid. Busco Sumisa
obediente y dócil deseosa de
placeres. Respeto límites pacta-
dos. Exijo seriedad. Ref.: 12824

CHICO DE 31 AÑOS busca
mujer o mujeres para disfrutar
del sexo y más. Ref.: 12825

CHICO MADRILEÑO de 22
años busca mujeres de hasta
30, para disfrutar los placeres
de la carne. Ref.: 12226

SOY UNA MUJER CASADA
que quiere disfrutar de una re-
lación muy morbosa pues mi
marido no es capaz de hacer-
me gozar como a mí me gusta.
Ref.: 13592

CHICO EXTRANJERO de 23
años y dotado busca mujeres
para relaciones esporádicas.
Ref.: 12340

SOY MODELO y solo tengo 22
años pero muchas fantasías ¿te
apuntas a que te las cuente?
Me da mucho morbo hacerlo
con dos chicos a la vez.
Ref.: 13593

CHICO DE 27 AÑOS busca
mujeres, máximo 38 años para
sexo, bien dotado 18 cm., muy
gorda y con muchísimo aguan-
te. Ref.: 12414

ME GUSTA EL BONDAGE, pa-
ra el disfrute de mi Amo seré
una esclava sumisa y obedien-
te. Mira las marcas de mi última
sesión. Ref.: 13594

PODRÍAMOS IR a tomar el
aperitivo el domingo, conocer-
nos y después cuando estemos
animados... Ref.: 12440

SOY UNA CHICA JOVEN
amante de las playas nudistas
y del sexo al aire libre, si te gus-
taría hacerlo conmigo escríbe-
me un mensaje y gozamos jun-
tos. Ref.: 13595

BUSCO CHICAS de 20 a 40
años para relaciones esporádi-
cas sin malos rollos. Madrid. Be-
sos. Ref.: 12441

CHICO muy bien dotado para
casadas insatisfechas y chicas
amantes de probar cosas nue-
vas. Ref.: 13596

CHICO DE 40 AÑOS, bien do-
tado, sin aparentar edad y 1,67
m., se anuncia para vídeos ca-
seros y si gusto quisiera hacer
una buena película. Ref.: 12456

YO TAMBIÉN estoy cansado
de la monotonía. ¿Quedamos?
Ref.: 12479

QUIERES que te haga cositas
con mis tetas, me encanta que
me las chupen y acaricien sin
parar. Ref.: 13597

ME GUSTARÍA encontrar en
Tenerife mujer entre 30 y 40
años para practicar a escondi-
das de mi mujer. Ref.: 12529

SI QUIERES un chico joven
con 20 años, contéstame.
Ref.: 12987

HOLA SOY UN CHICO de Ca-
narias y tengo 29 años, me gus-
taría conocerte. Ref.: 12530

MATRIMONIO LIBERAL bus-
ca chico sólo para ella, para ha-
cerla juntos una doble penetra-
ción, hacer tríos y acudir juntos
a locales de intercambio de pa-
rejas, organizar fiestas...
Ref.: 13599

CHICO DE 20 AÑOS, moreno
1,80 m. Deseo conocer mujeres
entre 25 y 35 años para segun-
da experiencia. Me gustan muy
atractivas y con las tetas muy
grandes. Sólo sexo. Ref.: 12532

PAREJA JOVEN y simpática
busca chica para ella o pareja
donde ella sea bisex,para inter-
cambio de parejas con mucho
morbo, nos gustaría organizar
fiestas en casa. Ref.: 13499

CHICO DE MADRID se ofrece
de compañía para mujeres que
quieran divertirse y disfrutar del
sexo. Ref.: 12580

AUXILIAR AÉREO busca chica
atrevida, morbosa e insaciable
que no le asuste nada y poder
viajar juntos. Ref.: 12830

SUMISA se ofrece a Amos y
fetichistas de los pies y los con-
soladores, me encanta el sado
erótico sin brutalidades pero
con disciplina. Ref.: 13500

SOY JOSÉ de Madrid y busco
una mujer madurita.
Ref.: 12585

CHICO DE 35 AÑOS busca
mujeres y parejas para sexo.
Ref.: 12864

ME HAGO LAS FOTOS que

vosotros queráis sólo para ca-
da persona que me las encar-
gue nadie tendrá una foto mía
como la tuya y te mandare la
braga con la que me las haga y
si me molas... Ref.: 13501

HOLA GUAPA, te haré lo que
tu quieras, besos. Ref.: 12688

CHICO ATRACTIVO busca
cuarentona sexy. Ref.: 12953

ME OFREZCO a parejas y chi-
cas solas o chicos para tríos y
... siempre que seáis muy vicio-
sos y ellos superdotados, yo
soy pasivo y me gusta mucho
el sexo. Ref.: 13502

CHICO DE 19 AÑOS, de Ma-
drid y gustando mucho el sexo,
desearía tener relaciones espo-
rádicas con chicas de entre 18
y 30 años, no os defraudaré.
Ref.: 12629

LUIS, casado, 37 años, 1.90 m,
ojos blue, atlético y no de Ma-
drid, alto nivel físico y bien do-
tado, busco casada para rela-
ción intensa que nos libere
mente y espíritu. Ref.: 12770

CHICO DE 23 AÑOS busca
morbosa madrileña para sexo.
Ref.: 12764

BUSCO HOMBRES a los que
provocaré primero con mi ves-
timenta y luego... Discreción.
Ref.: 10131

CHICO DE 24 AÑOS busca
chica con la que pasar buenos
ratos ¿quedamos? Ref.: 12778

¿TE GUSTARÍA observar có-
mo lo hago en público? Mien-
tras tu me exhibes yo me so-
meto. Ref.: 10149

CHICO DE 32 AÑOS, 1.80 m,
ojos verdes, pelo largo. Busco
mujeres de 20 a 40 años, muy
morbosas, para sexo y encuen-
tros en lugares morbosos. Ma-
drid. Ref.: 12785

CHICO DE 25 AÑOS, cuerpo
de escándalo, modelo de publi-
cidad, busco mujeres para que
los dos lo pasemos bien, serie-
dad y sinceridad. No te arre-
pentirás. Ref.: 13037

SOMOS UNA PAREJA de 30 y
28 años, dicen que muy atracti-
va y simpática. Nos gustaría co-
nocer chico majo con sentido
del humor para contactar si hay
química. Ref.: 11850

CHICO DE 20 AÑOS. Busco
chica de 20 a 40 años que sea
gordita y que le guste el sexo
para salir de marcha y después
disfrutar con el sexo.Ref.: 12787

CHICO VICIOSO y bisex busca

pareja para gozar los tres.
Ref.: 13077

PAREJA DIVERTIDA, discreta
y con las ideas muy claras (ella
25 y él 28), a parejas, chicas si
son bisex mejor, y chicos bien
dotados para sexo sin límites.
Ref.: 11851

CHICO DE 32 AÑOS busco
chicas para disfrutar del sexo.
Madrid. Ref.: 12788

MI MUJER desea vivir expe-
riencias sexuales con parejas y
tíos bien dotados. Anuncio se-
rio y erótico. Sólo para quienes
vivan en la zona centro.
Ref.: 11852

CHICO AMANTE del buen se-
xo se ofrece a mujeres insatis-
fechas para que descubran qué
es un autentico orgasmo. Sólo
Madrid. Ref.: 12795

VENDO mis fotos mas eróticas
hechas a tu gusto dedicadas
para ti. Ref.: 11867

SI ESTAS sola comunícate
conmigo, te haré compañía,
moreno y atlético. Ref.: 18795

CHICO DE 27 AÑOS busca
chicas para sexo esporádico,
sin compromisos e ir a club de
intercambios de pareja.
Ref.: 18844

CASADO BISEX, atractivo,
1’80m, 70 k., dotado, nudista,
32 años y varonil. Busco IGUAL.
Ref.: 18859

CHICO DE 27 AÑOS, ojos ver-
des y moreno busca chica para
sexo esporádico. Ref.: 18912

BUSCO CHICA para hacerle
sentir placeres nuevos.
Ref.: 18946

CHICO BUSCA CHICA para
jugar, que le guste que la chu-
pen entera y sacien sus capri-
chos eróticos. Sólo gente sana
y divertida. Ref.: 19128

CHICO EDUCADO y discreto
de 26 años, busco mujer de 38
a 45, para encuentros esporá-
dicos, zona Madrid. Ref.: 19176

contactos
1.- CÓMO PONER UN ANUNCIO: Manda la palabra ANUNGC al 5088. El sistema te pedirá que escribas el texto y éste llegará en tiempo real a la sección y te asignará el código de tu anuncio.
2.- CÓMO CONTESTAR A UN ANUNCIO: Manda la palabra CONTGC al 5088. El sistema te pedirá la referencia del anuncio, envíala y el sistema te pedirá el texto  que quieres enviar. El anunciante lo recibirá en
tiempo real. 3.- CÓMO DARSE DE BAJA: Manda la palabra BAJAGC + un espacio + el código de tu anuncio al 5088. Ejemplo: BAJAGC 1234. Sólo se podrá cursar la baja desde el móvil que puso el anuncio.
IMPORTANTE: Privacidad total. Los números de los móviles están siempre ocultos. El sistema asigna claves a cada contacto para conectarlos entre sí y ni los anunciantes, ni el periódico, tienen acceso a los nú-
meros de los móviles de los anunciantes.Tarifa 0,90 euros/mensaje. Mayores de 18 años.

Relaciones personales

SERVICIOS 
DE URGENCIAS
Urgencias: 112
Policía Nacional: 091
Policía Local: 092
Bomberos: 916960708

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional:
C/ Churruca, s/n
916010910
Policía Local:
Avda. Juan Carlos I, 24
916813362
Protección Civil:
Avda. Juan Carlos I, 24 
916821912
Bomberos:
Carretera de Getafe 
a Leganés
916812945

SANIDAD
Hospital Universitario:
Carretera Madrid-Toledo 
Km. 12,500
916839360

Centro Municipal 
de Salud:
C/ Perales, 6
916815176
Centro de Salud 
Los Ángeles:
Avda. Los Ángeles, 57
916017400
Centro de Salud El Bercial:
Avda. del Parque, s/n
916811481
Centro de Salud 
Las Margaritas:
916822262
Centro de Salud 
Juan de la Cierva:
C/ Juan de la Cierva, s/n
91 695 51 98
Centro de Salud S.Morate:
C/ Huelva, 2
916832526
Centro de Salud El Greco:
Avda. Reyes Católicos, s/n
916817512
Centro de Salud 
del Sector III:
Avda. Juan Carlos I, s/n
916825896

Centro de Salud 
Perales del Río:
C/ Juan de Mairena, s/n
916847300
Centro de Salud 
Las Ciudades:
C/ Palestina
916959882
Cruz Roja de Getafe:
C/ Greco, s/n
916956047
915222222 (ambulancias)
Urgencias Insalud: 061

CINES
Box Getafe:
Avda Juan Carlos I, s/n
916818672
Cinesa Bulevar:
Carretera de Getafe a
Villaverde, s/n
902333231
UGC Cine Cité:
Avda Guadalquivir, s/n
916918192

JUZGADOS
Juzgados de lo Penal:
Avda Juan Carlos I, s/n
nº 1: 916499451
nº 2: 916499439

Juzgados de Primera
Instancia:
Avda. Juan Carlos I, s/n
nº 1: 916499446
nº 2: 916499466
nº 3: 916499450
nº 4: 91649 9447
nº 5: 91649 9440
nº 6: 916499460

OTROS SERVICIOS
PÚBLICOS
Administración Tributaria:
Avda. Juan de la Cierva, 25
916653900
Ayuntamiento:
Plaza de la Constitución, 1
916499100
Butano:
C/ Madrid, 118
916956619
Canal de Isabel II:
901516516 (averías)

Cementerio Municipal:
Ctra. del Cementerio, s/n
916822883
Conservatorio de Música:
Avda. Arcas del Agua, 1
916017113
Correos y Telégrafos:
Avda Juan Carlos I, s/n
916834782
Depósito Municipal 
de Vehículos:
Avda. Juan Carlos I, 24
916813362
Enseres Usados:
916963997
Fiscalía:
Avda. Juan Carlos I, s/n
916499426
Jardines, 3
913962070
Iberdrola:
901202020 (averías)
ITV de la CAM:
Ctra. de Andalucía, Km. 15,4
916955762
Recogida de animales:
619257833

Registro Civil:
C/ Juan Carlos I, s/n
916499433
Registro de la Propiedad:
Pza de España, 3
nº1: 916950318
nº2: 916957028
Teatro Auditorio 
Federico García Lorca:
C/ Ramón y Cajal, 12
916018974
Telefónica:
1002 (Averías)
Unión Fenosa (averías):
914068000
Universidad Carlos III:
C/ Madrid, 126
916249500

TRANSPORTES
Autobuses Urbanos del Sur:
916952470
Infor. tráfico:
900123505
Metro:
915525909
Radioteléfono-Taxi:
915478200

Renfe:
902240202
Serviberia:
902400500
Tele-Taxi:
913712131
Radio-Taxi:
914473232
Radio-Taxi 
Independiente:
914051213

PÉRDIDA O ROBO 
DE TARJETAS 
DE CRÉDITO
4B: 913626200
American Express:
915720303
Cajamadrid: 915193800
Dinner’s Club: 917015900
Eurocard-Mastercard:
915192100
Seguricard: 902422666
Sistema 6000: 915965335
Visa: 915192100
El Corte Inglés: 913090535
Cancelar todas las
tarjetas: 915811811

TELÉFONOS Y DIRECCIONES DE INTERÉS

1.- CÓMO PONER UN
ANUNCIO: Manda la palabra
ANUNGC al 5088. El sistema
te pedirá que escribas el texto
y éste llegará en tiempo real a
la sección y te asignará el có-
digo de tu anuncio.

2.- CÓMO CONTESTAR A
UN ANUNCIO: Manda la pa-
labra CONTGC al 5088. El sis-
tema te pedirá la referencia
del anuncio, envíala y el siste-
ma te pedirá el texto  que
quieres enviar. El anunciante
lo recibirá en tiempo real.
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HORIZONTALES: 1: Grupo pop, en tres palabras y
continuando en el 12 vertical. 2: No real. Nada lim-
pia. 3: Hechiceras. Puede ser de narcotraficantes.
Consonante. 4: Al revés, río de París. Pronombre.
Rameras. 5: Consonante. Vocal. Se sufre cuando se
acumulan los gases. Nota musical. 6: Compañía teatral
getafense. Preposición inglesa. 7: Aumentativo. Para
arrullar. Acudir. Las mismas letras que el anterior, pero
separadas por una negra. 8: De este modo. Para asus-
tar al niño, repetido y al revés. Se usa en farmacia. 9:
Nace el día. Con las dos últimas habla el toro. 10: Con
una negra en medio, tiene casi todas las acciones del
equipo de fútbol del municipio.
VERTICALES: 1: Puliendo. Plata. 2: Labran. Desprenda,
al revés. 3: Al revés, el padre de tu mujer. Yunque de
platero, al revés. 4: Sirven para alumbrar. Canta. 5: Río
gallego, al revés. Nada agraciado. Virtud teologal, al
revés. 6: Contracción. Tres iguales. Al revés, repetición
del sonido. 7: Mil. Haga efectivo algo. 8: Demostrativo.
Dios del trueno. Señor, al revés. 9: Hay muchos en
Israel. Vocal. Consonante. 10: Noventa y nueve roma-
nos. La última letra. Ilustrísimo. 11: Atada. Vocal.
Consonante. 12: Viene del 1 vertical. Al revés, los reyes
del país de los ciegos.

crucigrama por el profesor del Val

convocatorias/pasatiempos

disfruta getafe VIII FESTIVAL INTERNACIONAL
DE TEATRO CLÁSICO
CIUDAD DE GETAFE 

TEATRO GARCÍA LORCA

Domingo, 13 de abril, 20.00 h.

“Luces de Bohemia”

Domingo, 27 de abril, 20.00 h.

“La Gitanilla”

XII FESTIVAL INTERNACIONAL
DE MÚSICA SACRA

Sábado, 11 de abril, 21.00 h.

Entrada libre.
Iglesia de los Escolapios.
OperaStudio

Sábado, 26 de abril, 20.00 h.

Entrada libre.
Teatro Federico García Lorca.
Coral Polifónica de Getafe

CENTRO DE LA MUJER

Lunes, 28 de abril, 18.00 h.

Conferencia: “Otra forma de vivir en
Getafe” 
(Mujeres para la Democracia)

TEATRO FEDERICO 
GARCÍA LORCA

Sábado, 12 de abril, 20.00 h.

Ballet: “Romeo y Julieta”

Domingo, 13 de abril, 20.00 h.

Teatro: “Luces de Bohemia”

Sábado, 26 de abril, 20.00 h.

Entrada libre.
Música: Coral Polifónica de Getafe

Domingo, 27 de abril, 20.00 h.

Teatro: “La Gitanilla”

CENTRO DE ARTE
CIUDAD DE GETAFE

Hasta el 18 de abril. 

Exposición: “Poesía para ver”

SALA DE ARTE

Hasta el 22 de abril. 

Lunes a viernes, de 10.00 h. a 14.00 h.,

y de 17.30 h. a 20.30 h.; sábados, de

11.00 h. a 14.00 h.

Exposición de pintura y escultura: Diego
Columé y Eskerri

BALLET

“ROMEO Y JULIETA”

Teatro García Lorca
(Sábado, 12 de abril, 20.00 h.)
Compañía: Nuevo Ballet Español
Dirección Artística: Ángel Rojas y
Carlos Rodríguez.
Bailarines: Ángel Rojas, Carlos
Rodríguez, Ricardo López, Mayte Bajo,
Iván Martín, María José López, Ana
Agraz, Mara Rey, Fuensanta Morales y
Chevi Muraday.
Músicos: Gaspar Rodríguez, José Luis
López, Antonio Rey, Elisa de la Torre,
Diego Álvarez, Mara Rey, Pablo Suárez
y Charo Manzano.
Música original: Gaspar Rodríguez, A.
Rey y P. Suárez.
Arreglos y dirección musical: Pablo
Suárez.

Con el montaje de “Romeo y Julieta”, el

Nuevo Ballet Español afronta por pri-

mera vez en su carrera una obra en la

que existe un hilo argumental defini-

do. Además de la recreación de los

amores entre Montescos y Capuletos, el

espectáculo que presentará en el Gar-

cía Lorca de Getafe incluye una segun-

da parte con el flamenco como exclusi-

vo protagonista, en la que se

interpretan tres números dedicados a

otros tantos palos del genero: fandan-

go, tango y soleá.

CONFERENCIAS

“OTRA FORMA DE VIVIR 

EN GETAFE”

(Mujeres para la Democracia)
Centro de la Mujer
(Lunes, 28 de abril, 18.00 h.)
La asociación de mujeres ligada al

Partido Popular ha organizado esta

charla coloquio en la que explicará los

puntos principales de su ideología so-

bre la ciudad que desean.

EXPOSICIONES

DIEGO COLUMÉ Y ESKERRI

(PINTURA Y ESCULTURA)

Sala de Arte
(Hasta el lunes, 28 de abril)

Los paisajes y las gentes asturianas,

sus costumbres y sus formas de vida,

inspiran desde el realismo la obra pic-

tórica de Diego F. Columé. Sus cuadros

comparten espacio de exposición con

las esculturas de bronce y terracota del

bilbaíno Eskerri, marcadas por los ma-

rineros y su entorno, su dureza y difi-

cultad existencial más allá del tópico y

el romanticismo amable, siguiendo las

pautas estéticas del expresionismo fi-

gurativo.

“POESÍA PARA VER”

Centro de Arte Ciudad de Getafe
(Hasta el lunes, 14 de abril)
Autores: Adolfo Vargas Blanco, Ángela
Serna, Antonio Gómez, Antonio
Orihuela, Bartolomé Ferrando, Belén
Juárez, Fernando Millán, Francisco
Aliseda, Francisco Pérez Belda, J.
Seafree, Joaquín Gómez, José Carlos
Beltrán, Josep Sou, J. M. Calleja, Juan
López de Ael, Julián Alonso, Nieves

Salvador, Pedro Gonzalves, Rafael
Marín y Yolanda Pérez Herreras.
Comisarios: Cristobal López de la
Manzanara, Ezequías Blanco y Matías
Muñoz.

Muestra colectiva que mezcla la poesía

y las imágenes integrando ambas for-

mas de expresión en un todo. Según es-

cribe Fernando Millán en el catálogo de

la exposición, “hay, fundamentalmen-

te, dos formas de enfrentarse a la poe-

sía visual: desde la apatía, o desde el

conocimiento. Es decir, desde la expe-

riencia estética primaria, intuitiva, o

desde el estudio, el análisis y una lec-

tura compleja”.

MÚSICA

CORAL POLIFÓNICA DE GETAFE

Teatro García Lorca
(Sábado, 26 de abril, 21.00 h.)

OPERASTUDIO

Iglesia de los Escolapios
(Viernes, 11 de abril, 21.00 h.)

TEATRO

“LA GITANILLA”

Teatro García Lorca
(Domingo, 27 de abril, 20.00 h.)
Autor: Miguel de Cervantes
Compañía: Teatro Zascandil
Adaptación y dirección: Rafael Ruiz
Reparto: Susana Merino, Eugenio
Villota, Marta P. Luis, Miguel Garcés y
Miguel Berlanga

La trascendencia social y literaria de

las aventuras del ingenioso hidaldo

Don Quijote y su fiel escudero Sancho

Panza ha restado reconocimiento a

otras creaciones nacidas de la pluma

de Miguel Cervantes. Teatro Zascandil

intentará demostrar con su represen-

tación que, al menos en el caso de “La

Gitanilla”, una comedia de enredo, es

injusto que se minusvaloren sus “cuen-

tos ejemplares”.

“LUCES DE BOHEMIA”

Teatro García Lorca
(Domingo, 13 de abril, 20.00 h.)
Autor: Ramón del Valle-Inclán
Compañía: Ur Teatro
Directora: Helena Pimienta
Reparto: Ramón Barea, Cesareo
Estébanez, Ana Wagener, Pilar Gómez,
Fernando Ransanz, Javier Román,
Jorge Basanta, Mariano Peña, Ester
Bellver, Miguel Cubero, Juan Polanco,
Roberto Mori, Gerardo Quintana, Ione
Irazabal y Juanjo Pérez Yuste

Helena Pimienta y la compañía Ur Te-

atro ofrecen una nueva versión de una

de las obras teatrales más conocidas de

Ramón María del Valle-Inclán. Las di-

ficultades para llevar al escenario este

texto, muy recargado de localizaciones

y personajes, como ya es habitual en

este autor, más que un problema, ha

constituido un acicate para todos los

que intervienen en el desarrollo de esta

producción dramática que cuenta las

andanzas y aventuras del singular

Max Estrella hasta que la muerte se

cruza en su camino.

Cafetería Lido

SOLUCIONES:
Horizontales:1:LAOTRAMEJILL.2:IRREAL.SUCIA.3:MAGAS.RED.G.4:ANES.LE.IZAS.5:N.U.FLATO.DO.6:DESTELLOS.AT.7:ON.RO.IR.
I.R.8:ASI.OC.ALOE.9:AMANECER.M.U.10:GETAFE.SPORT.
Verticales:1:LIMANDO.AG.2:ARAN.ENAME.3:ORGEUS.SAT.4:TEAS.TRINA.5.RAS.FEO.EF.6:AL.LLL.OCE.7:M.REALICE.8:ESE.TOR.
RS.9:JUDIOS.A.P.10:IC.Z.ILMO.11:LIGADA.O.R.12:LA.SOTREUT.

Desayunos que perduran

La diferencia entre el Lido y otra cafetería que el lector
pueda conocer, estriba en la capacidad de la primera
para atrapar el tiempo y rescatarlo del devenir diario,

siempre trepidante y efímero, preñándolo de cafés y bollos,
cañas y tapas. Un día cualquiera, hace varias décadas, el anti-
guo alcalde de Getafe, Juan Vergara, quizás apoyara su codo
en la barra del aún Bar Ciudad del Aire, adquirido por Jesús
Salazar un 15 de noviembre de 1954, y tal vez, al tiempo que
degustaba un café, ocupara sus pensamientos con las cues-
tiones políticas de más candente actualidad en aquella época.
Jesús, que por aquel tiempo rondaba la veintena, regentaba el
negocio familiar apostado al lado del Ayuntamiento, avalado
por su experiencia en la hosteleria acuñada desde que cum-
pliera los 14 años.
Un día cualquiera, varias décadas después, el ya septuagena-
rio Jesús observa al bisnieto del que fuera alcalde de Getafe,
Juan Vergara, quien aguarda en el carrito a que su madre ter-
mine el desayuno reponedor de la media mañana. Y parece
que no han pasado los años, ahora que la cafetería Lido es ya
el Lido, desde que en mayo de 1965 fuera así bautizado. El
cambalache nominal no fue el único que se acometió, sino
que el lavado de cara se extendió al escenario que ahora nos
acoge. El espacio que antes albergaba la cocina, ahora amplía
la zona para sentarse con unas coquetas mesas que se infes-
tan de clientela en las horas punta del Lido: las del desayuno
y el aperitivo. Salazar recuerda como “antes”, cuando todavía
no proliferaban los pubs y discotecas en la ciudad de Getafe,
el jaleo se formaba a partir de las ocho de la tarde, jaleo que
les mantenía al pie de la barra hasta bien entrada la madruga-
da del día siguiente. 

Ahora el grueso de la clientela es diurna, y nutrida por fun-
cionarios del Ayuntamiento, oficinistas y amas de casa que se
dejan enredar por el olor del café. Para aderezarlo, el local
ofrece todo tipo de desayunos, que firmemente han sorteado
el complejo inflacionista del euro y permanecen inmutables,
sin subir ni siquiera un céntimo. Para los clientes más clási-
cos, la oferta es una paleta completa de bollería y, ¡cómo no!,
los tradicionales churros. En el otro extremo, los experimen-
tados en contraponer sabores quedan saciados con las pulgas.
Éstas varían continuamente y combinan productos para
deleitar los paladares: la de bacon con queso, de salchichas,
de bonito, pimiento y mayonesa, o la de boquerones, que ante
nuestra extrañeza, Jesús nos confirma que gusta mucho a
esas horas.
Después del trasiego, queda apenas un minuto para tomar
una bocanada de aire y vuelta a empezar. El bullició asoma
por la puerta al son de los primeros ruidos estomacales. La
hora del aperitivo se cubre con un ramillete de raciones, entre
las que, a pesar del chapapote, el marisco sigue siendo la
estrella de las reuniones de amigos. Cigalas, gambas o néco-
ras rociadas de un buen vino de marca, un Rioja, un Ribera del
Duero o un Valdepeñas; un as en la manga para los paladares
más sibaritas.

Noemi Moyano

Cafetería Lido

Desayunos, comidas y meriendas
C/ Madrid, 7
Teléfono: 916957040
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